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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Legisladores morenistas condenan amagos y dichos de Trump sobre México.- 

Desde la tribuna de la Comisión Permanente, diputados y senadores de Morena se 

pronunciaron en contra de los dichos del presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, en el sentido de cambiar el nombre del Golfo de México a “Golfo 

de América”, al tiempo que condenaron la acusación del magnate en el sentido 

de que México está dominado por los cárteles de la droga. El presidente de la Mesa 

Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña -quien dirigió la sesión de la 

Permanente, en sustitución de su homólogo de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna-, 

hizo un pronunciamiento en apoyo al gobierno de Claudia Sheinbaum ante las 

declaraciones del próximo mandatario estadunidense, y un “llamado al respeto a 

nuestra independencia y soberanía nacional”. [JORNADA] [JORNADA / p4] [LA 

RAZÓN / pp-p4] [24HORAS / p3] 

PAN califican de fracaso a Mexicana de Aviación.- Desde la Cámara de Diputados 

la bancada del PAN calificó como la muestra del fracaso de Mexicana de Aviación 

el anuncio del gobierno federal del cierre de prácticamente la mitad de sus rutas 

a tan solo un año de su puesta en marcha de ese proyecto aéreo. El 

vicecoordinador económico de la fracción panista, Héctor Saúl Téllez, y su 

coordinadora, Noemí Luna, subrayaron que la deficiente planeación para rescatar 

Mexicana de Aviación confirma que esa determinación fue solo el cumplimiento 

de un capricho del expresidente. En la misma línea, Kenia López Rabadán calificó 

a la aerolínea como un “error carísimo”, argumentando que el gobierno “vende 

ilusiones y entrega fraudes”. [MVS RADIO] [INFOBAE] [MSN] [SOL DE MÉXICO / p9] 

[PRENSA / p13] 

Diputados federales del PRI urgen diseñar programas para evitar que infantes y 

adolescentes sean reclutados por crimen organizado.- Los diputados federales 

Fuensanta Guerrero Esquivel y Miguel Alonso Reyes presentaron un exhorto para 

que las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, junto con la coordinación de 

diversas instituciones y dependencias, diseñen programas enfocados en la 

prevención de la cooptación de niñas, niños y adolescentes por parte del crimen 

organizado. Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI aseguraron que 

México cuenta con una riqueza cultura basta y diversa, pero con una realidad cruel 

y distante a eso, con desigualdad y pobreza presente en el día a día de millones 

de personas, donde los jóvenes son los más afectados ante este contexto 

socioeconómico. [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] [LÍNEA POLÍTICA] 
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Laura Ballesteros pidió suspender expedición de licencias permanentes.- Laura 

Ballesteros, diputada de Movimiento Ciudadano, llamó al gobierno de la Ciudad 

de México a suspender la expedición de licencias permanentes para conducir. 

Consideró que se trata de permisos para lesionar y matar al ser entregadas sin 

restricción alguna, exigió se cumplan con todos los requisitos, incluidos un examen 

de manejo. [HERALDO TV] 

Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada-MC), Vianey García (Diputada-

Morena) y Xóchitl Gálvez (Empresaria).- “Estamos viendo muchas películas distintas 

al mismo tiempo, creo que por un lado el peligro de Trump latente, él tiene en las 

manos un imperio que está en crisis, un imperio que está cayendo y va a recurrir 

siempre a sus piñatas favoritas, en este caso México y ya se agarró a Canadá 

también, para poder sostener la popularidad que lo llevó a ganar”, argumentó 

Laura Ballesteros. [RADIO FÓRMULA] 

Xóchitl enfurece contra morenista por llamarla ‘excandidata del PRIAN’: ‘¡Ya 

párale!’.- La excandidata presidencial Xóchitl Gálvez se enojó durante un debate 

y le reclamó a la diputada de Morena, Vianey García por llamarla "excandidata 

del PRIAN", esto al señalar que la nombra así para “desprestigiarla ante el público”. 

Esto ocurrió en el programa de Azucena Uresti en Radio Fórmula, donde la 

exsenadora debatió con la emecista Laura Ballesteros y la morenista Rafaela 

Vianey García donde hablaban de los primeros 100 días del gobierno de 

Sheinbaum. [POLÍTICO MX] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

El Congreso contra el tiempo: pendiente la aprobación de más de 50 leyes 

reglamentarias, estima Ricardo Monreal.- Durante el último trimestre de 2024 se 

aprobaron 13 reformas constitucionales, las cuales ya se encuentran publicadas en 

el Diario Oficial de la Federación. Sin embargo, será durante el próximo periodo de 

sesiones cuando la Cámara de Diputados y el Senado de la República deberán 

discutir decenas de leyes reglamentarias. El líder de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, consideró que podrían ser alrededor de 50 leyes 

reglamentarias las que tengan que aprobarse entre el 1 de febrero y el 30 de abril. 

Esto significa que los legisladores deberán discutir y aprobar 16 leyes al mes. No 

obstante, podrían recurrir a un periodo extraordinario de sesiones para dar salida a 

sus deberes. [INFOBAE] [ANIMAL POLÍTICO] 

Poder Legislativo continuará proceso para elección judicial: Monreal; amparos, 

improcedentes, dice.- El Poder Legislativo determinó continuar su proceso de 

selección de aspirantes a jueces, magistrados y ministros, por considerar que los 

amparos en materia electoral son improcedentes. Así lo confirmó el presidente de 

la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y 
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advirtió que el juzgado de distrito que otorgó una suspensión para detener el 

proceso carece de competencia para ello. [MILENIO] [MILENIO / p6] [EXCÉLSIOR / 

p6] [CRÓNICA / p8] [LA RAZÓN / p8] [OVACIONES / p19] [CRÓNICA] [MILENIO TV] 

[MVS RADIO] [TELEFÓRMULA] [LÍNEA POLÍTICA] 

Congreso de la Unión esperará la propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum 

sobre la jornada laboral de 40 hrs: Maiella Gómez.- La presidenta de la Comisión 

de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, Maiella Gómez, anunció 

que los diputados están en espera de la iniciativa que enviará la presidenta de la 

República, Claudia Sheinbaum, para la reducción de la jornada laboral a 40 horas 

para poder elaborar un dictamen. La diputada federal por Puebla informó que 

tanto ella como el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, 

platicaron con la ciudadana Susana Prieto, y el acuerdo con ella fue que hasta 

que “nos llegue la propuesta de iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum 

arrancaremos la discusión de esta propuesta legislativa”. [EXCLUSIVAS PUEBLA] 

[JORNADA] [LA RAZÓN / p10] [QUINTO MEDIO] [DEMÓCRATA] [LÍNEA POLÍTICA] 

[VENTANA VERACRUZ] [MSN] 

México tendrá unidad y acciones firmes durante 2025: Ricardo Monreal.- En su 

calidad de presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que el 2025 traerá retos importantes para 

México y aseguró que, con unidad y acción decidida, el país saldrá adelante. 

Además, afirmó que los impactos de las políticas de Donald Trump, las 

transformaciones legislativas y los cambios internacionales exigen respuestas 

contundentes y claras. [GLOBAL PRESS] [HERALDO RADIO] [CUARTO PODER] 

[PORVENIR] 

Monreal anunció la agenda política 2025; acciones de Trump y elección de jueces 

lo más importante.- El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció la agenda legislativa y política 

en San Lázaro y el Congreso de la Unión. El legislador morenista informó que este 

año legislativo estará marcado por las primeras acciones ejecutivas de Donald 

Trump, a partir del 20 de enero, en materia de deportación masiva de migrantes, el 

combate extraterritorial a cárteles mexicanos de las drogas e incremento unilateral 

de aranceles. Señaló que se requerirá de mucho diálogo, negociación y unidad 

nacional para sortear este arranque de año. [INDEPENDIENTE] 

Legisladores califican de ridícula la propuesta de Trump de renombrar al Golfo de 

México.- Legisladores de Morena y del PRI calificaron como ridícula e inaceptable 

la propuesta del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de 

renombrar al Golfo de México. Ricardo Monreal afirmó que el Golfo de México es 

una marca histórica registrada mucho antes del nacimiento de los Estados Unidos. 

[HERALDO TV] 
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100 DÍAS.- El arranque de la administración de Claudia Sheinbaum se ha visto 

marcado por la desafiante relación bilateral con Estados Unidos y las amenazas del 

futuro presidente Donald Trump en materia de comercio bilateral, migración y 

combate al narcotráfico. También ha enfrentado el reto de la inseguridad y la 

violencia. En materia de política y gobernabilidad, la Presidenta respaldó la 

consumación de 16 reformas constitucionales. [En fotografía: Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados). [REFORMA / pp-p6-p7] 

[HERALDO / p4] [UNIVERSAL / p6] 

Claudia Sheinbaum descarta salida de Adán Augusto López como coordinador de 

senadores de Morena: “Son rumores”.- Luego de difundirse en redes sociales la 

posible remoción de Adán Augusto López Hernández como coordinador de 

senadores de Morena dentro de la Cámara Alta, la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo aseguró que todo se trata de un rumor; incluso, cantó a modo 

de mofa por este suceso. El hecho de que Adán Augusto López Hernández se 

quedara solo como senador y no como coordinador de Morena en el Senado, 

presuntamente habría sido tras las discrepancias con Ricardo Monreal. [INFOBAE] 

[ÁNGULO SIETE] 

Lo inmediato, el tema del Infonavit: Moreira.- En entrevista con Ricardo Raphael, el 

coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, señaló: “Lo más inmediato 

que tenemos es el tema del Infonavit, porque en teoría se iba a realizar un periodo 

extraordinario, no se hizo, se detuvo a quien dice para mejorar la ley, hay otros que 

dicen para consultar, pero digamos que eso es lo más inmediato que tenemos de 

esta iniciativa que brinco del Senado y que tenemos ahora nosotros. El peso de las 

decisiones va a gravitar según la iniciativa del gobierno y el dinero no es del 

gobierno sino de los trabajadores mexicanos, es decir, de los que recibieron ese 

beneficio de sus patrones”. [ADN 40] 

Chocan en Congreso por freno en PJ.- Al abordar el tema sobre la decisión del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial para detener el proceso de selección de 

candidatos a la elección judicial en la Permanente en San Lázaro, el grupo 

parlamentario de Morena defendió la importancia de respetar el mandato popular 

para la elección de jueces, ministros y magistrados. Señalaron que la suspensión 

“vulnera derechos ciudadanos”, mientras que la bancada del PRI demandó 

“pulcritud en el proceso”. la diputada federal Ivonne Ruiz Moreno señaló que, en el 

PRI, a través del coordinador parlamentario Rubén Moreira, han sido enfáticos al 

señalar la falta de pulcritud en la confección del proceso. [LA RAZÓN / p8] 

REFORMA JUDICIAL 

Elección judicial no se detendrá: Noroña.- El presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña, sostuvo que la elección de jueces, ministros y magistrados no se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_J_REFORMA_1.6.7_100DIASELARRANQUE_CIENDIAS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_L_HER_4_LLEGAA100_CIENDIAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_L_UNIVERSAL_6_AMENAZASDETRUMP_TRUMP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_J_INFOBAE_0_CLAUDIASHEINBAUM_DESCARTANSALIDADEADANAUGUSTO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_J_ANGULO_0_ESELCOORDINADOR_ADANAUGUSTOSEGUIRAENELSENADO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_J_ADN40_0_ENTREVISTARUBEN_ENTREVISTARUBENMOREIRA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_J_RAZON_8_CHOCANENCONGRESO_REFPODERJUDICIAL_2J_.pdf


jueves, 9 de enero de 2025 
 

detendrá, a pesar de que el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la 

Federación decidió aceptar un amparo para suspender el proceso. Recordó que 

la Constitución prevé que, si un Comité de Evaluación no hace su tarea, que sería 

el caso del Poder Judicial, ese Poder no presentaría candidaturas, pero continúa el 

proceso electoral y el Poder Judicial estaría cubierto, porque todas las personas 

juzgadoras en funciones tienen pase directo a la elección. Adelantó que la Mesa 

Directiva y la Junta de Coordinación Política del Senado tendrán que elaborar un 

acuerdo para garantizar la participación en las elecciones judiciales de quienes se 

registraron ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial. [EXCÉLSIOR / p6] [LA 

RAZÓN] [FINANCIERO/p33] [REFORMA / p5] [HERALDO / p10] [24HORAS / p3] 

[JORNADA] [VENTANA VERACRUZ] [LÍNEA POLÍTICA] 

Ante “freno” del Comité de Evaluación del PJF, el Legislativo abrirá las puertas a sus 

aspirantes inscritos para la elección de personas juzgadoras: Pedro Haces.- En el 

Congreso de la Unión se les abrirán las puertas a todos aquellos que están inscritos 

en el Poder Judicial de la Federación para la elección de personas juzgadoras, esto 

ante la decisión de su Comité de Evaluación de suspender el proceso, señaló el 

diputado Pedro Haces (Morena). Lo anterior, en conferencia de prensa, luego de 

que el senador Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión Permanente 

y del Senado de la República, explicara que, con sustento en la Constitución 

Política, la Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva del Senado buscarán 

una solución a fin de no dejar fuera a los aspirantes que se inscribieron en el Poder 

Judicial. [ENTERATEVER] 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo asegura que suspender elecciones del 

Poder Judicial “viola la Constitución”.- En plena organización de las elecciones del 

Poder Judicial, el Comité de Evaluación de dicha instancia decidió frenar el 

proceso de selección de candidatos por acatar una suspensión emitida por el juez 

Primero de Distrito en Michoacán, Sergio Santamaría Chamú. Al respecto, el Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo se pronunció y señaló que la acción es 

violatoria de la Constitución. En un comunicado, el Comité de Evaluación integrado 

por representantes de la Cámara de Diputados y el Senado dio a conocer su 

posicionamiento en torno a la decisión del Comité del Poder Judicial. Además, 

catalogaron la suspensión dictada por el juez como improcedente e inatendible. 

[INFOBAE] [EL PAÍS] [LA LISTA] [24HORAS / pp-p3] 

Comité de Evaluación del Legislativo no detendrá proceso de elección judicial.- El 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal indicó que no suspenderá el 

proceso de la elección judicial, pues “resulta jurídicamente imposible”. En un 

comunicado, informó que la suspensión dictada por el juez Sergio Santamaría “es 

notoriamente improcedente e inatendible, porque viola los derechos políticos 

electorales a ser votados de los aspirantes que fueron registrados en tiempo y 

forma”. [MILENIO] [JORNADA / p6] [ECONOMISTA / pp-p30] [24HORAS / p3]  
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Revisión de perfiles.- Ante la orden de un juez de detener la elección de aspirantes 

a jueces y magistrados, el Comité del Poder Ejecutivo aprobó continuar con el 

proceso, como lo estableció el TEPJF, dijo el exministro Arturo Zaldívar en la red X. 

Indicó que avanzan en la revisión de perfiles de idoneidad para la etapa de 

entrevistas que inicia el viernes. [REFORMA / p5] 

'Chocan' legisladores por viabilidad de elección de PJ.- Legisladores de Oposición 

y la mayoría legislativa, conformada por Morena y aliados, discreparon sobre la 

viabilidad electoral en los próximos comicios de Jueces y Ministros ante la 

suspensión del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación para la 

selección de aspirantes. Este miércoles, al retomar sus actividades, la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión discutió la determinación del Juez Primero 

de Distrito en Michoacán, Sergio Santamaría, quien desde el 20 de diciembre 

pasado, ordenó a los tres Comités detener el proceso de selección de candidatos. 

[REFORMA] [UNIVERSAL / p2] [ECONOMISTA / p31] [BOLETÍN] 

Contraria a la ley, suspensión de la elección de juzgadores en el Poder Judicial: 

Morena.- La orden de un juzgado de distrito en Michoacán, que llevó al Comité de 

Evaluación del Poder Judicial de la Federación a suspender los actos relacionados 

con la elección extraordinaria de jueces, ministros y magistrados, no detendrá las 

actividades de los Comités del Legislativo y el Ejecutivo, sentenció la 

vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez. La 

decisión del Juzgado de Primero de Distrito en el estado de Michoacán no puede 

estar por encima del mandato de los ciudadanos, indicó la legisladora. [MVS 

NOTICIAS] 

Suspensión del proceso electoral judicial, vulnera derechos humanos; Morena.- 

Morena en el Senado y Diputados, en el marco de la Comisión Permanente, del 

Congreso Mexicano, emitió un comunicado, y postura para señalar que la Elección 

Judicial, va. Será el 1 de junio. Alertaron que la derecha y la Suprema Corte, a toda 

costa buscar descarrilar el proceso en marcha. “Esta decisión, desafía el espíritu de 

las reformas constitucionales, y va en contra de la máxima autoridad de la nación, 

que es el pueblo”, indicaron. [ENFOQUE] 

Remarcan al Poder Judicial supremacía constitucional en la elección de jueces.- 

Diputados y senadores de Morena, del PT y PVEM refutaron que la supremacía 

constitucional establece que ningún juez ni ningún amparo pueden frenar el 

proceso electoral, por lo que procedimiento para elegir 881 cargos de jueces de 

Distrito, magistrados de Circuito y ministros de la Suprema Corte debe continuar. Así 

se manifestaron en tribuna los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión luego de que el pasado martes el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación anunciara la suspensión de sus actividades para designar 
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las candidaturas finales para estos comicios por decisión de un juez de Distrito en 

Michoacán que concedió un amparo. [CRÓNICA / pp-p8] 

… Y la oposición augura un “rotundo fracaso”.- Los partidos de oposición en el 

Congreso de la Unión, PAN, MC y PRI ven que el destino de la elección de jueces, 

magistrados y ministros será el rotundo fracaso ante la falta de legitimidad en lo que 

es el proceso, el diseño de una elección que es hasta el día de hoy confusa, poco 

transparente y propicia riesgos de manipulación. En MC, Juan Antonio Martín del 

Campo dijo: “Vemos un fracaso en este modelo de selección, en este modelo 

electoral, falta de legitimidad en lo que es el proceso, el diseño de una elección 

que es hasta el día de hoy confusa”. Por el PAN, Martha Amalia Moya dijo que la 

emisión de la suspensión del proceso y su acatamiento por parte del Comité de 

Evaluación del Poder Judicial Federal es una consecuencia de un procedimiento 

viciado desde su origen. [CRÓNICA / p8] [REFORMA / p7] 

PAN exige en la comisión permanente del Congreso de la Unión frenar elección 

judicial.- La Coordinadora de los panistas en el Senado, Guadalupe Murguía 

Gutiérrez, y el senador del albiazul Juan Antonio Martín del Campo Martín del 

Campo hicieron un exhorto a que se detenga el proceso de elección del Poder 

Judicial. Desde el principio la reforma del Poder Judicial estuvo llena de 

improvisaciones, inconsistencias y errores, dijo la senadora Guadalupe Murguía 

Gutiérrez. [INDEPENDIENTE/p15] 

Improcedente, que el Poder Judicial frene la reforma: Sheinbaum.- Ante la decisión 

del Poder Judicial de la Federación (PJF) de frenar las actividades de su comité de 

evaluación de los aspirantes a juzgadores, en acatamiento a un recurso de 

amparo, la presidenta Claudia Sheinbaum consideró que este proceder 

contraviene abiertamente la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF), que determinó la inviabilidad de los amparos en este 

proceso, por tratarse del ámbito comicial. [JORNADA / p6] [REFORMA / p5] 

[EXCÉLSIOR / pp-p4] [LA RAZÓN / p7] [FINANCIERO / p33] [CONTRA RÉPLICA / p6] 

[INDEPENDIENTE / p6] 

Lenia Batres pedirá el cese del Comité del PJ.- Lenia Batres Guadarrama, ministra 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó que este jueves 

solicitará la destitución de los integrantes del Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación, luego de que el pasado martes “se excedieron en sus 

facultades” y suspendieron el proceso de selección de candidatos para la elección 

judicial. [LA RAZÓN / p7] [JORNADA / p6] [EXCÉLSIOR / p4] 

“No haremos ningún acto mientras siga la suspensión”.- María Emilia Molina de la 

Puente, integrante del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación 

(CEPJF), aseguró que dicho órgano suspendió todas sus labores relacionadas con 
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el proceso electoral, incluidas entrevistas y exámenes, tras una orden del titular del 

Juzgado Primero de Distrito con sede en Michoacán, la cual vincula a los tres 

Comités de Evaluación bajo amenaza de multas por incumplimiento. Además, 

aseguró que, aunque el CEPJF podría interponer recursos para revertir la suspensión, 

no lo hará, pues se decidió acatar la resolución judicial. [LA RAZÓN / p9] 

Dejó la Corte para el último día revisión de quejas de aspirantes a juzgadores.- El 

pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará y votará hoy en 

sesión pública 15 de los 471 recursos de inconformidad que presentaron personas 

rechazadas por el comité de evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), 

para pasar al segundo filtro de aspirantes a jueces, magistrados y ministros, cargos 

que se disputarán el primero de junio. [JORNADA / p7] [LA RAZÓN / p6] [EXCÉLSIOR 

/ p6] 

Rechaza la SCJN petición de magistrados de analizar recursos contra la reforma.- 

Tras el receso decembrino, la segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) abrió ayer su primer periodo de sesiones de 2025 con una lista de 

asuntos, entre los que resolvió rechazar seis solicitudes de facultad de atracción 

promovidas por magistrados, que le pedían revisar recursos contra la reforma 

judicial y otras enmiendas relacionadas con la misma. [JORNADA / p7] 

Ordenan magistrados incluir a 18 rechazados.- El Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación ordenó ayer a  los Comités de Evaluación del Poder 

Legislativo y Ejecutivo incluir en sus listas a 18 aspirantes a una candidatura del 

Poder Judicial que excluyeron del proceso, pero que sí cumplen con los requisitos. 

[REFORMA / p5] [ECONOMISTA / p31] [EXCÉLSIOR / pp-p4] [FINANCIERO / p33] 

Tribunal desecha quejas de 54 excluidos del proceso de junio.- En 54 asuntos, el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó desechar 

las demandas de quienes impugnaron las listas de los aspirantes seleccionados por 

los comités de evaluación de los poderes Ejecutivo y Legislativo para continuar en 

el proceso de selección de candidatos para el proceso judicial, pero ordenó a 

dichos comités emitir respuestas a 48 excluidos, en las que explique los motivos por 

los que no avanzaron. [JORNADA / p6] [LA RAZÓN / p6] 

Piden aclarar facultad del TEPJF en amparos.- Un tribunal federal pidió a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación aclarar si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación puede dejar sin efectos las suspensiones otorgadas en decenas de 

amparos, que ordenan detener la elección judicial de 2025. [REFORMA / p5] 

[INDEPENDIENTE / p5] 

Magistrado considera que amparo contra la enmienda al PJF puede escalar.- El 

magistrado Reyes Rodríguez Mondragón afirmó que el Tribunal Electoral del Poder 
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Judicial de la Federación (TEPJF) no ha resuelto sentencias en las que determine 

que no procede el juicio de amparo en material comicial, por lo que la suspensión 

definitiva que obligó al comité de evaluación del Poder Judicial a frenar el proceso 

de selección de aspirantes a juzgadores tiene fundamento jurídico, aunque estima 

que este caso podría llegar a la sala superior. [JORNADA / p6] 

Madrugan campañas de elección judicial.- Ministras de la Corte, así como jueces 

y magistrados en funciones, ya se están promocionando abiertamente como 

candidatos a la elección judicial de junio próximo, pese a que el periodo de 

campañas no ha iniciado. Los y las aspirantes, quienes aún no son candidatos 

registrados por el INE, aprovechan un vacío jurídico que no menciona ni prohíbe los 

actos anticipados de campaña, como sí lo hace para las elecciones de otros 

Poderes. [REFORMA / pp] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente declara constitucionales las reformas que prohíben 

cigarrillos electrónicos, vapeadores y el uso ilícito del fentanilo.- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, en su sesión de este miércoles, declaró 

adicionados un párrafo quinto al artículo 4º y un párrafo segundo al artículo 5º de 

la Constitución Política, que prohíben cigarrillos electrónicos, vapeadores y el uso 

ilícito del fentanilo. El senador Gerardo Fernández Noroña (Morena), en funciones 

de la presidencia de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, emitió la 

declaratoria una vez realizado el cómputo de votos aprobatorios de la mayoría de 

las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México. [BOLETÍN] [REFORMA / p9] 

[JORNADA / p5] [FINANCIERO / p2] [LA RAZÓN / p3] [HERALDO / p12] [24HORAS / 

p5] [JORNADA] [DIARIO MX] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [TALLA POLÍTICA] 

[ENTERATEVER] [LA CAPITAL] [LÍNEA POLÍTICA] 

Intervención del presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, 

Gerardo Fernández Noroña, en la conferencia de prensa con el Grupo 

Parlamentario de Morena de la Cámara de Diputados.- Que tengan un muy 

próspero 2025, todavía es tiempo de seguir dando los parabienes. Nos va a ir muy 

bien. Como lo han adelantado mis compañeros, hoy se va a hacer la declaración 

de constitucionalidad de la reforma que se hizo a la Constitución, valga la 

redundancia, en materia de salud, concretamente del fentanilo. [TALLA POLÍTICA] 

Legisladoras y legisladores fijan postura sobre declaratoria de reforma 

constitucional que prohíbe uso ilícito del fentanilo, vapeadores y cigarrillos 

electrónicos.- En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

diputadas, diputado y senadora de Morena, PAN, PVEM, PRI y MC, expusieron sus 

puntos de vista en torno a la declaratoria de reforma constitucional en materia de 

prohibición de cigarrillos electrónicos, vapeadores, sustancias tóxicas, precursores 
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químicos, el uso ilícito del fentanilo y de otras drogas sintéticas no autorizadas. 

[BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] 

Fernández Noroña pide al próximo gobierno de Estados Unidos modificar su 

conducta política y honrar la grandeza de su patria.- En su calidad de presidente 

en funciones de la Comisión Permanente, el senador Gerardo Fernández Noroña 

(Morena) llamó al próximo gobierno de Estados Unidos, que en breve iniciará sus 

funciones, a modificar su conducta política y honrar la grandeza de su patria. 

Mediante un pronunciamiento, el legislador pidió que se instrumente una política 

migratoria que reconozca a millones de seres humanos de las diversas 

nacionalidades del mundo, que por décadas han acreditado el amor a los Estados 

Unidos y que han aportado millones de dólares en contribuciones. [BOLETÍN] 

[INFOBAE] [FINANCIERO / p30] 

Concede la Comisión Permanente licencia por tiempo indefinido a la diputada 

Mónica Granillo Velazco.- La Mesa Directiva da trámite a comunicaciones del 

Senado, congresos locales, Segob, Inegi, Banxico y Hacienda. Asimismo, En 

votación económica, la Comisión Permanente concedió licencia a la diputada 

Mónica Miriam Granillo Velazco (Morena), a partir de 1 de enero de 2025 y por 

tiempo indefinido. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

Comisión Permanente recibe y turna iniciativa de la titular del Ejecutivo que declara 

el “2025, Año de la Mujer Indígena”.- La Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión recibió y turnó una iniciativa de la titular del Ejecutivo Federal para que el 

Congreso de la Unión declare el “2025, Año de la Mujer Indígena”, cuya finalidad 

es restituirla en el lugar histórico que le corresponde, reconocerla, honrarla y resaltar 

su legado. La propuesta presidencial destaca que, durante 2025, en toda la 

documentación oficial de la Federación se inscribirá la leyenda “2025, Año de la 

Mujer Indígena”. [BOLETÍN] [CRÓNICA / p11] [UNIVERSAL] [HOJA DE RUTA] [TALLA 

POLÍTICA] [ENTERATEVER] [SIGLO DE DURANGO] 

Liz Martínez presenta 7 puntos de acuerdo clave en la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión para atender necesidades sociales prioritarias.- En la sesión 

de hoy de la Comisión Permanente, la Diputada Elizabeth Martínez Álvarez, del 

Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), presentó siete puntos de 

acuerdo que abordan temas prioritarios para el bienestar social, la inclusión y el 

desarrollo sustentable. [TALLA POLÍTICA] 

COMISIONES 

Prevé Comisión de Derechos Humanos discutir dictamen sobre designación de 

titular de la CNDH.- La Junta Directiva de la Comisión de Derechos Humanos, que 

preside la diputada Yoloczin Lizbeth Domínguez Serna (Morena), acordó que el 
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Pleno de esta instancia discuta y vote en su próxima reunión cuatro dictámenes a 

iniciativas en sentido positivo y uno en negativo, entre los cuales está el relativo a la 

estructura y funcionamiento de la CNDH y otro sobre reparación integral a víctimas 

de discriminación. [BOLETÍN] 

Considera legisladora prioritario avalar minuta del Senado de la República en 

materia de vivienda con orientación social.- Es prioritario avalar la minuta del 

Senado de la República que reforma la Ley del Infonavit y la Ley Federal del 

Trabajo, en materia de vivienda con orientación social, pidió Maiella Gómez 

Maldonado, presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. “Es muy 

importante darle la certeza al trabajador de que tendrá la oportunidad de construir 

un patrimonio, una vivienda a un costo económico” manifestó. [VORÁGINE] 

[ENTERATEVER] 

Tania Palacios impulsa el turismo en Jalpan de Serra.- La diputada federal Tania 

Palacios, en su calidad de presidenta de la Comisión de Turismo de la Cámara de 

Diputados, visitó el municipio serrano de Jalpan de Serra para fortalecer la industria 

turística local y trabajar en conjunto con las autoridades municipales para 

promover el desarrollo económico de la región. Durante su visita, Palacios sostuvo 

una reunión con el alcalde Rubén Hernández y otros actores clave del sector 

turístico, donde se discutieron los principales retos y oportunidades para mejorar el 

turismo en la zona, conocida por su riqueza natural y cultural. [DIARIO ROTATIVO] 

Tania Palacios fortalece el turismo en Pinal de Amoles durante su gira por la Sierra 

Gorda.- En el marco de su gira por la Sierra Gorda de Querétaro, la diputada 

federal Tania Palacios visitó el municipio de Pinal de Amoles, reconocido como 

Pueblo Mágico por su riqueza natural, histórica y cultural. Palacios Kuri sostuvo una 

reunión de trabajo con la presidenta municipal, donde se discutieron estrategias 

conjuntas para potenciar el turismo en la región. Palacios Kuri, quien preside la 

Comisión de Turismo en la Cámara de Diputados, subrayó que trabajará en 

iniciativas que beneficien a Pinal de Amoles y otros Pueblos Mágicos del estado. 

[DIARIO ROTATIVO] 

Villalobos se reúne con legisladores federales para promover el turismo como motor 

del desarrollo económico en Chihuahua.- Con el objetivo de impulsar el turismo 

como motor del desarrollo económico en el estado, el diputado José Luis Villalobos, 

presidente de la Comisión de Turismo en el Congreso de Chihuahua, sostuvo un 

encuentro con Tania Palacios Kuri, presidenta de la Comisión de Turismo de la 

Cámara de Diputados en la LXVI Legislatura. Cabe mencionar que también 

participaron en la reunión Miguel Alonso, secretario de la Comisión de Turismo y 

diputado federal priista por Zacatecas, así como Noel Chávez, diputado federal 

por Chihuahua e integrante de la misma comisión. [ENTRELÍNEAS] [OMNIA] 
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DIPUTADOS 

Cámara de Diputados invita a universitarios a crear políticas de reducción de armas 

en México.- La Cámara de Diputados presentó el concurso “Que se arme el 

desarme”, una iniciativa orientada a fomentar la cultura de la paz y reducir la 

proliferación de armas en el país. El proyecto está diseñado para involucrar a 

estudiantes universitarios en la creación de propuestas innovadoras que fortalezcan 

una agenda legislativa de desarme. El certamen cuenta con la colaboración del 

Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de la Agenda 2030 MX, la Secretaría 

de Economía y la asociación civil “El Camino de México”. [PRENSA] 

Van por reformas electoral y contra el nepotismo en cargos públicos.- En el próximo 

periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, que inicia el 1 de febrero, 

se discutirán reformas relativas a evitar el nepotismo, es decir, que familiares directos 

“hereden” sus cargos a familiares cercanos, y será hasta después de las elecciones 

judiciales del 1 de junio cuando la presidenta Claudia Sheinbaum presente una 

reforma electoral más completa. [OVACIONES / p19] 

Próxima reforma electoral prevé la no reelección de legisladores y cero 

nepotismo.- El diputado de Morena, Hugo Eric Flores, adelantó que la Comisión de 

Reforma Político Electoral de la Cámara de Diputados prepara para este 2025 una 

reforma electoral que incluye, entre otros temas, la no reelección de legisladores y 

evitar el nepotismo en cargos de elección popular. De hecho, en este mes de enero 

los legisladores de San Lázaro preparan un seminario para avanzar en este proyecto 

de reforma constitucional. [W RADIO] 

En el tema de Trump, “los dichos y los hechos son distintos”: Ávila.- En entrevista con 

Mario Maldonado, el diputado Arturo Ávila (Morena), indicó: “Lo que tenemos el 20 

de enero es la toma de protesta de Donald Trump como el presidente 47 de Estados 

Unidos y a Trump hay que entenderlo por dos variables importantes: Una, es por lo 

que ya sabemos, que son los datos para poderlo evaluar y lo que ya sabemos. 

Sabemos que lo que prometió cuando gobernó fue un gran muro de más de dos 

mil kilómetros y entrego solo 142 kilómetros, en su momento amenazó con imponer 

tarifas arancelarias a productos chinos y mexicanos y terminamos siendo en 2019 el 

principal socio comercial de Estados Unidos, por encima de China y Canadá, 

entonces, los dichos y los hechos son distintos”. [HERALDO TV] 

Establece Arturo Ávila compromiso de Morena con precios justos en combustibles, 

la justicia social y la soberanía energética.- El diputado Arturo Ávila, en su calidad 

de vocero, afirmó que el Grupo Parlamentario de Morena mantiene un 

compromiso firme con la transparencia y la defensa de las políticas que priorizan el 

bienestar de las familias mexicanas al mantener precios justos en la gasolina. 

Aseguró que es crucial hablar con la verdad y combatir las narrativas engañosas 
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promovidas por los detractores del proyecto de la Cuarta Transformación. El 

legislador destacó que la presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó el compromiso 

de su administración de mantener los precios de la gasolina regular estables y 

accesibles para las familias mexicanas. [GLOBAL PRESS] 

Gobierno promueve autos eléctricos para no bajar precio de la gasolina, afirman 

panistas.- El PAN en la Cámara de Diputados acusó este miércoles al gobierno de 

Claudia Sheinbaum por promover los automóviles eléctricos Olinia en lugar de bajar 

el precio de la gasolina que sigue por arriba de los 25 pesos el litro. “Los carros Olinia 

que promueve la presidenta Claudia Sheinbaum para uso doméstico y cero 

contaminantes, si bien es un planteamiento acertado, es cuestionable porque ha 

sido Marcelo Ebrard quien ha ido detrás de este tipo de negocios”, dijo el diputado 

panista Daniel Chimal García. Indicó que la oposición ha planteado una agenda 

sustentable, pero el gobierno al realizar estas acciones “lo que hace es advertirle al 

país que no bajará la gasolina y se mantendrá hasta en 28 pesos”. [HERALDO] 

[UNIVERSAL] [HOJA DE RUTA] [LÍNEA POLÍTICA]  

PAN pide manifestarse contra el gasolinazo.- Luisa Gutiérrez Ureña, presidenta del 

PAN en la CDMX, convocó a la ciudadanía a manifestarse en contra del 

#GasolinazoDe4Ta que el gobierno de Claudia Sheinbaum impuso para este 2025. 

Por su parte, el diputado del PAN, Federico Döring, mencionó que el gobierno de 

Claudia Sheinbaum quiere seguir sangrando la economía de los mexicanos para 

financiar sus negocios y obras de alto impacto, pero de bajo beneficio social. 

[24HORAS / p10] 

Morena “miente”, no les interesan los más pobres del país al incrementar el precio 

de las gasolinas: diputada Xitlalic Ceja.- Morena y sus aliados pecan de soberbia e 

hipocresía al asegurar que primero los pobres de nuestro país mientras en plena 

cuesta de enero incrementaron los precios de las gasolinas que afectan 

directamente los bolsillos de las y los mexicanos, aseguró la diputada federal del 

PRI, Xitlalic Ceja García. La también vicecoordinadora de la bancada priista en San 

Lázaro afirmó que la 4T “miente y sigue mintiendo”, ya que recordó que Andrés 

Manuel López Obrador prometió que en su gobierno el precio de la gasolina bajaría 

a los 10 pesos por litro y nunca lo cumplió. [HOJA DE RUTA] 

Morena en San Lázaro alista mesas de trabajo para la reducción de jornada laboral 

a 40 horas.- El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados alista 

la realización de mesas de trabajo para analizar el proyecto de reformas 

constitucionales sobre la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales. Así lo confirmaron Pedro Haces, coordinador de Operación Política de 

bancada morenista, y Maiella Gómez, presidenta de la Comisión de Trabajo en el 

Palacio de San Lázaro, al reafirmar que el tema se mantiene como prioridad para 

los legisladores morenistas. Gómez precisó, sin embargo, que la fracción legislativa 
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de Morena espera todavía la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum en esa 

materia. [MILENIO] [MILENIO / p7] 

Julieta Vences pide al Gobierno Federal fortalezca el programa Héroes Paisanos.- 

A través de un Punto de Acuerdo, la diputada federal de Morena, Julieta Vences 

Valencia solicitó al gobierno de México fortalezca el Programa Héroes Paisanos con 

la finalidad de garantizar la seguridad y los derechos humanos de las personas 

migrantes mexicanas que regresan a nuestro país. “Lo anterior, permitirá que las 

personas migrantes mexicanas de retorno mantengan una percepción de mayor 

seguridad, y que conozcan que existe el acompañamiento de las autoridades 

federales, estatales y municipales que realizan las acciones adecuadas para su 

regreso a casa”. [TALLA POLÍTICA] 

Importante, legislar sobre derecho al libre desarrollo de la personalidad, 

transfeminicidio y derogar delito de “peligro de contagio”: Jaime López.- El 

diputado Jaime Genaro López (Morena), presidente de la Comisión de Diversidad, 

señaló la importancia de legislar en materia del derecho al libre desarrollo de la 

personalidad, la no discriminación por orientación sexual, identidad de género y 

características sexuales, tipificar el transfeminicidio y derogar el delito de “peligro 

de contagio”. Lo anterior, en el informe sobre su participación en el Global Equality 

Summit, realizado del lunes 11 al miércoles 13 de noviembre pasado, en la Ciudad 

del Cabo, Sudáfrica. [AL MOMENTO] [MAYA COMUNICACIÓN] [OVACIONES / p20] 

En el Congreso Mexicano diputado del PAN, sale en defensa de Donald Trump.- Tras 

el pronunciamiento del Congreso de la Unión, en contra de Donald Trump, por 

intervencionismo, el PAN, salió en defensa del próximo presidente de Estados 

Unidos. El diputado Luis Enrique García López, en la tribuna del Congreso de la 

Unión, pidió no enojarnos por las declaraciones del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump y que se combata a los delincuentes y capos de las drogas. 

Y Trump no nos dice nada que no debamos hacer. [ENFOQUE] 

La nueva Coordinación Nacional de las Culturas Vivas coadyuvará a lograr un 

México igualitario: Diana Castillo.- “El anuncio hecho por la Presidenta de la 

República, Claudia Sheinbaum, respecto a la creación de la nueva Coordinación 

Nacional de las Culturas Vivas, así como la ampliación de recursos para la Escuela 

Nacional de Antropología e Historia, constituye un acto congruente con el segundo 

piso de la Cuarta Transformación, a fin de lograr un México igualitario, humano y 

solidario”, afirmó la diputada Diana Castillo Gabino. La integrante del Grupo 

Parlamentario del PT resaltó que la creación de este nuevo órgano constituye un 

acto de justicia para los pueblos indígenas. [TALLA POLÍTICA] 

Política internacional de la 4t, en desprestigio: diputado priista Mario Calzada.- En 

el marco de la toma de protesta de Nicolás Maduro como presidente de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_MILENIO_0_MORENAENSALAZARO_MESASDETRABAJOREDUCCIONJORNADALABORAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_L_MIL_7_ENESPERADEINICIATIVA_JORNADALABORAL40HORAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_TALLA_0_JULIETAVENCES_FORTALECERPROGRAMAHEROESPAISANOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_ALMOMENTO_0_IMPORTANTELEGISLAR_LEGISLARLIBREDERECHOPERSONALIDAD_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_MAYA_0_DERECHOSHUMANOS_DHYDIVERSIDADSEXUAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_L_OVA_20_PRECISOAVANZAR_DIVERSIDADDEGENERO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_ENFOQUE_0_ENELCONGRESO_DIPPANSALENEDEFENSADETRUMP_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_P_TALLA_0_LANUEVACOORDINACION_LOGRARMEXICOIGUALITARIO_3DIP_.pdf


jueves, 9 de enero de 2025 
 

Venezuela, tras unas elecciones ampliamente cuestionadas por la comunidad 

internacional, el legislador federal por Querétaro, Mario Calzada, criticó la decisión 

de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de enviar un representante de nuestro 

país a este evento. Calzada Mercado explicó que esta acción representa el 

respaldo a un régimen acusado de violaciones a los derechos humanos y de 

implementar una dictadura que ha generado descontento entre la población 

venezolana, además de pobreza y alta marginación. [HOJA DE RUTA] [LA RAZÓN / 

p5] 

Proponen tipificar el acecho como delito y castigarlo con seis meses a dos años de 

prisión.- La diputada Verónica Martínez García (PRI) promueve una iniciativa para 

castigar el acecho e imponer una pena de seis meses a dos años de prisión y una 

multa de hasta quinientas veces el valor diario de la Unidad de Medida y 

Actualización (UMA), cuyas sanciones se duplicarán en caso de que la persona 

acechadora utilice alguna arma al tener acercamiento con la víctima. [GLOBAL 

PRESS] [MAYA COMUNICACIÓN] [AL MOMENTO] [BILLIE PARKER] 

Infonavit busca congelar mensualidades para 2 millones de créditos, en caso de 

aprobar esta ley.- Un nuevo congelamiento de mensualidades de dos millones de 

créditos del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 

(Infonavit) iniciará con la nueva Ley del organismo, que está pendiente por 

discutirse en la Cámara de Diputados. En la Mañanera del 8 de enero, encabezada 

por la presidenta Claudia Sheinbaum, el director del Infonavit, Octavio Romero 

Oropeza, informó los beneficios. [HERALDO] 

Estiman desafío para Chedraui.- La cadena mexicana de supermercados Chedraui 

podría enfrentar retos importantes ante la posible implementación de la reforma 

laboral que reduciría la jornada semanal de trabajo de 48 a 40 horas en 2025. 

Aunque la empresa considera que esta medida podría no concretarse, asegura 

tener estrategias en caso de que se materialice. “Tenemos la estructura de costos 

operativos más baja de los trabajadores en México, lo que nos ha permitido 

absorber los incrementos laborales en el pasado. Sin embargo, de aprobarse, 

tendríamos que tomar medidas para mitigar los efectos,” señaló José Antonio 

Chedraui, CEO del Grupo Comercial Chedraui. [FINANCIERO / p18] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Lo que interesa es que con Trump se pare la entrada de armamento, dice 

Sheinbaum.- Ante la nueva embestida contra México del presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, sobre el presunto predominio del crimen organizado 

en el país, la jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, sostuvo que son aseveraciones 
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falsas. Ratificó su convicción de que en la agenda bilateral habrá acuerdos en 

aspectos comerciales, migratorios y de seguridad sobre la base de la colaboración, 

pero expresó que “lo que nos interesa mucho es que pare la entrada de armas de 

Estados Unidos a México”. [JORNADA/pp-p4] 

 

CONAGO 

 

Gobernadores cierran filas con la Presidenta.- Los 32 gobernadores y gobernadoras 

del país, incluidos los de la oposición, cerraron filas con la mandataria Claudia 

Sheinbaum, al respaldar sus primeros 100 días de trabajo al frente de la Presidencia 

de la República. A través de un desplegado, encabezado por la gobernadora de 

Baja California y presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(Conago), Marina del Pilar, reconocieron el liderazgo de la Presidenta y destacaron 

su labor en favor de las mujeres, las familias y los sectores más vulnerables del país. 

[HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 

 

SEDENA 

 

Designan a mujer directora del Centro Gerontológico Militar.- La general brigadier 

médico cirujano Blanca Elsi Cruz Toledo rindió protesta como directora del Centro 

Gerontológico Militar, y es la primera mujer en ocupar ese puesto. El general de 

Brigada Diplomado de Estado Mayor, Miguel Ángel Aguirre Lara, rector interino de 

Sanidad, presidió la ceremonia y tomó protesta a Cruz Toledo. [UNIVERSAL/p2] 

 

SEGURIDAD 

 

Abaten fuerzas del orden a 33 presuntos criminales.- Al menos 33 presuntos 

criminales y nueve policías han muerto en el marco de los operativos 

implementados por las fuerzas de seguridad pública federal y estatales en todo el 

territorio nacional, del 1 de diciembre de 2024 al pasado 7 de enero. De acuerdo 

con las fiscalías locales y las secretarías de seguridad estatales, en dicho lapso se 

registraron al menos nueve enfrentamientos en seis entidades. [SOL DE MÉXICO/pp-

p4] 

 

Llegan a Tabasco los 'narco-reyes´.- Un grupo de sujetos que aseguró pertenecer 

al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) regaló juguetes y Roscas de Reyes en 

Tabasco a nombre del "Señor 88". En un video que circula en redes sociales, se 

observa a mujeres y niños formados para recibir los presentes de la organización 

criminal. [REFORMA/pp-p2] 

 

Crisis en Sinaloa cumple 4 meses; ya van 685 muertos.- El conflicto entre las 

facciones de la Chapiza y la Mayiza, del Cártel de Sinaloa, cumple hoy cuatro 
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meses de haber iniciado y durante este periodo ha dejado al menos 685 muertos, 

500 personas en calidad de desaparecidas, pérdidas de patrimonios y de dinero 

en negocios. El pasado 9 de septiembre, luego de la aprehensión en Estados Unidos 

de Ismael, El Mayo, Zambada, los dos grupos delictivos iniciaron una guerra en 

Sinaloa por el control de este grupo delictivo y de las actividades ilícitas, como el 

tráfico de droga. [RAZÓN/pp-p14] 

 

EDUCACIÓN  

 

Alejar a jóvenes de drogas es prioridad: SEP.- El secretario de Educación Pública, 

Mario Delgado, señaló que alejar a los jóvenes de las adicciones y la delincuencia, 

para que sigan en las aulas, es una de las grandes tareas encomendadas por la 

presidenta Claudia Sheinbaum a la SEP. Al participar en la presentación de la 

Estrategia de Construcción de Paz en Chiapas, encabezada por la secretaria de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y por el gobernador de la entidad, Eduardo 

Ramírez, Delgado dijo que en el segundo piso de la 4T se trabaja para que todas 

las familias tengan derecho a la educación y a la salud. [EXCÉLSIOR/p9] 

 

ECONOMÍA 

Refuerza SAT las acciones de mejora tributaria.- El SAT dio a conocer su Plan Maestro 

2025 enfocado en tres ejes: la fiscalización contra la evasión y el contrabando, así 

como la atención y acompañamiento al contribuyente. Expertos dijeron que lo 

presentado va en el camino correcto, pero que la situación del país requiere de 

una reforma fiscal. Se prevé recaudar 5.3 billones de pesos, es decir, 2.8 por ciento 

real más respecto a 2024. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Medidas de Trump pegarán a frontera, remesas y PIB: BBVA y Moody’s.- 

Economistas de BBVA y Moody´s Analytics reconocen que la mayor restricción para 

los cruces fronterizos hacia Estados Unidos, así como las deportaciones que planea 

aplicar el nuevo gobierno de Donald Trump tendrán un impacto negativo en el 

volumen de remesas que llegan a México. En análisis separados coincidieron en 

advertir que un menor flujo de remesas tendrá impacto directo en el consumo 

doméstico de México y terminará por desacelerar el crecimiento económico. 

[ECONOMISTA/pp-p6] 

 

INTERNACIONAL 

 

Venezuela en medio de tensión.-  Las denuncias de detenciones de opositores y 

dirigentes de la sociedad civil se multiplicaron en Venezuela, mientras el país se 

prepara para una nueva investidura de Nicolás Maduro, programada para 

mañana. La oposición, encabezada por María Corina Machado, aseguró que 

Maduro "robó" las elecciones y convocó a movilizaciones en todo el país para exigir 
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justicia, especialmente por el caso de Edmundo González Urrutia, quien reclama la 

victoria en esos comicios. [24 HORAS/pp-p17] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Tras las fiestas de Fin de año, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que 

preside Sergio Gutiérrez Luna, formuló la declaratoria de la reforma constitucional 

que prohíbe la producción, comercialización y distribución de fentanilo y otras 

drogas sintéticas (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Prevención.- (...)EU señala a 

México como responsable del tráfico de fentanilo, pero soslaya las causas internas 

de su propia crisis: el descontrol en la distribución de opioides por farmacéuticas, la 

corrupción de su sistema de salud y las condiciones sociales que agravan la 

adicción. La estrategia del Gobierno de México, en cambio, incluye la prevención 

como uno de sus ejes (...) [24 HORAS/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL ÁVILA/La inteligencia artificial: una oportunidad 

para esta generación.- (...)Es fundamental cerrar las brechas digitales y garantizar 

que todas y todos los mexicanos, independientemente de su lugar de origen o nivel 

socioeconómico, tengan acceso a las herramientas necesarias para participar en 

esta revolución tecnológica. El Gobierno debe desempeñar un papel central en la 

integración de la inteligencia artificial en el desarrollo nacional. Para ello, se 

requiere una estrategia integral (...) [SOL DE MÉXICO/p.15] [PRENSA] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que el coordinador de la mayoría parlamentaria de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, suspendió ayer su primera 

aparición pública en 2025, debido a las reuniones a que fue convocado para afinar 

detalles de la polémica reforma al Infonavit, por lo que correspondió al legislador y 

operador político de la bancada guinda, Pedro Haces, partir la Rosca de Reyes en 

el Palacio de San Lázaro y sacar al muñequito que representa al Niño Dios, 

comprometiéndose, desde luego, a llevar los tamales, si no es que las guajolotas, el 

2 de febrero. [MILENIO/p.2] El tema se comenta en: AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ 

ANTONIO CHÁVEZ [ÍNDICE POLÍTICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Muy concentrado se encuentra el coordinador parlamentario de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal pues está en el proceso de definir la agenda legislativa 

para este 2025 que impulsará la bancada de Morena en la Cámara de Diputados 

(...) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/La ilusión sobre el futuro.- (...) Latinobarómetro 

publicó el Informe 2024 a finales del año pasado y contiene datos llamativos. El 59% 
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de las y los mexicanos encuestados consideró que el futuro de su economía 

personal y familiar será mejor en los próximos doce meses; el 50% cree que el futuro 

de la economía del país será mucho mejor (...) [SOL DE ZACATECAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/Lo demás es rollo.- (...) Los países 

subdesarrollados poco hacen por enfrentar al crimen y cambiar el rumbo de los 

acontecimientos, y que sus jóvenes cada vez consumen más droga solapados por 

la ineptitud de sus padres. La clase gobernante de México se la pasa tirando rollos, 

y la política en críticas sin propuesta o con fantasías y disparates (...) 

[HERALDO/p.16-p.17] [MSN] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/Los magos y la gasolina.- (...)En mis tiempos de 

niño y en mi pueblo no eran muy populares los Reyes Magos. La Divina Providencia 

había agotado sus recursos, financiando a un gordito de traje rojo que entraba por 

la chimenea inexistente, o a un niño que en lugar de recibir, traía obsequios. Solo 

en el Evangelio de Mateo se menciona a los magos que visitan al recién nacido (...) 

[ÍNDIGO/p.9] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Política expansionista de Trump, topa con firme 

respuesta de Sheinbaum.- (...)sería más productivo que Donald Trump se enfocara 

en resolver los problemas internos de su país como la terrible crisis de adición a las 

drogas como el fentanilo y el presidente electo de los Estados Unidos debe 

entender que el nombre del Golfo de México no está en discusión. No se trata solo 

de una cuestión de nomenclatura, sino de respeto hacia la historia (...)  

[HERALDO/p.16-p.17] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZAREZ/¿Y a Nuevo México, cómo le pondría?.- ¡A 

México se le respeta!, exclamó recientemente la Presidenta. ¿A todos o nomás a 

los de Morena?. Como en las mañaneras estelares de antaño, de tal palo tal astilla: 

Donald Trump arrojó el insulto, igualito que hacía el presidente López Obrador con 

sus adversarios. México es dirigido por cárteles. Y además un chistorete obradorista: 

Golfo de América. ¿Ya se les olvidó que AMLO le cambiaría el nombre al Mar de 

Cortés o a la calle de Rubén Darío en Polanco? (...) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/¿SERÁ?/La sentencia de suspensión definitiva que dictó un juez federal 

otorga un plazo de 48 horas a los Comités de Evaluación de los tres Poderes de la 

Unión para suspender en la etapa en que se encuentra y en el ámbito de sus 

competencias, todo proceso relacionado con la reforma judicial; pero sólo el 

Comité judicial ha acatado la medida y los Comités de los otros dos Poderes ya 

anunciaron que no suspenderán el proceso (...) [24 HORAS/p.2] El tema se comenta 

en: ROZONES [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 

[RAZÓN/p.6] LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.5] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Quien no pierde el tiempo, es el vicecoordinador de los diputados de Morena. 

Alfonso Ramírez Cuéllar pues combina a la perfección su trabajo legislativo con el 

de territorio. Ayer se reunió en Tlaxcala con presidentes Municipales, Dirigentes y 

Organizaciones Sociales (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/ROZONES/Luego de que ayer se informó en este espacio sobre el atorón 

que había en la aprobación de la reforma constitucional que prohíbe los 

vapeadores —y también el fentanilo—. El problema, se dijo, era que varios 

Congresos estatales no habían apurado la aprobación correspondiente como sí lo 

hicieron con otras legislaciones. Pero resulta que ayer la Comisión Permanente 

declaró la constitucionalidad de la misma (...) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/EL OBSERVADOR/SAMUEL GARCÍA/El gobierno mexicano tomó prestado 

8,500 millones de dólares a través de la emisión de diversos bonos en los mercados 

financieros internacionales. El anuncio lo hizo Hacienda el lunes, en plena 

celebración de la llegada de los Reyes Magos. Es la primera emisión de deuda que 

hace el gobierno de Claudia Sheinbaum y lo hizo por la puerta grande colocando, 

de un plumazo, el 55% de los 15,500 millones de dólares de endeudamiento externo 

que le autorizó el Congreso para el año (...) [SOL DE MÉXICO/p.11] El tema se 

comenta en: COLUMNA UNO/KARINA A. ROCHA PRIEGO [UNOMÁSUNO/p.2] 

ARTÍCULO/JAVIER MURILLO/ (...) Las reformas también ocupan un lugar central en el 

panorama. La reciente modificación al INFONAVIT, que lo convierte en constructor 

de vivienda, ha sido bien recibida por el 60% de los mexicanos, quienes ven en ella 

un beneficio directo para los trabajadores. Este caso es un ejemplo de cómo las 

políticas públicas pueden materializar las expectativas de la ciudadanía (...) 

[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/INTELIGENCIA COMPETITIVA/ERNESTO PIEDRAS/ El sector de las 

telecomunicaciones en México enfrenta en 2025 una serie de retos (...) La 

legislación secundaria no solo debe abordar la asignación de competencias, sino 

también garantizar la autonomía y transparencia de las decisiones regulatorias (...) 

[ECONOMISTA/p.22] El tema se comenta en: TUMBABURROS DIGITAL/LUIS ESCOBAR 

[CONTRARÉPLICA/p.7] 

ARTÍCULO/JORGE NADER KURI/(...)  Aunque aún insuficientes, estos resultados 

marcan el rumbo que seguirá la administración de la presidenta Sheinbaum sobre 

seguridad pública, investigación e inteligencia, pero siempre y cuando las 

decisiones políticas se mantengan y el Congreso de la Unión legisle las reformas a 

la Ley de Seguridad Pública, la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública, el Código Nacional de Procedimientos Penales y el Código Penal Federal, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFFENTANILO_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_RAZON_2_ROZONES_COMITEEVALUADOR_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_SOLDEMEX_11_SAMUELGARCIA_ENDEUDAMIENTO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_UNO_2_KARINAAROCHA_LEYINGRESOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_HER_2_JAVIERMURILLO_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_EXC_11_FRENTES_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_ECO_22_ERNESTOPIEDRAS_TELECOM_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_CONTRA_7_LUISESCOBAR_ORGAUTONOMOS_3DIP_.pdf


jueves, 9 de enero de 2025 
 

entre otras incluidas en la agenda legislativa que impulsa el gobierno federal (...) 

[UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/HABLANDO DE DERECHOS/JACQUELINE L’HOIST TAPIA/(...) Así como la 

Ley Olimpia, que sanciona la violencia digital contra las mujeres y que fue 

impulsada por Olimpia Coral tras ser víctima de este tipo de agresión por parte de 

su expareja, recientemente han surgido iniciativas para reformar los códigos 

penales y reconocer las agresiones con ácido o fuego como tentativa de 

feminicidio. Éste es el caso de la Ley Malena (...) [RAZÓN/p.9] 

ARTÍCULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/Aprovechando que la máquina de hacer leyes 

esta encendida, bien haría el Congreso de la Unión, diputados y senadores, en 

elaborar una ley general que proteja los derechos en el extranjero y garantice el 

regreso de migrantes (...) [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/ (...) Hugo Eric Flores, 

secretario de la Comisión de Reforma Político-Electoral, señaló en entrevista para 

Milenio, que se prepara una reforma electoral para eliminar la reelección 

legislativa, combatir el nepotismo y reducir el financiamiento a los partidos (...) 

[INDEPENDIENTE/p.9] El tema se comenta en: ABRO HILO/JOSÉ LUIS SÁNCHEZ 

MACÍAS [INDEPENDIENTE/p.4] AGENDA DE PODER/HUMBERTO BLIZZARD 

[INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/POLÍTICA ZOOM/RICARDO RAPHAEL/Morena no va a perderse la 

oportunidad de celebrar una reforma electoral que lleve su firma. Muy 

probablemente no será la misma que presentó Andrés Manuel López Obrador, 

dentro del paquete de iniciativas agrupadas en el denominado plan C. Sin 

embargo, vienen cambios a la estructura y el presupuesto del Instituto Nacional 

Electoral y también un planteamiento para modificar las reglas que rigen a la 

representación proporcional (...) [MILENIO/p.3] El tema se comenta en: ARTURO 

SÁNCHEZ GUTIÉRREZ [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/REPÚBLICA H/SOFIA GARCÍA/ (...) La carrera por las candidaturas de 

Morena rumbo a las elecciones de 2025 en Veracruz ya está en marcha (...) Entre 

los que levantaron la mano y se inscribieron en el puerto de Veracruz están la 

diputada federal Rosa María Hernández Espejo, la exdiputada Anilú Ingram Vallines 

y el diputado local José Ricardo Ruiz Carmona (...) [HERALDO/p.5] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_UNIVERSAL_14_JORGENADER_REFCONSITUCIONALES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_RAZON_9_HABLANDODEDERECHOS_LEYMALENA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_INDEP_6_ONELORTIZ_MIGRACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_INDEP_9_ARMADOREYES_REFPOLITICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_INDEP_4_JOSELUISSANCHEZ_INE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_INDEP_10_HUMBERTOBLIZZARD_REFELECTORALNOREELECCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_MIL_3_POLITICAZOOM_REFELECTORALNOREELECCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_HER_17_ARTUROSANCHEZ_INE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/9125_C_HER_5_SOFIAGARCIA_ELECCIONESVERACRUZ_3DIP_.pdf
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Legisladores morenistas condenan amagos y dichos 
de Trump sobre México 

 

 
 
Desde la tribuna de la Comisión Permanente, diputados y senadores de Morena se 
pronunciaron en contra de los dichos del presidente electo de Estados Unidos, Donald 
Trump, en el sentido de cambiar el nombre del Golfo de México a “Golfo de América”, al 
tiempo que condenaron la acusación del magnate en el sentido de que México está 
dominado por los cárteles de la droga. 
 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña –quien dirigió la 
sesión de la Permanente, en sustitución de su homólogo de la Cámara, Sergio Gutiérrez 
Luna--, hizo un pronunciamiento en apoyo al gobierno de Claudia Sheinbaum ante las 
declaraciones del próximo mandatario estadunidense, y un“llamado al respeto a nuestra 
independencia y soberanía nacional”. 
 
El senador subrayó que “no se puede hacer una gran nación con racismo y con clasismo. En 
todo caso, no se debería construir una nación con racismo y mucho menos lo deberían hacer 
los Estados Unidos de América”. 
 
Luego de hacer un recuento de las luchas históricos al interior de ese país en contra de los 
prejuicios raciales, lamentó que “hoy el presidente electo de los Estados Unidos de América, 
a días de volver a la presidencia, pretende hacer institucional el racismo y convertirlo en una 
política pública, destacadísima de su próximo gobierno. 
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“No solo le dará con ello la espalda a la esencia de los Estados Unidos. Le dará la espalda a 
ser el país de las libertades de las que se dice promotor. Renegará de lo que ha sido el 
corazón de la formación de los Estados Unidos, la inmigración, ya que su país es una nación 
formada por inmigrantes de todo el mundo”. 
 
Fernández Noroña le deseó al nuevo gobierno estadunidense “todo el éxito, menos en lo 
que tenga que ver con políticas públicas basadas en el racismo, el clasismo y la mezquindad 
humana”, y ante la pretensión de Trump de cambiarle el nombre al Golfo de México, resaltó 
que “América es todo el continente” y que dicha propuesta del republicano “en realidad 
busca minimizar a nuestra patria, y eso es incorrecto e inaceptable”. 
 
En ese mismo tono, hizo ver que Estados Unidos “no ha adoptado una parte en la solución” 
del problema del consumo de drogas, ya que sigue siendo el principal mercado de consumo 
de esas sustancias en todo el mundo. 
 
Por su parte, la diputada morenista Leide Avilés le hizo un llamado a Trump, ante lo que 
calificó como sus “desatinados comentarios” sobre que México está dominado por los 
cárteles de la droga. Le recordó que la demanda de fentanilo está en Estados Unidos y es 
necesario que allá se generen políticas públicas para combatir ese consumo de sustancias 
ilícitas. 
 
“Es necesario que se reconstruya un tejido social y claro, para abordar la problemática del 
tráfico de drogas, se requieren acciones conjuntas que tomen en cuenta las realidades tanto 
de México como de Estados Unidos”, dijo. 
 
El problema del consumo de drogas “no se origina en nuestro país”, pero sí está siendo 
atendido por el gobierno de Claudia Sheinbaum, quien ayer presentó una campaña para 
alejar a las y a los jóvenes de las drogas, lo que demuestra su compromiso en el tema, dijo. 
 
El único que no condenó las afirmaciones del próximo mandatario estadunidense fue el 
panista Luis Enrique García López, quien cuestionó “¿por qué nos enojamos o nos 
sorprendemos de las declaraciones del próximo presidente de Estados Unidos? Nos está 
pidiendo que hagamos lo que tenemos que hacer, que es cuidarnos y cuidar a los mexicanos. 
 
El legislador del blanquiazul recalcó que “hacer acciones contundentes para prevenir la 
producción y la distribución de fentanilo es una obligación del Estado mexicano. (Trump) No 
nos está diciendo nada que no entendamos. Y hay que comprender, (Estados Unidos) es 
nuestro socio comercial más importante que tenemos en este país”. 
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En ese tono, recalcó: “si bien a ustedes pareciera que no les preocupan los señalamientos 
que hace la comunidad internacional, o específicamente el presidente Trump sobre México, 
yo les quiero decir que vivimos en un mundo globalizado, en donde estas declaraciones por 
supuesto que van a tener impacto”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/08/politica/legisladores-morenistas-
condenan-amagos-y-dichos-de-trump-sobre-mexico-8076   
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https://www.lacapital.com.mx/noticia/105632-

Constitucionales_reformas_que_prohiben_vapeadores_y_fentanilo 

https://www.lacapital.com.mx/noticia/105632-Constitucionales_reformas_que_prohiben_vapeadores_y_fentanilo
https://www.lacapital.com.mx/noticia/105632-Constitucionales_reformas_que_prohiben_vapeadores_y_fentanilo
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https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-

cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-

prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/comision-permanente-declara-constitucionales-las-

reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/
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https://lineapolitica.com/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-

cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/#google_vignette 

https://lineapolitica.com/comision-permanente-declara-constitucionales-las-reformas-que-prohiben-cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-el-uso-ilicito-del-fentanilo/#google_vignette
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Hoy se realizará la primera sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- Hoy se va a realizar 

la primera sesión del año de la Comisión Permanente del 

Congreso, que entre otras cosas, prevén declarar constitucional 

la reforma al salario mínimo que se aprobó en septiembre. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQkP1a0wefH7IOhpA?e=4YTelg

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQkP1a0wefH7IOhpA?e=4YTelg
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Refiere que en febrero en el Senado habrá “una reforma electoral acotada” 

Fernández Noroña afirma que Legislativo 

absorberá a aspirantes rechazados por el Poder 

Judicial 
El senador Gerardo Fernández Noroña sostuvo que “son más serios los que 

emiten títulos en la Plaza de Santo Domingo, que los jueces que están 

emitiendo dichos amparos” 

 

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, dijo que la suspensión 

de trabajos que realizó el Comité de Selección de aspirantes a personas 

juzgadoras del Poder Judicial de la Federación, tras un nuevo amparo que dio 

una jueza contra el proceso, es inviable. 

Ante esto, el senador de la Cuarta Transformación afirmó que el Poder 

legislativo absorberá a aspirantes rechazados desde el Poder Judicial. 

También dijo que “esos jueces” quieren impedir el transcurso del proceso 

electoral para juzgadores, pero que “son más serios los que emiten títulos en 

la Plaza de Santo Domingo que esos jueces emitiendo esos amparos”. 

En su primera conferencia de 2025 efectuada previo a la sesión de este 

miércoles de la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados, el 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/08/pausa-comite-del-pj-proceso-tras-recurso-de-juez/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/08/pausa-comite-del-pj-proceso-tras-recurso-de-juez/
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legislador expuso que esto habla de la serie de “incongruencias y sin razón del 

Poder Judicial”. 

Señaló que la elección se llevará a cabo le guste o no al Judicial, además, acotó 

que “se muestra de cuerpo entero dando una razón más para cambiarlos”. 

Noroña agradeció a Morena por dejarlo encabezar esta conferencia con este 

grupo político y dijo que cumplirá su sueño de presidir desde la Cámara baja. 

En la reunión, el senador señaló que también ha hecho énfasis en que dará 

certeza a quienes se registraron en el Poder Judicial de “que está a salvo el 

derecho político de votar y ser votado consagrado en la misma Carta Magna”. 

Asimismo, anunció que en febrero habrá en el Senado “una reforma electoral 

acotada”, la cual en este caso sólo incluiría impedir que familiares puedan 

aspirar o asumir cargos del mismo tipo tanto a nivel local como federal”. 

En la conferencia, donde estuvieron presentes el diputado Pedro Haces y 

Arturo Ávila, Noroña señaló que es una “irresponsabilidad suprema” la 

suspensión del comité evaluador para la elección judicial. 

Aseguró que la medida fue adoptada por el Comité Evaluador del Poder 

Judicial de la Federación después de que un tribunal otorgara una suspensión 

definitiva contra las leyes secundarias que regulan dicho proceso electoral. 

“El Poder Judicial de la Federación ha decidido no renunciar a su labor de 

zapa en contra de la elección de las personas juzgadoras. La decisión anunciada 

por su comité de evaluación es un acto de irresponsabilidad suprema “, dijo 

Fernández Noroña. 

Asimismo, recalcó que sus integrantes “saben que no procede 

un amparo contra una elección”. Además, el presidente del Senado destacó que 

la suspensión no detendrá el proceso electoral. 

“Peor para ellos, el proceso electoral va. La elección de las personas juzgadoras 

no se detendrá por la ausencia de candidaturas de uno de los poderes, ya que, 

de cualquier manera, las actuales personas juzgadoras tienen pase directo a la 

elección”, señaló. 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/08/pausa-comite-del-pj-proceso-tras-recurso-de-juez/


 

LEGISLATIVO 9/1/2025  

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/08/fernandez-norona-afirma-

que-legislativo-absorbera-a-aspirantes-rechazados-por-el-poder-judicial/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-presidente-de-la-mesa-directiva-del-senado-de-la-

republica-gerardo-fernandez-norona-en-la-conferencia-de-prensa-con-el-grupo-parlamentario-de-morena-

de-la-camara-de-diputados/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-presidente-de-la-mesa-directiva-del-senado-de-la-republica-gerardo-fernandez-norona-en-la-conferencia-de-prensa-con-el-grupo-parlamentario-de-morena-de-la-camara-de-diputados/
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https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-del-presidente-de-la-mesa-directiva-del-senado-de-la-republica-gerardo-fernandez-norona-en-la-conferencia-de-prensa-con-el-grupo-parlamentario-de-morena-de-la-camara-de-diputados/
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/ante-freno-del-comite-de-evaluacion-del-pjf-el-legislativo-

abrira-las-puertas-a-sus-aspirantes-inscritos-para-la-eleccion-de-personas-juzgadoras-pedro-haces/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/ante-freno-del-comite-de-evaluacion-del-pjf-el-legislativo-abrira-las-puertas-a-sus-aspirantes-inscritos-para-la-eleccion-de-personas-juzgadoras-pedro-haces/
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https://lineapolitica.com/no-esta-descarrilado-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-norona-fernandez/ 

https://lineapolitica.com/no-esta-descarrilado-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-norona-fernandez/
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https://www.tallapolitica.com.mx/concede-la-comision-permanente-licencia-por-tiempo-indefinido-a-la-
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Elección de juzgadores no se detiene; no hay amparo 
que valga: Monreal 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dijo que el proceso 
electoral para elegir a las personas juzgadoras el 1 de junio de 2025 no se detiene aun con 
amparo que ordena la suspensión, pues ni este recurso legal ni ningún juez tiene 
competencia para frenar los comicios. 
 
Monreal Ávila puntualizó que tras la decisión del Comité de Evaluación del Poder Judicial de 
la Federación que suspendió las actividades relacionadas con la elección de jueces y 
magistrados, después de una orden judicial emitida por el Juzgado Primero de Distrito en 
Michoacán, el Poder Legislativo continuará con este proceso. 
 
“Ante la suspensión concedida por un juez, el Comité de Evaluación del Poder Judicial 
decidió detener su proceso de selección de aspirantes. El Legislativo optó por continuar con 
el suyo, ya que no proceden los amparos en materia electoral ni aquel juez tiene 
competencia en ella”, expuso en redes sociales. 
 
El zacatecano refirió que en el proceso de selección de aspirantes a juzgadoras y juzgadores, 
639 personas se inscribieron para participar tanto en el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo como en el del Judicial, mientras que 531 se registraron en los comités de los tres 
poderes de la Unión. 
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Al inicio de este proceso de selección de las y los jueces y magistrados 10,161 personas 
fueron validadas por el Comité de Evaluación del Poder Judicial. Esta elección está prevista 
para junio de 2025, a fin de robustecer la democracia e ir “fortaleciendo la legitimidad y 
confianza en el sistema judicial”, comentó el líder parlamentario. 
 
En septiembre del 2025 se votó y aprobó la reforma al Poder Judicial, que incluye 
importantes cambios a éste, resaltando entre ellos el derecho ciudadano a elegir a jueces, 
magistrados y ministros; la reducción del número de ministras y ministros de la Suprema 
Corte de Justicia; la creación del Tribunal de Disciplina Judicial; el establecimiento del 
servicio de justicia gratuito. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/08/eleccion-de-juzgadores-no-se-
detiene-no-hay-amparo-que-valga-monreal/  
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Mexicana de Aviación: ¿Fracaso o mala gestión? PAN arremete contra Morena 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/mexicana-de-aviaci%C3%B3n-fracaso-o-mala-gesti%C3%B3n-pan-arremete-contra-morena/ar-AA1xbMDK?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Diputados del PAN critican suspensión de rutas de Mexicana: “Un verdadero fracaso” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/diputados-del-pan-critican-suspension-de-rutas-de-mexicana-un-verdadero-fracaso/
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Laura Ballesteros pidió suspender expedición 

 de licencias permanentes 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Laura Ballesteros, 

diputada de Movimiento Ciudadano, llamó al gobierno de la 

Ciudad de México a suspender la expedición de licencias 

permanentes para conducir. Consideró que se trata de permisos 

para lesionar y matar al ser entregadas sin restricción alguna, 

exigió se cumplan con todos los requisitos, incluidos un examen 

de manejo. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQn0Joq7WruyALecA?e=yYUznP

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQn0Joq7WruyALecA?e=yYUznP
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Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada - MC), Vianey 

García (Diputada – Morena) y Xóchitl Gálvez (Empresaria) 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Yo creo que hay cosas 

positivas, este cambio de estrategia de seguridad, aunque ella 

(Sheinbaum), no pueda decirlo públicamente porque no va a 

decir que López Obrador le dejó un desastre. Trump se refería a 

que México está gobernado por narcos, seguramente vio a 

López Obrador saludar a la madre del Chapo, seguramente vio 

cómo se liberó a Ovidio, a los chapitos”, expuso Xóchitl Gálvez. 

“Estamos viendo muchas películas distintas al mismo tiempo, creo 

que por un lado el peligro de Trump latente, él tiene en las manos 

un imperio que está en crisis, un imperio que está cayendo y va a 

recurrir siempre a sus piñatas favoritas, en este caso México y ya 

se agarró a Canadá también, para poder sostener la 

popularidad que lo llevó a ganar”, argumentó Laura Ballesteros. 

“La doctora (Sheinbaum) está iniciando un año con mucha 

ventaja, yo quisiera comentar que esto es un proyecto nacional 

que se inició en 2018 y que nosotros no nos peleamos a la llegada 

de un presidente nuevo, cuando rompían como en tiempos 

pasados, lo que buscamos es que se consolide una visión”, señaló 

Vianey García. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQo14Q44DhdJXKCUw?e=FzFg25 
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Xóchitl ENFURECE contra morenista por llamarla 

‘excandidata del PRIAN’: ‘¡Ya párale!’ 

La exsenadora se enojó y reclamó que Morena ha sumado a perfiles de 

expanistas y expriistas 

 

La excandidata presidencial, Xóchitl Gálvez se enojó durante un 
debate y le reclamó a la diputada de Morena, Vianey García por 
llamarla "excandidata del PRIAN", esto al señalar que la nombra así 
para “desprestigiarla ante el público”. 

Esto ocurrió en el programa de Azucena Uresti en Radio Fórmula, 
donde la exsenadora debatió con la emecista Laura Ballesteros y la 
morenista Rafaela Vianey García donde hablaban de los primeros 100 
días del gobierno de Sheinbaum. 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2024/12/06/este-es-el-unico-estado-que-si-quiso-a-xochitl-como-presidenta/
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Fue así hasta que la morenista usó la frase “excandidata del PRIAN” 
para referirse a Xóchitl, cuando la exlegisladora se mostró enojada: “¡Ya 
párale, con tu candidata del PRIAN: soy Xóchitl Gálvez! Ya acabo la 
campaña, ya párenle a ese discurso”. 

Dijo entre interrupciones que en cambio la llamara por su nombre o 
bien se refiriera a ella como ingeniera o empresaria, pues dijo que no 
milita ni en el PAN ni en el PRI, partidos que la abanderaron, pues 
llamarla excandidata era una forma de descalificación. 

Por otro lado, recordó que en Morena se han integrado diferentes 
perfiles provenientes del PRI como el exgobernador de 
Oaxaca, Alejandro Murat, quien ha sido acusado de corrupción y 
desvío de recursos, y ahora es senador de Morena. 

“Es tu descalificación, cuando tú tienes a Murat ahí metido. Tú tienes a 
todos los expriistas del Estado de México… entonces Morena se llevó 
a toda la basura que pudiera haberse recogido de ese priismo de 
verdad exacerbante”, dijo Xóchitl. 

Ante los reclamos y acusaciones, la morenista se defendió asegurando 
que era verdad y la historia de Xóchitl y no la podía negar, así como 
rechazando que se tratase de una descalificación: “No me lo dices 
como halago, me lo dices para descalificarme”. 

Ya que Xóchitl compitió en la elección presidencial del 2 de junio del 
2024 con el respaldo del PRI, PAN y el PRD en la coalición Fuerza y 
Corazón por México. Tras perder contra Sheinbaum, la opositora se 
alejó de dichos partidos y recientemente aseguró que buscará formar 
su partido. 

 

 

https://politico.mx/2025/01/08/video-xochitl-enfurece-contra-morenista-

por-llamarla-excandidata-del-prian-ya-parale/ 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2024/12/20/video-otro-caso-de-corrupcion-murat-acusa-a-david-penchyna-de-pago-indebido-de-5-mil-millones-de-pesos-en-infonavit/
https://politico.mx/2025/01/08/nuevos-partidos-ellos-buscaran-su-registro-ante-el-ine-este-2025/
https://politico.mx/2025/01/08/nuevos-partidos-ellos-buscaran-su-registro-ante-el-ine-este-2025/
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CLAUDIA SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP: “EN MÉXICO GOBIERNA EL 
PUEBLO, NO EL NARCO” 

Enfática respondió al presidente electo Donald Trump la presidenta Claudia 
Sheinbaum quien afirmó que en México gobierna el pueblo, no el narco y adelantó que 

nuestro país está atendiendo el problema de la inseguridad, por lo que este jueves dará a 
conocer los resultados. Aunque reconoció que no ha sido invitada a la toma de posesión 
como presidente de Estados Unidos, en su caso evaluará su decisión. "En México gobierna 
el pueblo porque la presidenta fue elegida por el pueblo de México", apuntó. "Vamos a 
colaborar y entendernos con el gobierno del presidente Trump, estoy seguro de ello 
defendiendo nuestra soberanía como país libre, independiente y soberano", expresó. 
Afirmó que van a colaborar en temas comerciales, seguridad, migración y principalmente, 

detener el tráfico de armas de Estados Unidos a México. Detalló que 75% de las armas incautadas en el país 
provienen de Estados Unidos, por lo que urgió atender este problema. Además, dijo que el nombre del Golfo de 
México está reconocido a nivel internacional desde el año 1607. Luego bromeó con llamarle "América mexicana" 
la parte norte del continente americano como estaba originalmente en el Siglo XVII. 
  

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, LLAMÓ A TRUMP A MODIFICAR SU 
POLÍTICA Y RECONOCER EL VALOR DE LOS MIGRANTES 

  
Un fuerte pronunciamiento lanzó el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

en contra de los dichos de Donald Trump durante la sesión de la Comisión Permanente. En nombre del 
Congreso de la Unión, el legislador llamó al gobierno de Estados Unidos reconsidere el plan para deportar 
masivamente a migrantes no sólo de México sino de otras nacionalidades y, en lugar de eso, instrumentar una 
política que “reconozca la ciudadanía de millones de seres humanos que llevan décadas contribuyendo con sus 

impuestos, trabajo, con la construcción de empresas y generación de empleos”. Fernández Noroña advirtió que 

la historia del país vecino ha pasado por episodios dolorosos donde muchos estadounidenses y migrantes 
dieron su vida para reivindicar sus libertades y derechos sociales, por lo que se debe seguir en la construcción 
de “un mundo sin odio, sin racismo, sin guerras, sin fronteras inhumanas que generen la persecución del ser 
humano solo por serlo. Le deseo al nuevo gobierno de EU todo el éxito menos en lo que tenga que ver con 
políticas públicas basadas en el clasismo, racismo y mezquindad”, advirtió el también presidente del Senado de 
la República. 

  
DIPUTADO RICARDO MONREAL ANUNCIÓ TEMAS QUE SE ANALIZARÁN EN ESTE AÑO 

  
Muy concentrado se encuentra el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal pues 

está en el proceso de definir la agenda legislativa para este 2025 que impulsará la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados. El legislador adelantó que se tiene previsto analizar las reformas pendientes en materia 
de vivienda, con los cambios al Infonavit, en salud y en el rubro electoral. En este tema, dijo que su fracción ya 
alista un proyecto, que podría incluir elementos como la eliminación de la reelección y recorte a los recursos 
públicos que se entregan a partidos políticos. Sobre la coyuntura política a nivel nacional e internacional que el 
país vivirá, Monreal Ávila habló de la elección judicial de junio próximo y del inicio del gobierno en Estados 
Unidos, del todavía presidente electo, Donald Trump. En este sentido, reconoció que los amagos del presidente 
norteamericano podrían concretarse a través de políticas frente a las que México debe tener respuestas 
“contundentes y claras”. Añadió que las acciones del gobierno de Trump, como deportaciones masivas y 
medidas proteccionistas afectarán a México de forma sensible. No permitiremos que esas decisiones vulneren 
nuestra soberanía y el bienestar de nuestra gente. También puntualizó que México responderá con diálogo, 
negociación y “unidad nacional” a las amenazas del gobernante estadounidense. De igual modo, habrá firmeza 
en la posición del país en el marco de la revisión al Tratado Comercial con Estados Unidos y Canadá, T-MEC. 
  
 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CONGRESO EMITE DECLARATORIA DE REFORMA CONSTITUCIONAL LA QUE VA CONTRA 
PRODUCCIÓN DE FENTANILO 

  
Tras las fiestas de Fin de año, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que preside Sergio Gutiérrez 
Luna, formuló la declaratoria de la reforma constitucional que prohíbe la producción, comercialización y 

distribución de fentanilo y otras drogas sintéticas. Esa reforma a los artículos cuarto y quinto de la Carta Magna, 
que además sanciona toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás sistemas o 
dispositivos análogos, fue turnada al Diario Oficial de la Federación (DOF) para su publicación, después del 
aval de 22 congresos locales. Esto después de que la secretaria de la mesa directiva, Nohemí Camino, dio 

cuenta de la aprobación de esa reforma por 22 legislaturas locales: las de los estados de Baja California, 
Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, 
Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, 
Yucatán y Zacatecas. 
  

SENADOR MARKO CORTÉS PIDE QUE SE RECONOZCA A EDMUNDO GONZÁLEZ COMO 
PRESIDENTE DE VENEZUELA 

  
Con bríos renovados por el año que inicia, Marko Cortés, senador del PAN, pidió a las y los mexicanos sumarse 
en la justa exigencia de que la presidenta Claudia Sheinbaum y su gobierno reconozcan a Edmundo 
González como presidente de Venezuela y no sean cómplices de la dictadura de Nicolás Maduro con el envío 

de un representante a su toma de posesión este viernes.  El político de Michoacán sostuvo que este 10 de 
enero debe ser Edmundo González quien tome protesta y asuma la Presidencia de Venezuela. Recordó que 
antes de concluir el periodo ordinario pasado, presentó un punto de acuerdo pidiendo al Ejecutivo Federal 
sumarse a los más de 30 países democráticos que reconocieron a Edmundo González como presidente de 
Venezuela.  Sin embargo, acusó a Gerardo Fernández Noroña, que, abusando de su posición por la cercanía 
de Morena con Nicolás Maduro, se opuso a que este asunto se discutiera en el Senado. 
  
SENADOR IGNACIO MIER PIDE A LOS MEXICANOS ACUDIR AL ZÓCALO PARA CONOCER AVANCES 

A 100 DÍAS DE GOBIERNO DE SHEINBAUM 
El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, celebró los logros alcanzados durante los 

primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum al considerar que con los logros legislativos 
se están cimentando las bases del segundo piso de la 4T. El legislador llamó a los mexicanos a acudir al Zócalo 
el próximo domingo, desde temprana hora, pues a partir de las 10 de la mañana, Claudia dirigirá un mensaje a 
la nación para dar a conocer las reformas que se aprobaron durante el periodo de septiembre a diciembre y al 
mismo tiempo, anunciar los programas sociales que pretende implementar en este año. Estaremos atentos. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DE GIRA EN TLAXCALA INVITA A CERRAR FILAS EN 
TORNO A LOS PROYECTOS PRIORITARIOS 

  
Quien no pierde el tiempo, es el vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez Cuéllar pues 

combina a la perfección su trabajo legislativo con el de territorio. Ayer se reunió en Tlaxcala con presidentes 
Municipales, Dirigentes y Organizaciones Sociales para hacer un llamado a todas y todos a unir esfuerzos y 
garantizar el avance en los grandes temas de este periodo administrativo: Agua, Vivienda, Infraestructura, 
Derechos Laborales y Seguridad. 
  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RECIBE RESPALDO DE CLAUDIA SHEINBAUM 
  

Luego de las especulaciones de que Adán Augusto López Hernández podía dejar su cargo como coordinador 
parlamentario de Morena en el Senado tras el pleito que protagonizó con Ricardo Monreal en diciembre, la 

presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa del legislador y dejó en claro que el coordinador, porque fue 
elegido por los y las senadoras de ese partido. Sin embargo, cabe mencionar que si ellos deciden lo contrario 
también pueden removerlo, pero si algo está más que probado es el liderazgo del Tabasqueño, pues 
recordemos que su capacidad de negociación y de hacer posible lo imposible quedó evidenciada el periodo de 
sesiones que concluyó en diciembre cuando logró la aprobación de reformas importantes y la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra al frente de la CNDH. Estaremos pendientes. 
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SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA POLÍTICAS DE SHEINBAUM A 100 DÍAS DE GOBIERNO 
  

Como era de esperarse Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, criticó de manera severa los 

100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador afirmó que este periodo refleja el fracaso 
absoluto de Morena al frente del país, pues mientras presume cifras de aprobación, millones de mexicanos 
enfrentan una realidad devastadora: inseguridad, retrocesos en salud, en economía y en democracia. Dejó en 
claro que su partido seguirá siendo una oposición firme, responsable y comprometida con el pueblo de México, 
“porque nuestro país merece un gobierno que esté a la altura de su grandeza”. El senador de Campeche recordó 
que en tan solo 100 días de esta administración se han registrado 7 mil 016 homicidios dolosos, por lo que la 
estrategia de seguridad ha fracasado rotundamente. En salud, mencionó que Morena ha desmantelado el 
sistema, porque “Los recortes a hospitales e institutos especializados han profundizado la crisis del sector, 
priorizando obras faraónicas sobre la vida de los mexicanos”, dijo. Moreno Cárdenas acusó que “el 
debilitamiento del Poder Judicial por parte de Morena destruye la independencia de los poderes, vulnera 
derechos fundamentales y atropella la justicia en México”. Afirmó que obras faraónicas como el Tren Maya, la 
refinería de Dos Bocas y Mexicana de Aviación son ejemplos claros de despilfarro monumental. 

  
DIPUTADO LUIS ENRIQUE GARCÍA SE PRONUNCIA A FAVOR DE REFORZAR ACCIONES CONTRA 

PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE FENTANILO 
  
Mu participativo se le vio al diputado Luis Enrique García López (PAN) durante la primera sesión de la 

Comisión Permanente de este año, pues en tribuna fijó el posicionamiento de su partido en torno a la 
constitucionalidad que prohíbe la producción de fentanilo y el uso de vapeadores. El legislador dijo estar a favor 
de proteger a la población de los efectos dañinos de drogas y narcóticos, pero consideró que prohibir el fentanilo 

no es la solución ni es suficiente para que tenga un efecto positivo en las calles. Destacó la importancia de 

reforzar acciones contra la producción de fentanilo como narcótico y que la presidencia y dependencias 
federales de salud y seguridad implementen acciones de prevención, investigación y sanción a quien envenene 
con estas drogas. 
  

SENADORA AMALIA GARCÍA PIDE ACUERDO MUNDIAL PARA ENFRENTAR AL NARCOTRÁFICO 
  

Tras asegurar que el prohibicionismo genera violencia, corrupción y tráfico de armas, la senadora Amalia 
García Medina de Movimiento Ciudadano afirmó que la política prohibicionista, impulsada desde Estados 

Unidos de América, no ha dado resultados para garantizar la salud, seguridad y bienestar de la población, sino 
que ha generado un incremento de la violencia, de redes de corrupción y tráfico de armas. Fiel a sus principios 
y a su congruencia política, se pronunció por promover una discusión de las causas, cómo combatirlo y 
reconocer que esa política es inaceptable. “Debe haber un acuerdo mundial para enfrentar el narcotráfico de 
otra manera, porque lo hecho hasta hoy ha sido absolutamente ineficaz y ha provocado muerte, violencia y una 
situación insostenible”. 

  
GOBERNADOR RUBÉN ROCHA MOYA ENTREGA TARJETAS DE PENSIÓN PARA MUJERES DE 60 

AÑOS 
  
Cumpliendo a cabalidad con la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum que se comprometió a garantizar 
y consolidar una política primordial para el bienestar de las mujeres mexicanas, el gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, acompañado del delegado de Programas del Bienestar en el estado, Ángel 
Ulises Piña y el alcalde de Culiacán, Juan de Dios Gámez, hicieron entrega de 6 mil 984 tarjetas del 

programa Pensión para Mujeres Bienestar en Culiacán, de un total de 23 mil 830 registradas en el estado. Este 

programa en su primera fase contribuye a la economía personal de todas las mujeres de 63 y 64 años, pero 
también de manera particular, apoya a las mujeres que residen en municipios indígenas o de ascendencia 
afromexicana, cuyas edades van de entre 60 y 64 años. Enhorabuena. 
  

  
DONALD TRUMP ANALIZA DECLARAR EMERGENCIA ECONÓMICA EN SU PAÍS PARA JUSTIFICAR 

IMPOSICIÓN DE ARANCELES 
  
Tal parece que el presidente electo de Estados Unidos Donald Trump no está bromeando y sí planea cumplir 

con sus amenazas de imponer aranceles a varios países, entre ellos a México y Canadá. Y es que ya está 
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planeando declarar la IEEPA (International Emergency Economic Powers Act), para imponer “aranceles 
universales”. Se trata de una política que otorga al presidente la autoridad para regular el comercio internacional, 
confiscar bienes, y tomar medidas económicas cuando se declara una emergencia nacional que represente una 
amenaza inusual y extraordinaria a la seguridad nacional, la política exterior, o la economía del país. Cabe 
recordar que esta medida fue promulgada en 1977, la IEEPA ha sido empleada para imponer sanciones 
económicas, controlar exportaciones e importaciones, y regular transacciones financieras. Generalmente se usa 
en respuesta a amenazas de terrorismo, violaciones de derechos humanos, proliferación de armas de 
destrucción masiva y Conflictos internacionales. 
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Poder Legislativo continuará proceso para elección 

judicial: Monreal; amparos, improcedentes, dice 

Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados, afirmó que el 

juzgado carece de competencia para intervenir en este ámbito 

 

El Poder Legislativo determinó continuar su proceso de selección de aspirantes 

a jueces, magistrados y ministros, por considerar que los amparos en materia 

electoral son improcedentes. 

Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, y advirtió que el juzgado de distrito que otorgó 

una suspensión para detener el proceso carece de competencia para ello. 

En un mensaje en redes sociales, el también líder parlamentario de Morena 

puntualizó: 

“Ante la suspensión concedida por un juez, el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial decidió detener su proceso de selección de aspirantes. El Legislativo 

optó por continuar con el suyo, ya que no proceden los amparos en materia 

electoral ni aquel juez tiene competencia en ella”. 

Monreal detalló que, en el proceso de selección de aspirantes a juzgadoras y 

juzgadores, 639 personas se inscribieron tanto en el Comité de Evaluación del 
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Poder Legislativo como en el del Judicial, mientras 531 se registraron en los 

comités de los tres poderes de la unión. 

El legislador se refirió a la elección de jueces, magistrados y ministros, luego 

de que el Comité Técnico del Poder Judicial suspendió anoche su proceso de 

selección de aspirantes, en acatamiento a una suspensión definitiva otorgada 

por el Juzgado Primero de Distrito en el Estado de Michoacán. 

La resolución emplaza a los comités de los tres poderes a frenar el 

procedimiento, pues en caso contrario se les impondrá una multa de mil veces 

la Unidad de Medida y Actualización (UMA), equivalentes a más de 107 mil 

pesos. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/legislativo-continuara-proceso-para-

eleccion-jueces-ricardo-monreal 
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Poder Legislativo continuará proceso para elección 

judicial: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- El Poder Legislativo 

determinó continuar su proceso de selección de aspirantes a 

jueces, magistrados y ministros, por considerar que los amparos 

en materia electoral son improcedentes, confirmó el presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, y advirtió que el juzgado de distrito que otorgó 

una suspensión para detener el proceso carece de competencia 

para ello. El legislador se refirió a la elección de jueces, 

magistrados y ministros, luego de que el Comité Técnico del 

Poder Judicial suspendió anoche su proceso de selección de 

aspirantes, en acatamiento a una suspensión definitiva otorgada 

por el Juzgado Primero de Distrito en el Estado de Michoacán. 
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Legisladores seguirán con el proceso de la elección 

judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CEDERIA).- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, adelanto, al igual que el presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, que el Poder Legislativo va a seguir 

con el proceso de selección de aspirantes a la elección judicial y 

que los amparos son improcedentes. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eKXh3uu3VBSh5anWq6vlA4ZeP

pOOXdxU/view?usp=sharing 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eKXh3uu3VBSh5anWq6vlA4ZePpOOXdxU/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1eKXh3uu3VBSh5anWq6vlA4ZePpOOXdxU/view?usp=sharing


 

 

 
 

Entrevista / María Emilia Molina de la Puente (Magistrada 

de Circuito) 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME NÚÑEZ).- “El día de ayer por la mañana fuimos 

notificados oficialmente en el domicilio que tenemos señalado en los 

lineamientos de funcionamiento del Comité, que están publicados en el 

portal, nos notificaron un oficio a cada uno de los 5 integrantes en donde 

hay una suspensión definitiva, es decir, una medida cautelar, o provisional. 

Ricardo Monreal, en su mensaje, “ante la suspensión concedida por un juez, 

el Comité de Evaluación del Poder Judicial decidió detener su proceso de 

selección de aspirantes. El Legislativo optó por continuar con el suyo, ya que 

no proceden los amparos en materia electoral ni aquel juez tiene 

competencia en ella”, ellos seguirán desde el Legislativo, desacatado una 

orden judicial, el diputado Monreal, sabe perfecto, porque él es experto en 

Constitucional, el tema de procedencia del juicio de amparo no se puede 

ver en el incidente de suspensión, ahí son cosas completamente distintas, el 

tema de si procede, o no procede el juicio no puede verse en este 

momento, eso tendrá que ver hasta que haya una audiencia constitucional 

y se dicte la sentencia definitiva”.  

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18988?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18988&authkey=!AJQ4qTSMGcHLttQ&ith

int=video&e=pyDhxC 
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El Congreso a contrarreloj: diputados y senadores 

deben aprobar más de 50 leyes reglamentarias en 

medio año 

Hay 13 reformas constitucionales que ya entraron en vigor y que ahora 

requieren sus leyes reglamentarias; el líder de Morena en la Cámara de 

Diputados calcula que serían al menos 50 reformas las que se tendrían que 

aprobar en el siguiente periodo de sesiones 

 

La Cámara de Diputados y el Senado de la República retomarán sus 

actividades el próximo mes de febrero en un periodo de sesiones que se espera 

sea intenso, pues tendrán que discutir decenas de leyes 

reglamentarias relacionadas con 13 reformas constitucionales que se 

aprobaron en el último trimestre de 2024 y que ya están en vigor. 

https://animalpolitico.com/politica/senado-primer-periodo-intenso-y-sin-peso-de-la-oposicion-aprueban-mas-de-30-paquetes-de-reformas-y-leyes
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Ricardo Monreal, líder de los diputados de Morena, estimó que podrían ser al 

menos 50 leyes reglamentarias las que se tengan que aprobar en el siguiente 

periodo de sesiones que va del 1 de febrero al 30 de abril, por lo que si los 

legisladores quieren acabar su trabajo en esos meses deberán aprobar al 

menos 16 leyes mensuales. Otra alternativa para ellos sería convocar a un 

periodo extraordinario de sesiones y desahogar sus pendientes.  

Entre estas leyes reglamentarias se encuentran las relativas a los derechos 

de acceso a la información y la protección de datos personales, que ahora 

deberán ser garantizados por el gobierno federal luego de la desaparición del 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI). 

También se necesita una ley reglamentaria para crear la dependencia que 

asumirá las funciones de la Comisión Federal de Competencia Económica 

(Cofece) tras su extinción, pues dicha institución es necesaria para cumplir con 

el Tratado de Libre Comercio que México firmó con Estados Unidos y Canadá. 

Otras leyes reglamentarias tienen que ver con los derechos de pueblos 

indígenas y afromexicanos, Guardia Nacional, seguridad pública, transporte 

ferroviario, bienestar, vivienda, protección animal, prisión preventiva 

oficiosa, igualdad de género, empresas públicas del Estado e inimpugnabilidad 

de los cambios hechos a la Constitución. 

De las 13 reformas constitucionales que ya están en vigor y que fueron 

aprobadas entre septiembre y diciembre de 2024, diez fueron propuestas por el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador, dos por la presidenta Claudia 

Sheinbaum y una más fue impulsada por los líderes de Morena en la Cámara de 

Diputados y el Senado. 

Según el Sistema de Información Legislativa, también hay dos reformas 

constitucionales de López Obrador que fueron aprobadas el año pasado, pero 

todavía no son publicadas en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y por lo 

tanto aún no corre el tiempo para que se aprueben sus respectivas leyes 

reglamentarias. 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/jucopo/-para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-monreal
https://animalpolitico.com/politica/plataforma-nacional-transparencia-extincion-inai
https://animalpolitico.com/politica/plataforma-nacional-transparencia-extincion-inai
https://animalpolitico.com/politica/plataforma-nacional-transparencia-extincion-inai
https://animalpolitico.com/politica/cofece-extincion-recorte-presupuesto
https://animalpolitico.com/politica/cofece-extincion-recorte-presupuesto
https://animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/fact-checking/prision-preventiva-oficiosa-sheinbaum-falso
https://animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/fact-checking/prision-preventiva-oficiosa-sheinbaum-falso
http://sil.gobernacion.gob.mx/ActividadCongresosLocales/
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El año pasado también se aprobó la reforma al Poder Judicial promovida por 

López Obrador, para la cual ya se aprobaron algunas leyes 

reglamentarias desde el año pasado. 

Leyes reglamentarias deben llenar vacío de organismos autónomos 

La desaparición de siete organismos autónomos, a raíz de una reforma 

constitucional del expresidente López Obrador, dejó un vacío que los y las 

legisladoras deberán llenar a través de leyes reglamentarias a más tardar en 

marzo. 

Una de estas leyes, por ejemplo, deberá precisar cómo la Secretaría 

Anticorrupción se hará cargo del acceso a la información y la protección de 

datos personales, además de si lo hará por cuenta propia o si contará con el 

apoyo de la Agencia de Transformación Digital. 

Ricardo Mejía Berdeja, presidente de la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción de la Cámara de Diputados, comparte en entrevista que 

estas leyes reglamentarias llegarán por parte del Poder Ejecutivo al Senado o 

la Cámara de Diputados, por lo que tocará a los y las legisladoras revisar el 

proyecto y aprobarlo. 

“Está garantizada la transparencia, lo único que cambia es cuál es el 

organismo encargado de salvaguardar estos derechos, pero nosotros vamos a 

estar pendientes de que todas estas disposiciones queden protegidas porque son 

derechos del pueblo de México”, dice Mejía Berdeja. 

Con el tiempo encima, la Comisión de Transparencia aún analiza si es necesario 

hacer un parlamento abierto sobre las leyes reglamentarias en esta materia. 

Por ahora no hay claridad del contenido de estas reformas, pero Mejía Berdeja 

considera que algo que se debe hacer es mantener la Plataforma Nacional de 

Transparencia (PNT). 

Además de cubrir el vacío que dejó la desaparición del INAI, el Senado y la 

Cámara de Diputados deberán aprobar leyes reglamentarias para establecer las 

https://www.animalpolitico.com/politica/morena-reforma-judicial-aprueba-mayoria-calificada-senado
https://animalpolitico.com/politica/inai-organismos-autonomos-senado-reforma
https://animalpolitico.com/politica/secretaria-anticorrupcion-inai-transparencia-unidades
https://animalpolitico.com/politica/secretaria-anticorrupcion-inai-transparencia-unidades
https://animalpolitico.com/politica/inai-extincion-riesgo-archivos-plataforma-nacional-transparencia
https://animalpolitico.com/politica/inai-extincion-riesgo-archivos-plataforma-nacional-transparencia
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nuevas funciones que algunas dependencias tendrán por haber absorbido a otros 

seis organismos autónomos. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía absorbió al Consejo Nacional 

de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL); la Secretaría 

de Educación Pública a la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la 

Educación (MEJOREDU) y la Secretaría de Energía a la Comisión Reguladora 

de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). 

Congreso acelera el paso para garantizar derechos de indígenas y afromexicanos 

Una de las reformas constitucionales que fue aprobada por unanimidad el año 

pasado fue la destinada a proteger los derechos de comunidades indígenas y 

afromexicanas. 

Naty Poob Pijy Jiménez Vásquez, presidenta de la Comisión de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos, explica a Animal Político que, a raíz de una 

reforma al artículo 2 de la Constitución, es necesario hacer una Ley General y 

homologar 55 leyes secundarias relacionadas con este tema.  

La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos está trabajando en 

equipo con el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), con la 

Consejería Jurídica de la Presidencia y con la Secretaría de Gobernación para 

aprobar todo este marco normativo a más tardar a finales del mes de abril. 

Pese a la carga de trabajo, la diputada Naty Poob Jiménez considera que 

lograrán cumplir su meta. “Sí tendremos tiempo porque el INPI ya había 

consultado, ya había hecho foros para avanzar con la Ley General y las leyes 

secundarias”, destaca. 

Adicional a las consultas que ya había realizado el INPI, la diputada de Morena 

adelanta que este año se volverán a hacer asambleas regionales consultivas con 

70 pueblos indígenas y afromexicanos de distintas partes del país, con el 

objetivo de que exista consenso en torno a la Ley General y las modificaciones 

a las leyes secundarias.  

“Aquí no hay colores, nosotros por unanimidad quedamos con las y los 

diputados de las diferentes fracciones parlamentarias que íbamos a trabajar a 

https://animalpolitico.com/politica/senado-aprueba-reforma-pueblos-indigenas-afromexicanos
https://animalpolitico.com/politica/senado-aprueba-reforma-pueblos-indigenas-afromexicanos
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marchas forzadas, y que si tuviéramos que hacer reuniones extraordinarias de 

Comisión las íbamos a realizar para que se pueda entregar antes de terminar 

abril la Ley General y las 55 leyes secundarias”, dice la diputada Naty Poob 

Jiménez. 

Entre los temas que quedarán plasmados en la Ley General y las leyes 

secundarias están el derecho de los pueblos indígenas y afromexicanos a ser 

consultados ante cualquier ley que se quiera aprobar; la erradicación de la 

violencia contra la mujer; la tenencia de la tierra para evitar conflictos agrarios; 

fortalecer los mecanismos de libre determinación y autonomía de estos pueblos; 

garantizar la educación intercultural; el acceso a la salud y servicios básicos 

como luz o pavimentación, y vivienda para este sector de la población. 

Leyes reglamentarias para reformas constitucionales 

Aunque no hay información pública sobre el avance de las leyes 

reglamentarias, durante el pasado periodo de sesiones los y las diputadas 

hablaron sobre algunas legislaciones que tienen que aprobarse para aclarar 

las reformas constitucionales que aprobaron. 

Un ejemplo es la reforma en materia de áreas y empresas estratégicas. Si bien 

se entregó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) la rectoría de la 

industria eléctrica del país, también se estableció que las empresas privadas 

podrán participar en menor medida en este mercado, lo cual debe ser 

reglamentado en leyes secundarias máximo en abril. 

Por otra parte, uno de los objetivos de la presidenta Claudia Sheinbaum es 

revivir los trenes de pasajeros en México, por lo que se deberán emitir leyes 

reglamentarias a más tardar en abril para especificar cómo es que funcionará 

este nuevo medio de transporte. 

La reforma constitucional en materia de protección animal es otra que 

requiere leyes reglamentarias máximo en el mes de junio. Uno de los asuntos 

pendientes tiene que ver con los espectáculos taurinos, ya que Pedro 

Haces, diputado de Morena y empresario de este sector, dijo que no se 

cancelarán, sino que se transformarán en espectáculos “sin sangre”. 

https://animalpolitico.com/politica/reforma-energetica-cfe-prioridad-mercado-electrico
https://animalpolitico.com/politica/reforma-energetica-cfe-prioridad-mercado-electrico
https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/claudia-sheinbaum-presidenta-mujeres
https://animalpolitico.com/politica/aprueban-proteccion-animal-corridas-toros-sin-sangre
https://animalpolitico.com/politica/aprueban-proteccion-animal-corridas-toros-sin-sangre
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La única reforma constitucional promovida por diputados y senadores de 

Morena, que tiene el objetivo de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

no anule las modificaciones que el Congreso haga la Constitución, también 

tendrá leyes reglamentarias que ya fueron aprobadas en el Senado, pero todavía 

deben ser revisadas por la Cámara de Diputados. 

Otras reformas constitucionales que aún están en tiempo para que se aprueben 

sus leyes reglamentarias tienen que ver con la transferencia de la Guardia 

Nacional, bienestar, vivienda, igualdad de género, seguridad pública y prisión 

preventiva oficiosa. 

 

 

 

https://animalpolitico.com/politica/congreso-aprobar-leyes-reglamentarias 

https://morena.senado.gob.mx/senado-aprueba-reformas-en-materia-de-juicio-de-amparo-e-inimpugnabilidad-de-la-carta-magna/
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https://lineapolitica.com/poder-legislativo-continuara-con-el-proceso-de-eleccion-de-jueces-y-magistrados-

del-pj-monreal/ 

 

https://lineapolitica.com/poder-legislativo-continuara-con-el-proceso-de-eleccion-de-jueces-y-magistrados-del-pj-monreal/
https://lineapolitica.com/poder-legislativo-continuara-con-el-proceso-de-eleccion-de-jueces-y-magistrados-del-pj-monreal/
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El Congreso contra el tiempo: pendiente la aprobación de más de 50 leyes reglamentarias, estima 

Ricardo Monreal - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/el-congreso-contra-el-tiempo-pendiente-la-aprobacion-de-mas-de-50-leyes-reglamentarias-estima-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/el-congreso-contra-el-tiempo-pendiente-la-aprobacion-de-mas-de-50-leyes-reglamentarias-estima-ricardo-monreal/
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https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/08/monreal-anuncio-la-agenda-politica-2025-acciones-de-

trump-y-eleccion-de-jueces-lo-mas-importante/# 

https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/08/monreal-anuncio-la-agenda-politica-2025-acciones-de-trump-y-eleccion-de-jueces-lo-mas-importante/
https://elindependiente.mx/nacional/2025/01/08/monreal-anuncio-la-agenda-politica-2025-acciones-de-trump-y-eleccion-de-jueces-lo-mas-importante/
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Acciones de Trump contra México,  

de lo más relevante en 2025: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

“Las acciones del gobierno de Donald Trump, como 

deportaciones masivas y medidas proteccionistas, afectarán a 

México de forma sensible y serán de los retos más relevantes en 

2025”, al menos así lo aseguró el diputado Ricardo Monreal. 

Advirtió que el 2025 traerá retos importantes para México y 

aseguró que, con unidad y acción decidida, el país saldrá 

adelante, además, afirmó que las transformaciones legislativas y 

los cambios internacionales exigen respuestas contundentes y 

claras.   

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1fKmHEB8owVEYYMxB7Hgjw8b_kxsE8Fap/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/1fKmHEB8owVEYYMxB7Hgjw8b_kxsE8Fap/view
https://drive.google.com/file/d/1fKmHEB8owVEYYMxB7Hgjw8b_kxsE8Fap/view
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Legisladores califican de ridícula la propuesta  

de Trump de renombrar al Golfo de México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Legisladores de 

Morena y del PRI calificaron como ridícula e inaceptable la 

propuesta del próximo presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, de renombrar al Golfo de México. Ricardo Monreal afirmó 

que el Golfo de México es una marca histórica registrada mucho 

antes del nacimiento de los Estados Unidos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQjwHL-rxIu0HH2gw?e=q82iE3

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQjwHL-rxIu0HH2gw?e=q82iE3
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“El Golfo de México no se toca”: Políticos responden a Trump 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/el-golfo-de-m%C3%A9xico-no-se-toca-pol%C3%ADticos-responden-a-trump/ar-AA1xaPBh?cvid=25A78CF6D4954F1AB7A62936EDE5816F&ocid=hpmsn
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/el-2025-trae-retos-importantes-monreal/518879 
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https://elporvenir.mx/nacional/2025-trae-retos-importantes-reconoce-ricardo-monreal/813079 

 

https://elporvenir.mx/nacional/2025-trae-retos-importantes-reconoce-ricardo-monreal/813079


 

LEGISLATIVO 09/01/2025  

 

México Tendrá Unidad y Acciones 

Firmes durante 2025: Ricardo Monreal 
En su calidad de presidente de la 

Junta de Coordinación Política 

en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila advirtió 

que el 2025 traerá retos 

importantes para México y 

aseguró que, con unidad y 

acción decidida, el país saldrá 

adelante.  

Además, afirmó que los impactos 

de las políticas de Donald Trump, 

las transformaciones legislativas y 

los cambios internacionales exigen respuestas contundentes y claras. 

 

“Las acciones del gobierno de Trump, como deportaciones masivas y 

medidas proteccionistas, afectarán a México de forma sensible. No 

permitiremos que esas decisiones vulneren nuestra soberanía y el bienestar 

de nuestra gente. Responderemos con diálogo, negociación y unidad 

nacional”, enfatizó Monreal Ávila. 

 

En lo legislativo, el diputado zacatecano señaló que se avanzará en las 

reformas pendientes de la 4T en materia de vivienda, salud y elecciones; 

pilares fundamentales para consolidar la justicia social. Además, destacó la 

elección popular de jueces como un hecho histórico que busca erradicar la 

corrupción en el Poder Judicial. “Es una transformación sin precedentes que 

pondrá la justicia al servicio del pueblo”, afirmó. 

 

 

https://globalpress.mx/mexico-tendra-unidad-y-acciones-firmes-durante-

2025-ricardo-monreal/ 

https://globalpress.mx/mexico-tendra-unidad-y-acciones-firmes-durante-2025-ricardo-monreal/
https://globalpress.mx/mexico-tendra-unidad-y-acciones-firmes-durante-2025-ricardo-monreal/
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https://exclusivaspuebla.com.mx/congreso-de-la-union-esperara-la-propuesta-de-la-presidenta-claudia-

sheinbaum-sobre-la-jornada-laboral-de-40-hrs-maiella-gomez/ 

 

 

 

https://exclusivaspuebla.com.mx/congreso-de-la-union-esperara-la-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-sobre-la-jornada-laboral-de-40-hrs-maiella-gomez/
https://exclusivaspuebla.com.mx/congreso-de-la-union-esperara-la-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-sobre-la-jornada-laboral-de-40-hrs-maiella-gomez/
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https://elquintomedio.com/?p=75608 
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https://www.angulo7.com.mx/2025/nacional/es-el-coordinador-sheinbaum-afirma-que-adan-augusto-

seguira-en-el-senado/598994/ 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2025/nacional/es-el-coordinador-sheinbaum-afirma-que-adan-augusto-seguira-en-el-senado/598994/
https://www.angulo7.com.mx/2025/nacional/es-el-coordinador-sheinbaum-afirma-que-adan-augusto-seguira-en-el-senado/598994/
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Claudia Sheinbaum descarta salida de Adán Augusto López como coordinador de senadores de Morena: “Son rumores” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/claudia-sheinbaum-descarta-salida-de-adan-augusto-lopez-como-coordinador-de-senadores-de-morena-son-rumores/
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PAN califican de fracaso a Mexicana de Aviación 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Desde la Cámara de 

Diputados la bancada del PAN calificó como la muestra del 

fracaso de Mexicana de Aviación el anuncio del gobierno 

federal del cierre de prácticamente la mitad de sus rutas a tan 

solo un año de su puesta en marcha de ese proyecto aéreo. El 

vicecoordinador económico de la fracción panista, Héctor Saúl 

Téllez, y su coordinadora, Noemí Luna, subrayaron que la 

deficiente planeación para rescatar Mexicana de Aviación, 

confirma que esa determinación fue solo el cumplimiento de un 

capricho del expresidente. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1UuiP6BhhZRnVMTEwNM9Rt0wqhesFhKXI/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/1UuiP6BhhZRnVMTEwNM9Rt0wqhesFhKXI/view
https://drive.google.com/file/d/1UuiP6BhhZRnVMTEwNM9Rt0wqhesFhKXI/view
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Entrevista / Rubén Moreira  

(Coordinador de Diputados – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- “Lo más inmediato 

que tenemos es el tema del Infonavit, porque en teoría se iba a 

realizar un periodo extraordinario, no se hizo, se detuvo a quien 

dice para mejorar la ley, hay otros que dicen para consultar, pero 

digamos que eso es lo más inmediato que tenemos de esta 

iniciativa que brinco del Senado y que tenemos ahora nosotros. 

El peso de las decisiones va a gravitar según la iniciativa del 

gobierno y el dinero no es del gobierno sino de los trabajadores 

mexicanos, es decir, de los que recibieron ese beneficio de sus 

patrones”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQm1NTBZkPJpvhewg?e=Q86M9t   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQm1NTBZkPJpvhewg?e=Q86M9t
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Cierre de Mexicana, refleja 
incapacidad para gobernar 

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Desde el arranque de las obras sexenales de Dos Bocas, Tren Maya y el 
aeropuerto Felipe Angeles AIFA, la oposición no quitó el dedo del renglón de 
criticar los excesos de dineros presupuestales y la falta de resultados. 

Había, cada año cambios presupuestales y se agregaban más recursos de lo 
proyectado, Tren Maya d 150 mil millones terminó costando 500 mil millones. 

Mientras que la refinería Dos Bocas que se proyectó un gasto de 8 mil millones de 
pesos, terminó cercano a los 20 mil millones de pesos. 

Y el AIFA, un aeropuerto con una buena imagen, carece de conectividad para los 
viajeros que viven una odisea para lograr abordar los aviones, principalmente de 
bajos costos. Su precio inicial de la construcción, fue de 74 mil 500 millones y 
terminó en 116 mil millones de pesos. 

Hoy a 100 días de esta nueva administración, el líder nacional de los priistas, 
Alejandro Moreno “Alito” les recordó su mala administración hoy refleja, en este 
corto tiempo el fracaso absoluto frente al país. 

Y qué si bien Morena presume cifras de aprobación, millones de mexicanos 
enfrentan una realidad devastadora. 

Presumen que ganaron con el 52 por ciento de los votos, pero la realidad es que 
la oposición los ha desnudo que se robaron urnas completas, disminuyeron los 
votos de su candidata Presidencial para favorecer a Claudia Sheinbaum. 

Alito les atizó que no se confundan que el pueblo lo tienen completo, de los casi 
100 millones de electores, 35 millones votaron por Morena, entonces ¿dónde 
están la cifras que arrasaron? Hay el doble de mexicanos que no votaron por ellos. 

Que ha crecido la inconformidad y en el 2027 se reflejará en las urnas, Alito 
apuesta que la oposición unidad logrará arrebatarles la Cámara de Diputados, 
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porque simplemente Morena no cumplió lo comprometido y engaño al pueblo. La 
oposición trabaja para ofrecer la mejor propuesta. 

La inseguridad ha sido el principal problema que viven los mexicanos, señaló Alito. 
Y si hablamos de los estados, en Sinaloa, por citar las denuncias de la senadora 
priista, Paloma Sánchez, hay una preocupación mayúscula de la población, 
principalmente de Culiacán, donde los enfrentamientos, entre la delincuencia ha 
generado el cierre de negocios, paralizado el comercio y ha dejado cientos de 
personas que han perdido la vida. 

En Tamaulipas cerraron las tiendas de convivencia Oxxo porque no hay 
condiciones para salvaguardar a los trabajadores y los clientes, obviamente por el 
exceso de extorsión a través del cobro de piso de la delincuencia. 

Han creado una incertidumbre que ha provocado, incluso la pérdida de millones de 
pesos por esos conflictos. 

Alito criticó que Morena prometió que la gasolina costaría 10 pesos y hoy, después 
de seis años de gobierno supera los 26 pesos. En consecuencia, todos los 
productos perecederos se incrementaron en un 200 por ciento y de eso no dicen 
nada. 

La gasolina, sin duda es el parámetro del comercio, si hay incremento, en 
automático se registra lo mismo en los productos de carne, huevo, tortilla, leche, 
etcétera pues el argumento es que se encarece el traslado de los mismos. 

Alito criticó también que la aerolínea Mexicana de Aviación que presumió el 
saliente Presidente, de haberla rescatado, el lunes pasado terminó por cerrar seis 
rutas por la falta de aviones. La Presidenta Sheinbaum solo le quedó anunciar que 
se analizará la viabilidad para poder volar a esos destinos. 

Esa aerolínea era peleada por los trabajadores y pilotos, ellos querían el rescate 
para operarla, no que se convirtiera en empresa del gobierno, por eso el cierre de 
rutas por lo incosteable y la derrama de pérdidas millonarias ante la falta de un 
proyecto y dejarse ir por una ocurrencia, pues en un año perdieron 900 millones 
de pesos. 

En síntesis, Alito les restregó a este gobierno que en estos 100 días con el cierre 
de Mexicana en seis rutas, simplemente refleja un rotundo fracaso de su 
incapacidad para gobernar. 

RENUNCIA DE TRUDEAU FORTALECE A SHEINBAUM: NOROÑA 
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Mientras que Ricardo Monreal, como líder de los diputados en San Lázaro, 
cabildeaba los mejores acuerdos con el Infonavit para buscar una salida viable 
que ayude a los trabajadores en la nueva reforma, porque hay resistencia, en la 
sesión permanente el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña dijo que 
la renuncia del Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau fortalece la posición de 
la Presienta Claudia Sheinbaum, que se planteó firme y respondió si a la 
colaboración con el Presidente Electo de EU, Donald Trump. 

México, dijo Noroña es un país independiente y soberano a la posición de Trudeau 
que fue de absoluta debilidad y eso le costó el cargo. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/cierre-de-mexicana-refleja-incapacidad-para-gobernar/  

 

 

 

 

https://indicepolitico.com/cierre-de-mexicana-refleja-incapacidad-para-gobernar/


CARLOS PUENTE SALAS

La ilusión sobre el futuro
El año nuevo o el cumplir años, o el iniciar un nuevo proyecto o comenzar una
nueva etapa personal o profesional, son momentos para recordar lo que cada
quien hizo en el pasado y, a la vez, representan una oportunidad para trazar
nuevas metas y objetivos. Al inicio de año es interesante conocer la opinión
que tenemos los mexicanos sobre las expectativas futuras.

Latinobarómetro publicó el Informe 2024 a finales del año pasado y contiene
datos llamativos. El 59% de las y los mexicanos encuestados consideró que el
futuro de su economía personal y familiar será mejor en los próximos doce
meses; el 50% cree que el futuro de la economía del país será mucho mejor.
En México se reportan un nivel de satisfacción con la vida de 82%, un
porcentaje por encima del promedio en la región y solo siete puntos por
debajo de Costa Rica, país que reporta el mayor bienestar. Además, nuestro
país se ubica como el tercer país que más está progresando y el 65%
manifestó que su familia ha progresado en los últimos 10 años.

El apoyo a la democracia en el país avanzó 14 puntos con respecto al 2023 y,
a la vez, disminuyó en 9 puntos la preferencia por el autoritarismo; si bien el
50% se consideró muy satisfecho con la democracia, el 74% prefiere a la
democracia que a cualquier otra forma de gobierno. Es decir, las y los
mexicanos valoramos la democracia y las elecciones y no tan fácil nos
creemos el cuento de que el país se encamina hacia la ruta del autoritarismo.
El reto aquí es incrementar la satisfacción con la democracia.



Latinobarómetro aporta datos que debemos considerar los diferentes
liderazgos en el Congreso y en los partidos políticos: el 54% cree que sin
partidos políticos no puede haber democracia, el 57% considera que la
democracia no es funcional sin el Congreso y ese mismo porcentaje cree que
es necesaria la oposición; sin embargo, solo el 32% confía mucho en el
Congreso y el 30% en los partidos políticos. A diferencia de estos datos, la
Presidenta de México es la segunda más popular de la región.

Para complementar los datos anteriores y tener un panorama más amplio
sobre las expectativas futuras, vale la pena revisar los datos de la encuesta
publicada por El Financiero el lunes pasado. El 78% aprueba el desempeño de
la Presidenta de la República; el 36% considera que el Gobierno de la
Presidenta superó sus expectativas; el 66% cree que está tratando muy bien
los temas económicos. En el lado opuesto, en el tema de seguridad pública
las opiniones están divididas en igual porcentaje entre muy bien y muy mal, y
el 64% opina que el tema del crimen organizado lo está tratando de mal a
muy mal. La inseguridad es el principal problema en el país.

Así iniciamos el año y aprovecho para desearles un muy feliz y exitoso 2025.
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Lo demás es rollo 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/lo-dem%C3%A1s-es-rollo/ar-BB1r8rpB
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CLAUDIA SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP: “EN MÉXICO GOBIERNA EL 
PUEBLO, NO EL NARCO” 

Enfática respondió al presidente electo Donald Trump la presidenta Claudia 
Sheinbaum quien afirmó que en México gobierna el pueblo, no el narco y adelantó que 

nuestro país está atendiendo el problema de la inseguridad, por lo que este jueves dará a 
conocer los resultados. Aunque reconoció que no ha sido invitada a la toma de posesión 
como presidente de Estados Unidos, en su caso evaluará su decisión. "En México gobierna 
el pueblo porque la presidenta fue elegida por el pueblo de México", apuntó. "Vamos a 
colaborar y entendernos con el gobierno del presidente Trump, estoy seguro de ello 
defendiendo nuestra soberanía como país libre, independiente y soberano", expresó. 
Afirmó que van a colaborar en temas comerciales, seguridad, migración y principalmente, 

detener el tráfico de armas de Estados Unidos a México. Detalló que 75% de las armas incautadas en el país 
provienen de Estados Unidos, por lo que urgió atender este problema. Además, dijo que el nombre del Golfo de 
México está reconocido a nivel internacional desde el año 1607. Luego bromeó con llamarle "América mexicana" 
la parte norte del continente americano como estaba originalmente en el Siglo XVII. 
  

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, LLAMÓ A TRUMP A MODIFICAR SU 
POLÍTICA Y RECONOCER EL VALOR DE LOS MIGRANTES 

  
Un fuerte pronunciamiento lanzó el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

en contra de los dichos de Donald Trump durante la sesión de la Comisión Permanente. En nombre del 
Congreso de la Unión, el legislador llamó al gobierno de Estados Unidos reconsidere el plan para deportar 
masivamente a migrantes no sólo de México sino de otras nacionalidades y, en lugar de eso, instrumentar una 
política que “reconozca la ciudadanía de millones de seres humanos que llevan décadas contribuyendo con sus 

impuestos, trabajo, con la construcción de empresas y generación de empleos”. Fernández Noroña advirtió que 

la historia del país vecino ha pasado por episodios dolorosos donde muchos estadounidenses y migrantes 
dieron su vida para reivindicar sus libertades y derechos sociales, por lo que se debe seguir en la construcción 
de “un mundo sin odio, sin racismo, sin guerras, sin fronteras inhumanas que generen la persecución del ser 
humano solo por serlo. Le deseo al nuevo gobierno de EU todo el éxito menos en lo que tenga que ver con 
políticas públicas basadas en el clasismo, racismo y mezquindad”, advirtió el también presidente del Senado de 
la República. 

  
DIPUTADO RICARDO MONREAL ANUNCIÓ TEMAS QUE SE ANALIZARÁN EN ESTE AÑO 

  
Muy concentrado se encuentra el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal pues 

está en el proceso de definir la agenda legislativa para este 2025 que impulsará la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados. El legislador adelantó que se tiene previsto analizar las reformas pendientes en materia 
de vivienda, con los cambios al Infonavit, en salud y en el rubro electoral. En este tema, dijo que su fracción ya 
alista un proyecto, que podría incluir elementos como la eliminación de la reelección y recorte a los recursos 
públicos que se entregan a partidos políticos. Sobre la coyuntura política a nivel nacional e internacional que el 
país vivirá, Monreal Ávila habló de la elección judicial de junio próximo y del inicio del gobierno en Estados 
Unidos, del todavía presidente electo, Donald Trump. En este sentido, reconoció que los amagos del presidente 
norteamericano podrían concretarse a través de políticas frente a las que México debe tener respuestas 
“contundentes y claras”. Añadió que las acciones del gobierno de Trump, como deportaciones masivas y 
medidas proteccionistas afectarán a México de forma sensible. No permitiremos que esas decisiones vulneren 
nuestra soberanía y el bienestar de nuestra gente. También puntualizó que México responderá con diálogo, 
negociación y “unidad nacional” a las amenazas del gobernante estadounidense. De igual modo, habrá firmeza 
en la posición del país en el marco de la revisión al Tratado Comercial con Estados Unidos y Canadá, T-MEC. 
  
 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CONGRESO EMITE DECLARATORIA DE REFORMA CONSTITUCIONAL LA QUE VA CONTRA 
PRODUCCIÓN DE FENTANILO 

  
Tras las fiestas de Fin de año, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que preside Sergio Gutiérrez 
Luna, formuló la declaratoria de la reforma constitucional que prohíbe la producción, comercialización y 

distribución de fentanilo y otras drogas sintéticas. Esa reforma a los artículos cuarto y quinto de la Carta Magna, 
que además sanciona toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás sistemas o 
dispositivos análogos, fue turnada al Diario Oficial de la Federación (DOF) para su publicación, después del 
aval de 22 congresos locales. Esto después de que la secretaria de la mesa directiva, Nohemí Camino, dio 

cuenta de la aprobación de esa reforma por 22 legislaturas locales: las de los estados de Baja California, 
Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, 
Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, 
Yucatán y Zacatecas. 
  

SENADOR MARKO CORTÉS PIDE QUE SE RECONOZCA A EDMUNDO GONZÁLEZ COMO 
PRESIDENTE DE VENEZUELA 

  
Con bríos renovados por el año que inicia, Marko Cortés, senador del PAN, pidió a las y los mexicanos sumarse 
en la justa exigencia de que la presidenta Claudia Sheinbaum y su gobierno reconozcan a Edmundo 
González como presidente de Venezuela y no sean cómplices de la dictadura de Nicolás Maduro con el envío 

de un representante a su toma de posesión este viernes.  El político de Michoacán sostuvo que este 10 de 
enero debe ser Edmundo González quien tome protesta y asuma la Presidencia de Venezuela. Recordó que 
antes de concluir el periodo ordinario pasado, presentó un punto de acuerdo pidiendo al Ejecutivo Federal 
sumarse a los más de 30 países democráticos que reconocieron a Edmundo González como presidente de 
Venezuela.  Sin embargo, acusó a Gerardo Fernández Noroña, que, abusando de su posición por la cercanía 
de Morena con Nicolás Maduro, se opuso a que este asunto se discutiera en el Senado. 
  
SENADOR IGNACIO MIER PIDE A LOS MEXICANOS ACUDIR AL ZÓCALO PARA CONOCER AVANCES 

A 100 DÍAS DE GOBIERNO DE SHEINBAUM 
El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, celebró los logros alcanzados durante los 

primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum al considerar que con los logros legislativos 
se están cimentando las bases del segundo piso de la 4T. El legislador llamó a los mexicanos a acudir al Zócalo 
el próximo domingo, desde temprana hora, pues a partir de las 10 de la mañana, Claudia dirigirá un mensaje a 
la nación para dar a conocer las reformas que se aprobaron durante el periodo de septiembre a diciembre y al 
mismo tiempo, anunciar los programas sociales que pretende implementar en este año. Estaremos atentos. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DE GIRA EN TLAXCALA INVITA A CERRAR FILAS EN 
TORNO A LOS PROYECTOS PRIORITARIOS 

  
Quien no pierde el tiempo, es el vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez Cuéllar pues 

combina a la perfección su trabajo legislativo con el de territorio. Ayer se reunió en Tlaxcala con presidentes 
Municipales, Dirigentes y Organizaciones Sociales para hacer un llamado a todas y todos a unir esfuerzos y 
garantizar el avance en los grandes temas de este periodo administrativo: Agua, Vivienda, Infraestructura, 
Derechos Laborales y Seguridad. 
  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RECIBE RESPALDO DE CLAUDIA SHEINBAUM 
  

Luego de las especulaciones de que Adán Augusto López Hernández podía dejar su cargo como coordinador 
parlamentario de Morena en el Senado tras el pleito que protagonizó con Ricardo Monreal en diciembre, la 

presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa del legislador y dejó en claro que el coordinador, porque fue 
elegido por los y las senadoras de ese partido. Sin embargo, cabe mencionar que si ellos deciden lo contrario 
también pueden removerlo, pero si algo está más que probado es el liderazgo del Tabasqueño, pues 
recordemos que su capacidad de negociación y de hacer posible lo imposible quedó evidenciada el periodo de 
sesiones que concluyó en diciembre cuando logró la aprobación de reformas importantes y la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra al frente de la CNDH. Estaremos pendientes. 
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SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA POLÍTICAS DE SHEINBAUM A 100 DÍAS DE GOBIERNO 
  

Como era de esperarse Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, criticó de manera severa los 

100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador afirmó que este periodo refleja el fracaso 
absoluto de Morena al frente del país, pues mientras presume cifras de aprobación, millones de mexicanos 
enfrentan una realidad devastadora: inseguridad, retrocesos en salud, en economía y en democracia. Dejó en 
claro que su partido seguirá siendo una oposición firme, responsable y comprometida con el pueblo de México, 
“porque nuestro país merece un gobierno que esté a la altura de su grandeza”. El senador de Campeche recordó 
que en tan solo 100 días de esta administración se han registrado 7 mil 016 homicidios dolosos, por lo que la 
estrategia de seguridad ha fracasado rotundamente. En salud, mencionó que Morena ha desmantelado el 
sistema, porque “Los recortes a hospitales e institutos especializados han profundizado la crisis del sector, 
priorizando obras faraónicas sobre la vida de los mexicanos”, dijo. Moreno Cárdenas acusó que “el 
debilitamiento del Poder Judicial por parte de Morena destruye la independencia de los poderes, vulnera 
derechos fundamentales y atropella la justicia en México”. Afirmó que obras faraónicas como el Tren Maya, la 
refinería de Dos Bocas y Mexicana de Aviación son ejemplos claros de despilfarro monumental. 

  
DIPUTADO LUIS ENRIQUE GARCÍA SE PRONUNCIA A FAVOR DE REFORZAR ACCIONES CONTRA 

PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE FENTANILO 
  
Mu participativo se le vio al diputado Luis Enrique García López (PAN) durante la primera sesión de la 

Comisión Permanente de este año, pues en tribuna fijó el posicionamiento de su partido en torno a la 
constitucionalidad que prohíbe la producción de fentanilo y el uso de vapeadores. El legislador dijo estar a favor 
de proteger a la población de los efectos dañinos de drogas y narcóticos, pero consideró que prohibir el fentanilo 

no es la solución ni es suficiente para que tenga un efecto positivo en las calles. Destacó la importancia de 

reforzar acciones contra la producción de fentanilo como narcótico y que la presidencia y dependencias 
federales de salud y seguridad implementen acciones de prevención, investigación y sanción a quien envenene 
con estas drogas. 
  

SENADORA AMALIA GARCÍA PIDE ACUERDO MUNDIAL PARA ENFRENTAR AL NARCOTRÁFICO 
  

Tras asegurar que el prohibicionismo genera violencia, corrupción y tráfico de armas, la senadora Amalia 
García Medina de Movimiento Ciudadano afirmó que la política prohibicionista, impulsada desde Estados 

Unidos de América, no ha dado resultados para garantizar la salud, seguridad y bienestar de la población, sino 
que ha generado un incremento de la violencia, de redes de corrupción y tráfico de armas. Fiel a sus principios 
y a su congruencia política, se pronunció por promover una discusión de las causas, cómo combatirlo y 
reconocer que esa política es inaceptable. “Debe haber un acuerdo mundial para enfrentar el narcotráfico de 
otra manera, porque lo hecho hasta hoy ha sido absolutamente ineficaz y ha provocado muerte, violencia y una 
situación insostenible”. 

  
GOBERNADOR RUBÉN ROCHA MOYA ENTREGA TARJETAS DE PENSIÓN PARA MUJERES DE 60 

AÑOS 
  
Cumpliendo a cabalidad con la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum que se comprometió a garantizar 
y consolidar una política primordial para el bienestar de las mujeres mexicanas, el gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, acompañado del delegado de Programas del Bienestar en el estado, Ángel 
Ulises Piña y el alcalde de Culiacán, Juan de Dios Gámez, hicieron entrega de 6 mil 984 tarjetas del 

programa Pensión para Mujeres Bienestar en Culiacán, de un total de 23 mil 830 registradas en el estado. Este 

programa en su primera fase contribuye a la economía personal de todas las mujeres de 63 y 64 años, pero 
también de manera particular, apoya a las mujeres que residen en municipios indígenas o de ascendencia 
afromexicana, cuyas edades van de entre 60 y 64 años. Enhorabuena. 
  

  
DONALD TRUMP ANALIZA DECLARAR EMERGENCIA ECONÓMICA EN SU PAÍS PARA JUSTIFICAR 

IMPOSICIÓN DE ARANCELES 
  
Tal parece que el presidente electo de Estados Unidos Donald Trump no está bromeando y sí planea cumplir 

con sus amenazas de imponer aranceles a varios países, entre ellos a México y Canadá. Y es que ya está 
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planeando declarar la IEEPA (International Emergency Economic Powers Act), para imponer “aranceles 
universales”. Se trata de una política que otorga al presidente la autoridad para regular el comercio internacional, 
confiscar bienes, y tomar medidas económicas cuando se declara una emergencia nacional que represente una 
amenaza inusual y extraordinaria a la seguridad nacional, la política exterior, o la economía del país. Cabe 
recordar que esta medida fue promulgada en 1977, la IEEPA ha sido empleada para imponer sanciones 
económicas, controlar exportaciones e importaciones, y regular transacciones financieras. Generalmente se usa 
en respuesta a amenazas de terrorismo, violaciones de derechos humanos, proliferación de armas de 
destrucción masiva y Conflictos internacionales. 
 

 www.hectormunoz.com.mx/ 
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2025/ano-de-la-mujer-indigena-diputados-reciben-

proyecto-sheinbaum-busca-eliminar-discriminacion.html 
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https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-recibe-y-turna-iniciativa-de-la-titular-del-ejecutivo-que-

declara-el-2025-ano-de-la-mujer-indigena/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-permanente-recibe-y-turna-iniciativa-de-la-titular-del-

ejecutivo-que-declara-el-2025-ano-de-la-mujer-indigena/ 
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Suspensión del proceso electoral judicial, vulnera 
derechos humanos; Morena 

 

 
 
Morena en el Senado y Diputados, en el marco de la Comisión Permanente, del Congreso 
Mexicano, emitió un comunicado, y postura para señalar que la Elección Judicial, va. Será el 
1 de junio. 
 
Alertaron que la derecha y la Suprema Corte, a toda costa buscar descarrilar el proceso en 
marcha. 
 
“Esta decisión, desafía el espíritu de las reformas constitucionales, y va en contra de la 
máxima autoridad de la nación, que es el pueblo”, indicaron. 
 
En marco del apartado de comentarios relativos a la decisión del Comité de Evaluación del 
Poder Judicial para detener el proceso de selección de candidatos a la elección judicial de 
este 2025 durante la Sesión de la Comisión Permanente, integrantes del Grupo 
Parlamentario de Morena defendieron la importancia de respetar el mandato popular para 
la elección de jueces, ministros y magistrados. 
 
En su intervención, el diputado Raymundo Vázquez Conchas, señaló que la medida indicada 
por el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), que suspende el 
proceso electoral extraordinario destinado a la designación de diversos cargos judiciales, 
vulnera derechos fundamentales de las y los ciudadanos al inferir en la continuidad de un 
proceso legítimo de elección democrática. 
 
En el marco del debate del apartado de la Agenda Política, expuso que esta decisión “no 
solo desafía el espíritu de las reformas constitucionales, va, además, contra la máxima 
autoridad de nuestra nación, que es el pueblo”. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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“El pueblo decidió y mandató a cada una y uno de los que estamos aquí como legisladores. 
Por ello, hoy quiero refrendar mi apoyo incondicional e invito a los aquí presentes a que 
también lo hagan en defensa de esos aspirantes que quedaron registrados en el Poder 
Judicial, para que nosotros, desde este Poder Legislativo, le podamos dar seguimiento y que 
puedan tener continuidad”, manifestó. 
 
Por su parte, la diputada Mónica Fernández César señaló que la reforma al Poder Judicial, 
es una herramienta que fortalece la democracia y garantiza que el poder regresó al pueblo. 
“Esta reforma no solo representa un avance histórico, sino también una amenaza para 
aquellos grupos neoliberales que durante décadas han controlado el Poder Judicial en 
beneficio de intereses económicos y de élites ajenas al interés popular”. 
 
Mencionó la importancia de recordar que esta reforma judicial tiene como objetivo principal 
garantizar un sistema de justicia imparcial, accesible y verdaderamente autónomo. “Gracias 
a su liderazgo de nuestra Presidenta, hemos logrado avances significativos que fortalecen la 
separación de poderes, erradican los privilegios de jueces corruptos y garantizan que las 
decisiones judiciales respondan al interés de todas y todos los mexicanos”, mencionó. 
 
A su vez, el diputado Pedro Miguel Haces Barba, lamentó que se inicie este 2025, con una 
fuerte resistencia al proceso de renovación integral del Poder Judicial de la Federación. 
“Resulta paradójico como algunos juzgadores del país han resultado más hábiles para la 
argumentación política que para la implementación judicial”, indicó. 
 
En ese tenor argumentó, que los juzgadores continúan abandonando el legítimo papel que 
les corresponde como juristas, “infieles intérpretes de nuestra Constitución, así como de las 
leyes que de ellas se emanan. Se han decantado por continuar interponiendo recursos en 
todo momento que buscan entorpecer el proceso popular que ha dado lugar a la 
transformación más profunda que ha recibido este poder”. 
 
En ese sentido, el legislador indicó que la declaratoria que informó el Comité de Evaluación 
del Poder Judicial de la Federación, que suspende el proceso para seleccionar a los 
candidatos a juzgadores que contendrán la elección del próximo primero de junio, “es una 
irresponsabilidad que simplemente exhibe la ignorancia supina de algunos juzgadores en 
nuestro país y las tremendas resistencias que ha demostrado el Poder Judicial de la 
Federación para no quererse renovar y para no querer ser cada día más democrático”. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/suspension-del-proceso-electoral-judicial-vulnera-
derechos-humanos-morena/  
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/comision-permanente-recibe-y-turna-iniciativa-de-la-

titular-del-ejecutivo-que-declara-el-2025-ano-de-la-mujer-indigena/ 
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Formula Permanente declaratoria de reforma 

contra producción de fentanilo 

 

En su primera sesión, la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión formuló la declaratoria de la reforma constitucional que prohíbe 
la producción, comercialización y distribución de fentanilo y otras drogas 
sintéticas. 

Esa reforma a los artículos cuarto y quinto de la Carta Magna, que 
además sanciona toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, 
vapeadores y demás sistemas o dispositivos análogos, fue turnada al 
Diario Oficial de la Federación (DOF) para su publicación, después del 
aval de 22 congresos locales. 
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Es una de las 17 reformas constitucionales presentadas el 5 de febrero 
pasado por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, que 
fue aprobada por la Cámara de Diputados el 3 de diciembre del 2024 y 
por el Senado, el 11 de ese mismo mes. 

El presidente en turno de la Comisión Permanente, el senador Gerardo 
Fernández Noroña, formuló la declaratoria, después de que la secretaria 
de la mesa directiva, Nohemí Camino, dio cuenta de la aprobación de 
esa reforma por 22 legislaturas locales: las de los estados de Baja 
California, Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, 
Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Puebla, 
Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/08/politica/comision-

permanente-formula-declaratoria-de-reforma-contra-produccion-de-

fentanilo-8960 
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Diputados reciben proyecto para llamar al 

2025, Año de la Mujer Indígena; Sheinbaum 

busca eliminar discriminación 

La Presidenta también propone que durante el año 2025, en toda la 

documentación oficial de la Federación tendrá la leyenda con el nombre del año 

 

La Cámara de Diputados recibió de la presidenta Claudia 

Sheinbaum una iniciativa con proyecto de decreto por el que se declara 

al año 2025 como: “2025, Año de la Mujer Indígena”; fue turnada a la 

Comisión de Gobernación y Población para su análisis. 

También propone que durante el año 2025, en toda la documentación 

oficial de la Federación se inscribirá la leyenda “2025, Año de la Mujer 

Indígena”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-responde-a-trump-por-dichos-sobre-el-golfo-de-mexico-entonces-a-eu-vamos-a-llamarle-america-mexicana-se-oye-bonito-dice/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-responde-a-trump-por-dichos-sobre-el-golfo-de-mexico-entonces-a-eu-vamos-a-llamarle-america-mexicana-se-oye-bonito-dice/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-sheinbaum-dedicara-el-2025-a-la-mujer-indigena-presentan-cuatro-emblemas/
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“El Poder Ejecutivo Federal, por conducto de la Secretaría de 

Gobernación, en coordinación con los Poderes Legislativo y Judicial 

federales y los órganos públicos autónomos, establecerá un programa 

de actividades para conmemorar y honrar la obra de la Mujer 

Indígena en favor de la patria”, señala el documento. 

La finalidad, señala la mandataria en su iniciativa, es restituirle el lugar 

histórico que le corresponde a la mujer indígena, y demostrar que sus 

ancestrales saberes se mantienen vivos. 

“Con esta acción se busca erradicar las condenables actitudes 

discriminatorias que, en el caso de las mujeres indígenas, se agudizan 

por su calidad de mujer, por su tono de piel y por formar parte de alguna 

nación indígena; dichas conductas hablan de un exacerbado machismo, 

xenofobia y racismo”, refirió. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-reciben-proyecto-para-

llamar-al-2025-ano-de-la-mujer-indigena-sheinbaum-busca-eliminar-

discriminacion/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/08/constitucional-prohibicion-a-vapeadores-y-

fentanilo-666691.html 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/08/constitucional-prohibicion-a-vapeadores-y-fentanilo-666691.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/08/constitucional-prohibicion-a-vapeadores-y-fentanilo-666691.html
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https://diario.mx/nacional/2025/jan/08/constitucional-prohibicion-a-vapeadores-y-fentanilo-1048779.html 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/2025/jan/08/constitucional-prohibicion-a-vapeadores-y-fentanilo-1048779.html


 

 

 

09-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/legisladoras-y-legisladores-fijan-postura-sobre-declaratoria-de-reforma-

constitucional-que-prohibe-uso-ilicito-del-fentanilo-vapeadores-y-cigarrillos-electronicos/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/legisladoras-y-legisladores-fijan-postura-sobre-declaratoria-de-reforma-constitucional-que-prohibe-uso-ilicito-del-fentanilo-vapeadores-y-cigarrillos-electronicos/
https://hojaderutadigital.mx/legisladoras-y-legisladores-fijan-postura-sobre-declaratoria-de-reforma-constitucional-que-prohibe-uso-ilicito-del-fentanilo-vapeadores-y-cigarrillos-electronicos/


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

09/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

09/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 

 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

09/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 



 

 

 

09-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prohibición de vapeadores y uso ilegal de fentanilo es declarada constitucional - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/prohibicion-de-vapeadores-y-uso-ilegal-de-fentanilo-es-declarada-constitucional/
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https://mayacomunicacion.com.mx/derechos-humanos-y-diversidad-sexual-la-larga-lucha-en-mexico-y-el-

mundo/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/derechos-humanos-y-diversidad-sexual-la-larga-lucha-en-mexico-y-el-mundo/
https://mayacomunicacion.com.mx/derechos-humanos-y-diversidad-sexual-la-larga-lucha-en-mexico-y-el-mundo/
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Congreso mexicano pide a Trump reconsiderar políticas migratorias y reacciona a propuesta de 

renombrar el Golfo de México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/congreso-mexicano-pide-a-trump-reconsiderar-politicas-migratorias-y-reacciona-a-propuesta-de-renombrar-el-golfo-de-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/congreso-mexicano-pide-a-trump-reconsiderar-politicas-migratorias-y-reacciona-a-propuesta-de-renombrar-el-golfo-de-mexico/
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Morena en San Lázaro alista mesas de trabajo para la 
reducción de jornada laboral a 40 horas 

 

 
 
El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados alista la realización de mesas 
de trabajo para analizar el proyecto de reformas constitucionales sobre la reducción de la 
jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. 
 
Así lo confirmaron Pedro Haces, coordinador de Operación Política de bancada morenista, 
y Maiella Gómez, presidenta de la Comisión de Trabajo en el Palacio de San Lázaro, al 
reafirmar que el tema se mantiene como prioridad para los legisladores morenistas. 
 
Gómez precisó, sin embargo, que la fracción legislativa de Morena espera todavía la 
iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum en esa materia y, una vez que la reciba, 
celebrará las mesas de análisis con la participación de los sectores involucrados. 
 
“El acuerdo que hicimos fue que, hasta que llegara la iniciativa que anunció la presidenta, 
podríamos nosotros arrancar ya con estas mesas de trabajo (…), y, por supuesto, este tema 
de las 40 horas es un tema que a todas y a todos nos interesa y le estaremos dando atención 
permanente”, señaló. 
 
La diputada recordó que la Comisión de Trabajo convocó ya a mesas de análisis para revisar 
la regulación del empleo en plataformas digitales, escuchando las voces de todos. 
 
“Hablamos con plataformas, con los empresarios, vinieron los representantes de los 
colectivos y, por supuesto, también el secretario del Trabajo, Marath Baruch Bolaños, para 
poder atender esto; así es que estamos trabajando y en cuanto tengamos la información 
estaremos comunicando”, dijo. 
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En su turno, Haces refrendó el compromiso de Morena de atender todas las iniciativas 
presentadas sobre la reducción de la jornada laboral a 40 horas. 
 
“Ahorita, la Comisión del Trabajo está atendiendo la iniciativa que presenté sobre los 
propineros, de que tengan un salario base todos los trabajadores que hoy no lo tienen en el 
país”, indicó. 
 
Reconoció la labor de la comisión, la cual tiene todavía diversas iniciativas por avalar, como 
la reforma a la Ley del Infonavit para la construcción de vivienda de interés social. 
 
https://www.milenio.com/politica/morena-alista-mesas-de-trabajo-para-la-reduccion-de-
jornada-laboral  
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https://www.milenio.com/politica/morena-alista-mesas-de-trabajo-para-la-reduccion-de-jornada-laboral
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https://www.eldemocrata.com/hasta-que-sheinbaum-envie-iniciativa-de-40-horas-se-discutira-en-el-pleno-

maiella-gomez/ 
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/prioritario-avalar-minuta-del-senado-de-la-republica-en-

materia-de-vivienda-con-orientacion-social-maiella-gomez/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/prioritario-avalar-minuta-del-senado-de-la-republica-en-materia-de-vivienda-con-orientacion-social-maiella-gomez/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/08/prioritario-avalar-minuta-del-senado-de-la-republica-en-materia-de-vivienda-con-orientacion-social-maiella-gomez/


 

 
 
 
 

Diputados discutirán la reducción de jornada laboral 
cuando Sheinbaum envíe la propuesta 

 

 
 
La diputada morenista y presidenta de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en la 
Cámara de Diputados, Maiella Gabriela Gómez Maldonado, afirmó que la iniciativa sobre la 
reforma a la reducción de la jornada laboral a 40 horas se turnará a la Comisión para ser 
discutida cuando llegue la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum.   
 
La legisladora morenista detalló que hasta el momento tienen turnadas 40 iniciativas de 
diversos temas, entre ellas la propuesta por el diputado Pedro Haces Barba sobre el salario 
base a personas que trabajan a base de propinas.   
 
 “En primer lugar, el tema de mi compañera y amiga, de la diputada de la legislatura anterior, 
Susana Prieto. Tuve la oportunidad de platicar con ella. El coordinador también, en su 
momento, habló con ella. Y el acuerdo que hicimos hasta que llegara la iniciativa que 
anunció la presidenta podríamos nosotros arrancar ya con estas mesas de trabajo.  
 
“Tenemos únicamente 40 iniciativas ya turnadas de diferentes temas y que estamos 
trabajando al día de hoy. Una de ellas es la del diputado Pedro, para que, en este mes de 
enero, en nuestra siguiente Comisión, podamos ya aprobarlas y pasarlas a pleno lo antes 
posible”, explicó.   
 
La legisladora morenista resaltó que, cuando la iniciativa sea enviada, lo dará a conocer para 
que se escuche la voz de todos los interesados en la reforma laboral.   
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“Serán ustedes los primeros en estar informados y los invitaremos también a la misma 
Comisión para que escuchen de viva voz las voces de todos. Lo hicimos con plataformas, 
hablamos con plataformas, con los empresarios, vinieron los representantes también de los 
mismos colectivos”, finalizó.   
 
La iniciativa fue presentada en el 2022 por la entonces diputada morenista Susana Prieto, 
sin embargo, aunque ya estaba dictaminada en comisiones, no se llevó a cabo su discusión 
la LXV Legislatura, por lo que se tendrán que presentar otra iniciativa, la cual tendrá que 
volver a ser dictaminada. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/1/8/diputados-discutiran-la-reduccion-de-
jornada-laboral-cuando-sheinbaum-envie-la-propuesta-343422.html  
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https://ventanaver.mx/principal/hasta-que-sheinbaum-envie-iniciativa-de-40-horas-se-discutira-en-el-pleno-maiella-gomez/
https://ventanaver.mx/principal/hasta-que-sheinbaum-envie-iniciativa-de-40-horas-se-discutira-en-el-pleno-maiella-gomez/


 

 

 

09-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://voragine.com.mx/congreso/2025/01/08/considera-legisladora-prioritario-avalar-minuta-del-senado-

de-la-republica-en-materia-de-vivienda-con-orientacion-social/ 
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https://lineapolitica.com/diputados-de-morena-realizaran-mesas-de-trabajo-para-analizar-la-iniciativa-en-

materia-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/ 
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Jornada laboral de 40 horas: ¿Cuándo discutirán la reforma en Cámara de Diputados? 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/jornada-laboral-de-40-horas-cu%C3%A1ndo-discutir%C3%A1n-la-reforma-en-c%C3%A1mara-de-diputados/ar-AA1xc21r
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https://entrelineas.com.mx/local/villalobos-se-reune-con-legisladores-federales-para-promover-el-turismo-

como-motor-del-desarrollo-economico-en-chihuahua/ 

https://entrelineas.com.mx/local/villalobos-se-reune-con-legisladores-federales-para-promover-el-turismo-como-motor-del-desarrollo-economico-en-chihuahua/
https://entrelineas.com.mx/local/villalobos-se-reune-con-legisladores-federales-para-promover-el-turismo-como-motor-del-desarrollo-economico-en-chihuahua/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/354623/villalobos-se-reune-con-legisladores-federales-para-promover-

el-turismo-de-chihu 
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https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/tania-palacios-fortalece-turismo-en-pinal-amoles-durante-su-
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https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/tania-palacios-impulsa-turismo-en-jalpan-

serra_1523923_102.html 
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Fracasará intento por descarrilar elecciones del 
Poder Judicial: Morena 

 

 
 
Senadores y diputados de Morena y aliados, advirtieron que a pesar del nuevo intento del 
Poder Judicial de detener la elección de jueces, magistrados y ministros, ésta se llevará a 
cabo el próximo primero de junio. 
 
Durante la sesión de la Comisión Permanente, advirtieron que el Comité de Evaluación del 
Poder Judicial (CEPJ), en un claro intento de descarrillar ese proceso electoral, detiene el 
proceso de selección de aspirantes, en base a un amparo concedido por un juez de 
Michoacán, que no tiene facultades para ello. 
 
Previo a la sesión, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, comentó que el 
proceso va a seguir y los más de mil aspirantes inscritos en ese CEPJ tienen garantizados sus 
derechos y serán trasladados a alguno de los otros dos comités o crear una comisión auxiliar, 
pero la elección no se detendrá. 
 
Adelantó que la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política del Senado tendrán que 
elaborar un acuerdo para garantizar la participación de quienes se registraron ante el Comité 
de Evaluación del Poder Judicial. 
 
“Sería gravísimo” que las personas que de buena fe se inscribieron ante el CEPJ se quedaran 
fuera de la elección por una franca irresponsabilidad, negligencia y provocación del Poder 
Judicial de la Federación”. 
 
Agregó que es en un intento desesperado de la Suprema Corte de descarrilar la elección del 
primer domingo de junio de 2025, pero “no lo logrará”. 
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Durante la sesión, las Morenistas Nora Ruvalcaba, Simey Olvera y Laura Itzel Castillo 
resaltaron que el CEPJ no debió frenar el proceso de selección de los aspirantes a juzgadores, 
toda vez que como juristas saben que no proceden amparos contra reformas a la Carta 
Magna, ni en materia electoral. 
 
Esa decisión, coincidieron, muestra lo urgente que es la reforma judicial y no pueden 
doblegarse “a una resolución judicial caprichosa, que desafía la continuidad de un proceso 
comicial legítimo”. 
 
Los senadores Ana Ericka Santa y Waldo Fernández del PVEM, señalaron que el juez primero 
de distrito en el estado de Michocán, debe ser sancionado, por actuar de forma ilegal. 
 
Igualmente, el senador del PT, Gonzalo Yañez, recalcó que se trata de “un juez vendido a los 
intereses de la oligarquía y de la derecha” que atropella y pisotea la Constitución”. 
 
En contraparte, la coordinadora de los senadores del PAN, Guadalupe Murguía, recalcó que 
las resoluciones judiciales deben acatarse y puso en duda que el Senado pueda decidir que 
el proceso continué. 
 
Si bien, dijo, en la convocatoria que emitió el Senado se señala que tanto la mesa directiva 
como la Junta de Coordinación de esa cámara podrán resolver los casos no previstos, no 
puede ser sin la intervención del poder judicial. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/08/politica/fracasara-intento-por-
descarrilar-las-elecciones-del-poder-judicial-morena-6324  
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'Chocan' legisladores por viabilidad de elección de PJ 
 

 
 
Legisladores de Oposición y la mayoría legislativa, conformada por Morena y aliados, 
discreparon sobre la viabilidad electoral en los próximos comicios de Jueces y Ministros ante 
la suspensión del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación para la selección 
de aspirantes. 
 
Este miércoles, al retomar sus actividades, la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión discutió la determinación del Juez Primero de Distrito en Michoacán, Sergio 
Santamaría, quien desde el 20 de diciembre pasado, ordenó a los tres Comités detener el 
proceso de selección de candidatos. 
 
Mientras que la Oposición advirtió que la determinación del juzgador es producto de la 
aprobación de la reforma al Poder Judicial en fast track, sin apertura al diálogo, cuya 
consecuencia resultaría el fracaso del proceso electoral. Morena aseguró que el derecho de 
los aspirantes a continuar con su evaluación se garantizará y los comicios se llevarán a cabo 
el próximo 1 de junio de 2025. 
 
Al señalar que, desde su origen, la iniciativa mostró improvisaciones, prisas e inconsistencia, 
Guadalupe Murguía, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), respaldó que el Comité 
acate la determinación del juez y pidió que no se resuelva la crisis sin tomar en cuenta la 
opinión del Poder Judicial. 
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"No se puede llegar a acuerdos para resolver esto sin la intervención del Poder Judicial, 
porque significaría vulnerar, una vez más, la independencia del Poder. Cualquier solución 
que se tome para resolver la crisis y el grave problema en que nos encontramos ahora, no 
es más que el reflejo de lo que se ha venido dando, tanto en la aprobación de la reforma, 
como en su implementación", dijo. 
 
El diputado emecista Pablo Vázquez Ahued señaló que el panorama apunta a un eventual e 
inminente fracaso electoral. 
 
"Queremos insistir y señalar que estas elecciones judiciales se están descarrilando, es 
precisamente por culpa de la mayoría, que hizo de esta manera la reforma judicial; no es 
culpa de otros. Háganse cargo de sus decisiones y responsabilidad en la historia frente al 
fracaso inminente de las elecciones judiciales que pondrán en riesgo el futuro institucional 
y de las próximas generaciones de mexicanas y mexicanos", declaró. 
 
Asimismo, el Senador panista, Juan Antonio Martín del Campo, previó que la decisión 
ocasione una contienda electoral desequilibrada, con candidatos únicamente afines a los 
Comités Ejecutivo y Legislativo. 
 
"Es por ello que vemos un fracaso en este modelo de selección, en este modelo electoral, 
falta de legitimidad en lo que es el proceso, en el diseño de una elección que es hasta hoy 
confusa, poco transparente y propicia riesgos de manipulación", sentenció. 
 
Por su parte, el diputado de Morena, Raymundo Vázquez Conchas, indicó que la suspensión 
vulnera los derechos de los ciudadanos e interfiere con la continuidad del proceso 
democrático. 
 
En tanto, su compañera en el Senado, Nora Ruvalcaba, aseguró que el Congreso de la Unión 
garantizará la participación de los aspirantes en el proceso para que el próximo 31 de enero 
se integre la lista de candidatos elegibles, en caso de resultar seleccionados. 
 
"Tengan esas certezas de que vamos a tomar las decisiones para que las personas que se 
registraron mediante el Poder Judicial tengan acceso a poder participar y que puedan 
hacerlo, por supuesto, con la confianza de que el Poder Legislativo les estará respaldando", 
declaró. 
 
https://www.reforma.com/chocan-legisladores-por-viabilidad-de-eleccion-de-
pj/ar2933730?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_c
ontent=@reformanacional   
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Cámara de Diputados invita a universitarios a crear 
políticas de reducción de armas en México 

 

 
 
La Cámara de Diputados presentó el concurso “Que se arme el desarme”, una iniciativa 
orientada a fomentar la cultura de la paz y reducir la proliferación de armas en el país. El 
proyecto está diseñado para involucrar a estudiantes universitarios en la creación de 
propuestas innovadoras que fortalezcan una agenda legislativa de desarme. 
 
El certamen cuenta con la colaboración del Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de 
la Agenda 2030 MX, la Secretaría de Economía y la asociación civil “El Camino de México”. 
Estudiantes de universidades públicas y privadas de todo el país están invitados a participar, 
contribuyendo al desarrollo de políticas públicas que promuevan un México más seguro. 
 
La convocatoria estará abierta hasta el 17 de enero de 2025. Los ganadores se anunciarán 
durante el primer Foro Legislativo “Que se arme el desarme”, que tendrá lugar el 7 de 
febrero a las 11:00 horas en la Cámara de Diputados. Este foro será una plataforma para 
destacar las ideas de los jóvenes y discutir estrategias legislativas enfocadas en el desarme. 
 
La diputada federal de Morena, Luz María Rodríguez Pérez, promotora de esta iniciativa, 
explicó: “Con este concurso, buscamos que sean las voces de las y los jóvenes universitarios 
el motor para consolidar políticas públicas orientadas a un México sin armas, 
permitiéndonos fortalecer el estado de derecho, reducir la violencia y avanzar hacia un país 
en donde nuestras familias se sientan más seguras”. 
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Los jóvenes universitarios el motor para consolidar políticas públicas orientadas a un México 
sin armas, permitiéndonos fortalecer el estado de derecho, reducir la violencia y avanzar 
hacia un país en donde nuestras familias se sientan más seguras, explicó Luz María  
 
La legisladora subrayó la importancia de alinear las leyes mexicanas con los tratados 
internacionales relacionados con el desarme y la paz, a la vez que se promueve el desarrollo 
sostenible y el bienestar social. Este esfuerzo, según explicó, es clave para construir 
sociedades más progresistas y con menor incidencia de violencia. 
 
El concurso invita a los estudiantes a presentar proyectos que aborden el flujo ilícito de 
armas, fortalezcan la paz y garanticen el desarrollo económico y social de las comunidades. 
Las propuestas serán evaluadas por un jurado integrado por expertos de reconocido 
prestigio académico, como el maestro Alejandro Celorio Alcántara, especialista en derecho 
internacional. 
 
Los interesados pueden consultar las bases y requisitos en el siguiente enlace: 
https://forms.gle/BvLYxfyZQ2T7XhWc8](https://forms.gle/BvLYxfyZQ2T7XhWc. 
 
https://oem.com.mx/la-prensa/mexico/camara-de-diputados-invita-a-universitarios-a-
crear-politicas-de-reduccion-de-armas-en-mexico-21044919  
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https://www.tallapolitica.com.mx/liz-martinez-presenta-7-puntos-de-acuerdo-clave-en-la-comision-

permanente-del-congreso-de-la-union-para-atender-necesidades-sociales-prioritarias/ 
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Establece Arturo Ávila Compromiso de 

Morena con Precios Justos en Combustibles, 

la Justicia Social y la Soberanía Energética 
El diputado Arturo Ávila, en su calidad 

de vocero, afirmó que el Grupo 

Parlamentario de Morena mantiene 

un compromiso firme con la 

transparencia y la defensa de las 

políticas que priorizan el bienestar de 

las familias mexicanas al mantener 

precios justos en la gasolina.  

 

Aseguró que es crucial hablar con la 

verdad y combatir las narrativas engañosas promovidas por los detractores 

del proyecto de la Cuarta Transformación. 

 

El legislador destacó que la presidenta Claudia Sheinbaum reafirmó el 

compromiso de su administración de mantener los precios de la gasolina 

regular estables y accesibles para las familias mexicanas.  

 

Aplaudió que la mandataria dejará en claro que el precio promedio del 

combustible debe oscilar entre los $23 y $24 pesos por litro, subrayando que 

no se permitirá un aumento injustificado. 

 

Expuso que, al analizar el comportamiento histórico del precio de los 

combustibles, no se puede ignorar el impacto de las políticas neoliberales 

implementadas durante los sexenios pasados. En el gobierno de Felipe 

Calderón, el precio de la gasolina regular aumentó un 22%, pasando de 

$14.75 a $18.10 pesos por litro.  

 

Posteriormente, con Enrique Peña Nieto, el incremento fue del 42.8%, 

alcanzando los $26.01 pesos por litro, mientras se aprobaba una reforma 

energética que benefició a intereses privados en detrimento de la soberanía 

nacional. 

 

https://globalpress.mx/establece-arturo-avila-compromiso-de-morena-con-

precios-justos-en-combustibles-la-justicia-social-y-la-soberania-energetica/ 

https://globalpress.mx/establece-arturo-avila-compromiso-de-morena-con-precios-justos-en-combustibles-la-justicia-social-y-la-soberania-energetica/
https://globalpress.mx/establece-arturo-avila-compromiso-de-morena-con-precios-justos-en-combustibles-la-justicia-social-y-la-soberania-energetica/
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https://www.tallapolitica.com.mx/la-nueva-coordinacion-nacional-de-las-culturas-vivas-coadyuvara-a-

lograr-un-mexico-igualitario-diana-castillo/ 
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “Lo que tenemos el 

20 de enero es la toma de protesta de Donald Trump como el 

presidente 47 de Estados Unidos y a Trump hay que entenderlo 

por dos variables importantes: Una, es por lo que ya sabemos, 

que son los datos para poderlo evaluar y lo que ya sabemos. 

Sabemos que lo que prometió cuando gobernó fue un gran muro 

de más de dos mil kilómetros y entrego solo 142 kilómetros, en su 

momento amenazó con imponer tarifas arancelarias a productos 

chinos y mexicanos y terminamos siendo en 2019 el principal socio 

comercial de Estados Unidos, por encima de China y Canadá, 

entonces, los dichos y los hechos son distintos”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQlct8Erh8m_IcuJQ?e=zQ6FHI

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQlct8Erh8m_IcuJQ?e=zQ6FHI
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Diputado del PAN acusa a Ebrard de estar tras 

Olinia; “Carritos eléctricos” de Sheinbaum, 

“con olor a corrupción” 

El diputado Chimal afirmó que es Marcelo quien está detrás de los acuerdos de 

Morena en el gobierno 

 

El diputado federal del PAN, Daniel Chimal García, aseguró que 

los carros eléctricos Olinia anunciados por la presidenta Claudia 

Sheinbaum para uso doméstico y cero contaminantes “es un 

planteamiento acertado”, pero “con olor a corrupción de Ebrard”. 

A través de un comunicado, el legislador albiazul acusó a Marcelo 

Ebrard de ser quien está detrás de este tipo de negocios, e indicó que 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-boda-en-el-munal-diputado-del-pan-formaliza-denuncia-contra-martin-alonso-borrego-pide-investigar-red-de-complicidades/
https://www.eluniversal.com.mx/autopistas/olinia-el-vehiculo-electrico-mas-accesible-de-mexico/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/zedillo-hara-su-primera-aparicion-del-2025-en-seminario-del-itam-marcelo-ebrard-tambien-participara-en-el-evento/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/zedillo-hara-su-primera-aparicion-del-2025-en-seminario-del-itam-marcelo-ebrard-tambien-participara-en-el-evento/
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la oposición ha planteado, más allá de estas opciones, “una agenda 

sustentable sin eco en los odios del Gobierno”. 

“Al realizar este tipo de planteamientos, lo que hace Sheinbaum es 

advertirle al país que no bajará la gasolina y se mantendrá hasta en 28 

pesos”, declaró. 

De acuerdo al panista, se trata de un mal mensaje porque nos está 

señalando que no hay opción para la movilidad. 

“O nos ajustamos a los precios del gasolinazo o compramos vehículos 

eléctricos del negocio de Marcelo Ebrard”, expresó. 

El diputado Chimal precisó que el PAN estará vigilante del tipo de 

contratos con estas empresas internacionales, así como de los montos, 

acuerdos comerciales y la mercancía que llegue. 

“Sabemos que Marcelo es quien está detrás de los acuerdos 

de Morena en el gobierno con otros países, así fue con la Línea 12 y 

su beca con CAF-Provetren, por 12 mil millones de pesos”, agregó. 

Finalmente, sostuvo que “ya nos cayó el veinte de la urgencia de 

eliminar el Inai y los órganos de transparencia; para que los allegados 

a López Obrador hagan sus negocios sin cuestionamientos y en medio 

de la opacidad”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-acusa-a-ebrard-

de-estar-tras-olinia-carritos-electricos-de-sheinbaum-con-olor-a-corrupcion/ 



 

LEGISLATIVO 09/01/2025 30 

 



 

LEGISLATIVO 9/1/2025  

EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

Gobierno promueve autos eléctricos para no 
bajar precio de la gasolina, afirman panistas 

El diputado Daniel Chimal García indicó que la oposición ha planteado 
una agenda sustentable 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados acusó este 

miércoles al gobierno de Claudia Sheinbaum por promover los automóviles 

eléctricos Olinia en lugar de bajar el precio de la gasolina que sigue por arriba 

de los 25 pesos el litro. 

“Los carros Olinia que promueve la presidenta Claudia Sheinbaum para uso 

doméstico y cero contaminantes, si bien es un planteamiento acertado, es 

cuestionable porque ha sido Marcelo Ebrard quien ha ido detrás de este tipo de 

negocios”, dijo el diputado panista Daniel Chimal García. 

Indicó que la oposición ha planteado una agenda sustentable, pero el gobierno 

al realizar estas acciones “lo que hace es advertirle al país que no bajará 

la gasolina y se mantendrá hasta en 28 pesos”. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/sheinbaum-reitera-beneficios-de-la-ley-del-infonavit-tras-encuesta-del-heraldo-de-mexico-666748.html
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De acuerdo al panista, se trata "de un mal mensaje" porque no señala que no 

hay opción para la movilidad. “O nos ajustamos a los precios del gasolinazo o 

compramos vehículos eléctricos del negocio de Marcelo Ebrard”. 

Bancada estará atenta a los contratos con empresas  

El diputado Chimal dijo que su bancada estará vigilante del tipo de contratos 

con estas empresas internacionales, así como los montos, acuerdos comerciales 

y la mercancía que llegue. 

“Sabemos que Marcelo es quien está detrás de los acuerdos de Morena en el 

Gobierno con otros países, así fue con la Línea 12 y su beca con CAF-Provetren, 

por 12 mil millones de pesos”. 

Agregó que “ya nos cayó el veinte de la urgencia de eliminar el INAI y los 

órganos de transparencia; para que los allegados a López Obrador hagan sus 

negocios sin cuestionamientos y en medio de la opacidad. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/gobierno-promueve-

autos-electricos-para-no-bajar-precio-de-la-gasolina-afirman-panistas-

666770.html 
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https://hojaderutadigital.mx/carritos-electricos-de-sheinbaum-medida-sustentable-pero-con-olor-a-

corrupcion-de-ebrard/ 
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En el Congreso Mexicano diputado del PAN, sale en 
defensa de Donald Trump 

 

 
 
Tras el pronunciamiento del Congreso de la Unión, en contra de Donald Trump, por 
intervencionismo, el PAN, salió en defensa del próximo presidente de Estados Unidos. 
 
El diputado Luis Enrique García López, en la tribuna del Congreso de la Unión, pidió no 
enojarnos por las declaraciones del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump y 
que se combata a los delincuentes y capos de las drogas. Y Trump no nos dice nada que no 
debamos hacer. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/en-el-congreso-mexicano-diputado-del-pan-sale-en-
defensa-de-donald-trump/  
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https://lineapolitica.com/carritos-electricos-de-sheinbaum-medida-sustentable-pero-con-olor-a-corrupcion-

de-ebrard/ 
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Proponen Tipificar el Acecho Como 

Delito y Castigarlo con Seis Meses a dos 

Años de Prisión 
La diputada Verónica Martínez 

García (PRI) promueve una iniciativa 

para castigar el acecho e imponer 

una pena de seis meses a dos años 

de prisión y una multa de hasta 

quinientas veces el valor diario de la 

Unidad de Medida y Actualización 

(UMA), cuyas sanciones se 

duplicarán en caso de que la 

persona acechadora utilice alguna 

arma al tener acercamiento con la 

víctima. 

 

El documento, turnado a la Comisión de Justicia, incorpora como delito el 

acecho al Capítulo I “Hostigamiento Sexual, Abuso Sexual, Estupro, 

Violación”, y adiciona un artículo 259 Ter al Código Penal Federal. 

 

Señala la necesidad de que el acecho sea reconocido como un delito que 

trasgrede la libertad de la víctima, genera un riesgo a su integridad e incluso 

a su vida y altera sus costumbres cotidianas, por lo que debe tipificarse 

siempre y cuando exista continuidad en dicho comportamiento. 

 

 
https://globalpress.mx/proponen-tipificar-el-acecho-como-delito-y-castigarlo-con-

seis-meses-a-dos-anos-de-prision/ 

 

https://globalpress.mx/proponen-tipificar-el-acecho-como-delito-y-castigarlo-con-seis-meses-a-dos-anos-de-prision/
https://globalpress.mx/proponen-tipificar-el-acecho-como-delito-y-castigarlo-con-seis-meses-a-dos-anos-de-prision/
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Infonavit busca congelar mensualidades para 
2 millones de créditos, en caso de aprobar 

esta ley 

Octavio Romero, director del instituto, profundizó sobre los detalles en 
la Mañanera del Pueblo 

 

Un nuevo congelamiento de mensualidades de dos millones de créditos del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 

iniciará con la nueva Ley del organismo, que está pendiente por discutirse en la 

Cámara de Diputados. 

En la Mañanera del 8 de enero, encabeza por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, informó los 

beneficios. 

“Los siguientes dos millones de créditos se van a congelar, este año, a partir de 

la reforma a ley del Infonavit, que esperamos, sea las próximas semanas y se 

van a congelar las mensualidades, se van a otorgar suspensiones en los pagos 

sin generar intereses cuando el trabajador pierda el empleo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/mexicanos-ven-con-buenos-ojos-reforma-al-infonavit-666676.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/la-mananera-del-pueblo-de-claudia-sheinbaum-minuto-minuto-en-vivo-666712.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/la-mananera-del-pueblo-de-claudia-sheinbaum-minuto-minuto-en-vivo-666712.html
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“En general, también va a haber disminuciones en los intereses de mensualidad 

y de montos en sus saldos, eso va a ser a partir de la reforma a la Ley del 

Infonavit”, sostuvo en Palacio Nacional. 

Se trata de créditos originados entre los años 2014 y 2021, apuntó Romero 

Oropeza. El 11 de noviembre pasado, se congelaron los saldos y mensualidades 

de los primeros dos millones de créditos: a 516 mil se le otorgaron beneficios 

adicionales como disminución de tasa y mensualidad, así como descuento en 

saldos; a 1.4 millones se les seguirá atendiendo para acceder a otros beneficios. 

De estos 516 mil, a 140 mil se disminuye tasa de interés; 264, disminuye 

mensualidad y tasa de interés; 112 mil, descuentos a los saldos. 

“La suma de los beneficios aplicados en estos 516 mil rebasa los 10 mil millones 

de pesos, es una cantidad muy importante”, apuntó el Director del Infonavit. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/8/infonavit-busca-

congelar-mensualidades-para-millones-de-creditos-en-caso-de-aprobar-esta-

ley-666731.html 
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Gobierno denuncia ante la FGR casos de corrupción en el Infonavit • Forbes Política • Forbes 

México 

https://forbes.com.mx/gobierno-denuncia-ante-la-fgr-casos-de-corrupcion-en-el-infonavit/
https://forbes.com.mx/gobierno-denuncia-ante-la-fgr-casos-de-corrupcion-en-el-infonavit/


 

 

 

09-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sheinbaum reacciona a las acusaciones de la oposición sobre el dinero del Infonavit: “Lo más 

absurdo que hemos escuchado” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/sheinbaum-reacciona-a-las-acusaciones-de-la-oposicion-sobre-el-dinero-del-infonavit-lo-mas-absurdo-que-hemos-escuchado/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/sheinbaum-reacciona-a-las-acusaciones-de-la-oposicion-sobre-el-dinero-del-infonavit-lo-mas-absurdo-que-hemos-escuchado/
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Morena da pasos lentos para reducir la jornada laboral, esperará que Sheinbaum mande iniciativa 

- Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/morena-da-pasos-lentos-para-reducir-la-jornada-laboral-esperara-que-sheinbaum-mande-iniciativa/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/morena-da-pasos-lentos-para-reducir-la-jornada-laboral-esperara-que-sheinbaum-mande-iniciativa/
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https://www.grupovx.com/app/posts/lider-del-sindicato-de-la-camara-de-diputados-retiro-mas-de-162-

mdp-del-banco-en-un-diablito-y-maletas} 

https://www.grupovx.com/app/posts/lider-del-sindicato-de-la-camara-de-diputados-retiro-mas-de-162-mdp-del-banco-en-un-diablito-y-maletas
https://www.grupovx.com/app/posts/lider-del-sindicato-de-la-camara-de-diputados-retiro-mas-de-162-mdp-del-banco-en-un-diablito-y-maletas
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Aprovechan la posición de su padre, hijos de Napoleón 

Gómez Urrutia 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Ayer 

presentamos cómo los hijos del líder del Sindicato Minero, el 

diputado morenista, Napoleón Gómez Urrutia, ‘Napito’ que han 

aprovechado la posición de su papá y el propio sindicato para 

volverse multimillonarios, han comprado propiedades, casas, una 

hacienda, terrenos, lo peor es que estos ‘napitos’ declaran que 

no tienen ingresos ante Hacienda.  

 

Hoy en la Cámara de Diputados hubo reacciones a este 

reportaje, como fue el caso del diputado de Acción Nacional, 

Agustín Rodríguez, quien señaló que para todos es conocido que 

el legislador está invirtiendo recursos en Baja California Sur. 

 

Por su parte el diputado de Morena, Pedro Haces, comentó: “Yo 

soy muy respetuoso de las familias, de las personas, yo no, no he 

visto el reportaje, pero soy muy respetuoso y nunca hablaría yo 

de ningún hijo, de ninguna esposa, de un compañero mío, por lo 

tanto, me reservo el derecho de opinar”, reiteró. 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18992?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!18992&authkey=!ACrJzkn97pDkvp8&ithin

t=video&e=I5ydGN 
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Contraria a la ley, suspensión de la elección de 
juzgadores en el Poder Judicial: Morena 

 

 
 
La orden de un juzgado de distrito en Michoacán, que llevó al Comité de Evaluación del 
Poder Judicial de la Federación a suspender los actos relacionados con la elección 
extraordinaria de jueces, ministros y magistrados, no detendrá las actividades de los 
Comités del Legislativo y el Ejecutivo, sentenció la vicecoordinadora del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez. 
 
La decisión del Juzgado de Primero de Distrito en el estado de Michoacán no puede estar 
por encima del mandato de los ciudadanos que en la pasada elección federal votaron por el 
partido Morena, que ofreció impulsar la reforma judicial, indicó la legisladora. 
 
Nada detendrá la elección judicial 
En un mensaje en redes sociales, Jiménez Godoy refrendó la postura del presidente del 
Senado de la República y vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso, Gerardo 
Fernández, respecto a que no hay recurso legal que pueda impedir la elección en marcha. 
 
 “La resolución de un juzgado no puede estar por encima del interés nacional. Les puedo 
decir como Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de @DiputadosMorena en la 
@Mx_Diputados que la elección de personas juzgadoras es voluntad del pueblo de México, 
consagrada constitucionalmente, y que NO HAY NADA que la pueda detener”, anotó 
textualmente en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @GabyJimenezMX. 
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Suspender el avance de los procedimientos para evaluar a los aspirantes a juzgadores que 
se inscribieron en las listas abiertas por el Poder Judicial es contrario a la ley, insistió. 
 
Se trata de una determinación inconstitucional que incumple con la reforma que está en 
marcha y cuya validez legal fue confirmada por la Suprema Corte de Justicia, así como 
declarada por el Congreso de la Unión. 
 
El pueblo ha “mandado” que el país tenga un Poder Judicial eficiente y transparente, 
remarcó la parlamentaria. 
 
Violación a derechos de aspirantes 
En tanto, los legisladores de Morena en la Comisión Permanente del Congreso, que 
participaron en la sesión de ese organismo parlamentario que se llevó a cabo este miércoles 
8 de enero, repudiaron la resolución de un juez que fue acatada por el Poder Judicial. 
 
El diputado Raymundo Vázquez, la diputada Mónica Fernández; y el vicecoordinador 
operativo de Morena en San Lázaro, Pedro Haces, pidieron a los juzgadores respetar la 
elección prevista para junio del presente año. 
 
Vázquez Conchas calificó como violatorio de los derechos humanos de los aspirantes, el fallo 
que pide suspender las actividades en torno a la elección. 
 
Es un “desafío” a la reforma constitucional en la materia y a la votación mayoritaria del 
“pueblo” a favor de Morena, dijo. 
 
La diputada Fernández César dijo que la reforma es un avance histórico, aunado a que 
“amenaza” a quienes llamó “neoliberales” y a quienes señaló por controlar el Poder Judicial 
para satisfacer intereses particulares. 
 
Por su parte, el diputado Haces Barba consideró que la determinación del juzgado en 
Michoacán es de tipo político, más que legal. 
 
La finalidad, consideró, es la de impedir el avance de la reforma judicial. 
 
Se trata de un fallo irresponsable, que refleja la resistencia a la renovación y democratización 
del Poder Judicial, aseveró. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/8/contraria-la-ley-suspension-de-la-eleccion-de-
juzgadores-en-el-poder-judicial-morena-673133.html  
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Próxima reforma electoral prevé la no 

reelección de legisladores y cero nepotismo 
Otro tema que podría incluir la reforma electoral es que los legisladores 

plurinominales no puedan cambiar de bancada 

 

El diputado de Morena, Hugo Eric Flores, adelantó que la Comisión de 
Reforma Político Electoral de la Cámara de Diputados prepara para 
este 2025 una reforma electoral que incluye, entre otros temas, 
la no reelección de legisladores y evitar el nepotismo en cargos de 
elección popular. 

De hecho, en este mes de enero los legisladores de San Lázaro preparan 
un seminario para avanzar en este proyecto de reforma 
constitucional. 
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El secretario de la Comisión de Reforma Político Electoral de la Cámara 
de Diputados, informó que están en espera de la iniciativa que al respecto 
presentará en breve la presidenta Sheinbaum y que contempla la 
creación de nuevos partidos, coaliciones y la fusión de partidos 
nacionales y locales. Así como la disminución del financiamiento a los 
partidos en un 50 por ciento como ha planteado Morena. 

“De entrada hay una disminución a las prerrogativas, Morena ha 
sostenido que hasta del 50 por ciento, y también el tema de las 
coaliciones, el tema de las fusiones de los partidos políticos, la lógica es 
que siendo de la misma organización pudiera haber una fusión 
respetando la antigüedad, los derechos, las prerrogativas en el caso de 
los partidos locales. Es decir, que hay una fusión de partidos políticos 
nacionales con los locales que hoy no está permitida esta fusión”. 

El diputado de Morena comentó que otro de los temas principales de la 
nueva reforma electoral que propondrá la presidenta Sheinbaum para ser 
aprobada en el próximo periodo de sesiones que inicia en febrero, 
es evitar el nepotismo en todos los cargos de elección popular, 
aunque consideró que se deben analizar algunas particularidades como el 
grado de parentesco. 

“Es decir, que un gobernador no puede dejar a un familiar por 
lo menos hasta el tercer grado, igual que presidentes municipales o 
que algún diputado vaya a poner a su esposa en la siguiente legislatura 
esas son de las cosas que tendremos que revisar en las particularidades”. 

El diputado Hugo Eric Flores, resaltó que otro tema que podría incluir la 
reforma electoral es que los legisladores plurinominales no 
puedan cambiar de bancada. Y en caso de que renuncien al partido 
por el que llegaron a su cargo deben declararse como independientes y no 
pasarse a otra formación partidista. 
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https://wradio.com.mx/2025/01/07/proxima-reforma-electoral-preve-la-no-

reeleccion-de-legisladores-y-cero-nepotismo/ 
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Comité de Evaluación del Legislativo no detendrá 
proceso de elección judicial 

 

 
 
El Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal indicó que no suspenderá el proceso 
de la elección judicial, pues "resulta jurídicamente imposible". 
 
En un comunicado, informó que la suspensión dictada por el juez Sergio Santamaría "es 
notoriamente improcedente e inatendible, porque viola los derechos políticos electorales a 
ser votados de los aspirantes que fueron registrados en tiempo y forma". 
 
"Esta decisión también trastoca los principios que rigen la materia electoral, es decir, la 
certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad y máxima publicidad, lo que 
representa un atentado a los derechos humanos de las personas participantes que tienen el 
derecho a ser votadas", añadió. 
 
La noche del martes los comités de evaluación de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial 
recibieron un acuerdo emitido por el Juzgado Primero de Distrito en el estado de Michoacán, 
en el que se ordena suspender actividades mientras se resuelve de fondo un juicio de 
amparo; de lo contrario, se dará vista a la Fiscalía General de la República (FGR) por 
desacato. 
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"Se vincula a diversas autoridades al cumplimiento de las medidas cautelares. En 
consecuencia, como lo solicita la promovente, con apoyo en el artículo 158 de la Ley de 
Amparo, se vincula a los integrantes de los Comités de Evaluación de los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial de la Federación, al cumplimiento de las medidas cautelares decretadas 
en este incidente de suspensión”, indica el acuerdo. 
 
El Juzgado Federal otorgó 48 horas a los tres comités para acatar la medida cautelar 
y advirtió que se impondrá a cada persona integrante una multa de mil Unidades de Medida 
y Actualización, equivalente a 107 mil 570 pesos. 
 
Por esta razón, el Comité del Poder Judicial decidió suspender, en el ámbito de sus 
atribuciones, la continuación del desarrollo del proceso electoral extraordinario para la 
elección de jueces, magistrados y ministros. Sin embargo, el Ejecutivo y Legislativo 
determinaron lo contrario. 
 
Esta tarde, Arturo Zaldívar, integrante del Comité de Evaluación el Ejecutivo, señaló que se 
atendió lo que ha resuelto el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
sobre dichos comicios judiciales, por lo que no detendrían su proceso. 
 
De la misma forma, el Comité del Legislativo mencionó que el artículo 99 de la Constitución 
señala que el Tribunal Electoral será la máxima autoridad jurisdiccional en la materia y 
órgano especializado del Poder Judicial de la Federación. 
 
También explicó que el artículo 41 establece que los procedimientos electorales no son 
susceptibles de suspenderse, "toda vez que son de orden público y de interés social, como 
también lo señala el artículo 496 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales". 
 
Asimismo, recordó que el Decreto por el que se reforma el primer párrafo de la fracción II 
del artículo 107 y se adiciona un quinto párrafo al artículo 105 de la Constitución, en materia 
de inimputabilidad de las adiciones o reformas, dispone que son improcedentes las 
controversias constitucionales, acciones de inconstitucionalidad o juicios de amparo. 
 
“(Es) constitucionalmente inviable suspender los actos que se relacionan con el desarrollo 
de los procedimientos electorales a cargo del Senado de la República, el Instituto Nacional 
Electoral y otras autoridades competentes... En consecuencia, deben continuar con las 
etapas del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. 
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"Esta Sala Superior determina que es la única autoridad competente para conocer de los 
escritos presentados por las partes promoventes, porque le corresponde en exclusiva la 
resolución de conflictos que se susciten en el marco del proceso electoral de personas 
juzgadoras sin que se advierta del marco jurídico que otro juez o tribunal tenga atribuciones 
para decidir en esa materia electoral”, señaló. 
 
Por esta razón, argumentó el comité, dicha resolución no puede ser desconocida por 
ninguna autoridad que intervenga en el proceso electoral. 
 
https://www.milenio.com/politica/comite-de-evaluacion-del-legislativo-no-detendra-
eleccion-judicial  
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo asegura que suspender elecciones 

del Poder Judicial “viola la Constitución” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/comite-de-evaluacion-del-poder-legislativo-asegura-que-suspender-elecciones-del-poder-judicial-viola-la-constitucion/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/comite-de-evaluacion-del-poder-legislativo-asegura-que-suspender-elecciones-del-poder-judicial-viola-la-constitucion/
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Suspende selección de candidatos el Comité Evaluador del PJF 

https://la-lista.com/poder/politica/suspende-proceso-electoral-el-comite-de-evaluacion-del-pjf-como-afecta-esto-a-la-eleccion-judicial-2025
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Nuevo choque por la reforma judicial: el Comité de Evaluación del Poder Judicial frena la selección 

de candidatos | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2025-01-08/nuevo-choque-por-la-reforma-judicial-el-comite-de-evaluacion-del-poder-judicial-frena-la-seleccion-de-candidatos.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-08/nuevo-choque-por-la-reforma-judicial-el-comite-de-evaluacion-del-poder-judicial-frena-la-seleccion-de-candidatos.html


 

 
 
 
 

Entrevista / Javier Martín Reyes (Miembro del Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Se digo en su momento, 

estamos ante una reforma al Poder Judicial que está tan mal 

diseñada, que viola tantos derechos y que es tan destructiva, que 

era previsible que se presentara una verdadera avalancha de 

impugnaciones. Estamos transitando hacia un régimen 

autoritario, donde quienes incumplen con los mandatos judiciales 

no les pasa absolutamente nada. Han violado suspensiones 

prácticamente todos los actores políticos, el expresidente López 

Obrador, la presidenta Claudia Sheinbaum, la Cámara de 

Diputados y el Senado de la República, hasta el Instituto Nacional 

Electoral. En el sentido más estricto de la palabra, un régimen 

autoritario es aquel donde el poder no tiene límites, ahí es donde 

el derecho no puede marcar qué es lo que se vale y qué es lo 

que no se vale dentro del juego político”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQt55S4GAmAApU0zQ?e=leO

2kJ 
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Cierre de Mexicana, refleja 
incapacidad para gobernar 

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Desde el arranque de las obras sexenales de Dos Bocas, Tren Maya y el 
aeropuerto Felipe Angeles AIFA, la oposición no quitó el dedo del renglón de 
criticar los excesos de dineros presupuestales y la falta de resultados. 

Había, cada año cambios presupuestales y se agregaban más recursos de lo 
proyectado, Tren Maya d 150 mil millones terminó costando 500 mil millones. 

Mientras que la refinería Dos Bocas que se proyectó un gasto de 8 mil millones de 
pesos, terminó cercano a los 20 mil millones de pesos. 

Y el AIFA, un aeropuerto con una buena imagen, carece de conectividad para los 
viajeros que viven una odisea para lograr abordar los aviones, principalmente de 
bajos costos. Su precio inicial de la construcción, fue de 74 mil 500 millones y 
terminó en 116 mil millones de pesos. 

Hoy a 100 días de esta nueva administración, el líder nacional de los priistas, 
Alejandro Moreno “Alito” les recordó su mala administración hoy refleja, en este 
corto tiempo el fracaso absoluto frente al país. 

Y qué si bien Morena presume cifras de aprobación, millones de mexicanos 
enfrentan una realidad devastadora. 

Presumen que ganaron con el 52 por ciento de los votos, pero la realidad es que 
la oposición los ha desnudo que se robaron urnas completas, disminuyeron los 
votos de su candidata Presidencial para favorecer a Claudia Sheinbaum. 

Alito les atizó que no se confundan que el pueblo lo tienen completo, de los casi 
100 millones de electores, 35 millones votaron por Morena, entonces ¿dónde 
están la cifras que arrasaron? Hay el doble de mexicanos que no votaron por ellos. 

Que ha crecido la inconformidad y en el 2027 se reflejará en las urnas, Alito 
apuesta que la oposición unidad logrará arrebatarles la Cámara de Diputados, 
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porque simplemente Morena no cumplió lo comprometido y engaño al pueblo. La 
oposición trabaja para ofrecer la mejor propuesta. 

La inseguridad ha sido el principal problema que viven los mexicanos, señaló Alito. 
Y si hablamos de los estados, en Sinaloa, por citar las denuncias de la senadora 
priista, Paloma Sánchez, hay una preocupación mayúscula de la población, 
principalmente de Culiacán, donde los enfrentamientos, entre la delincuencia ha 
generado el cierre de negocios, paralizado el comercio y ha dejado cientos de 
personas que han perdido la vida. 

En Tamaulipas cerraron las tiendas de convivencia Oxxo porque no hay 
condiciones para salvaguardar a los trabajadores y los clientes, obviamente por el 
exceso de extorsión a través del cobro de piso de la delincuencia. 

Han creado una incertidumbre que ha provocado, incluso la pérdida de millones de 
pesos por esos conflictos. 

Alito criticó que Morena prometió que la gasolina costaría 10 pesos y hoy, después 
de seis años de gobierno supera los 26 pesos. En consecuencia, todos los 
productos perecederos se incrementaron en un 200 por ciento y de eso no dicen 
nada. 

La gasolina, sin duda es el parámetro del comercio, si hay incremento, en 
automático se registra lo mismo en los productos de carne, huevo, tortilla, leche, 
etcétera pues el argumento es que se encarece el traslado de los mismos. 

Alito criticó también que la aerolínea Mexicana de Aviación que presumió el 
saliente Presidente, de haberla rescatado, el lunes pasado terminó por cerrar seis 
rutas por la falta de aviones. La Presidenta Sheinbaum solo le quedó anunciar que 
se analizará la viabilidad para poder volar a esos destinos. 

Esa aerolínea era peleada por los trabajadores y pilotos, ellos querían el rescate 
para operarla, no que se convirtiera en empresa del gobierno, por eso el cierre de 
rutas por lo incosteable y la derrama de pérdidas millonarias ante la falta de un 
proyecto y dejarse ir por una ocurrencia, pues en un año perdieron 900 millones 
de pesos. 

En síntesis, Alito les restregó a este gobierno que en estos 100 días con el cierre 
de Mexicana en seis rutas, simplemente refleja un rotundo fracaso de su 
incapacidad para gobernar. 

RENUNCIA DE TRUDEAU FORTALECE A SHEINBAUM: NOROÑA 
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Mientras que Ricardo Monreal, como líder de los diputados en San Lázaro, 
cabildeaba los mejores acuerdos con el Infonavit para buscar una salida viable 
que ayude a los trabajadores en la nueva reforma, porque hay resistencia, en la 
sesión permanente el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña dijo que 
la renuncia del Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau fortalece la posición de 
la Presienta Claudia Sheinbaum, que se planteó firme y respondió si a la 
colaboración con el Presidente Electo de EU, Donald Trump. 

México, dijo Noroña es un país independiente y soberano a la posición de Trudeau 
que fue de absoluta debilidad y eso le costó el cargo. 

Jachavez77@yahoo.com 
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CARLOS PUENTE SALAS

La ilusión sobre el futuro
El año nuevo o el cumplir años, o el iniciar un nuevo proyecto o comenzar una
nueva etapa personal o profesional, son momentos para recordar lo que cada
quien hizo en el pasado y, a la vez, representan una oportunidad para trazar
nuevas metas y objetivos. Al inicio de año es interesante conocer la opinión
que tenemos los mexicanos sobre las expectativas futuras.

Latinobarómetro publicó el Informe 2024 a finales del año pasado y contiene
datos llamativos. El 59% de las y los mexicanos encuestados consideró que el
futuro de su economía personal y familiar será mejor en los próximos doce
meses; el 50% cree que el futuro de la economía del país será mucho mejor.
En México se reportan un nivel de satisfacción con la vida de 82%, un
porcentaje por encima del promedio en la región y solo siete puntos por
debajo de Costa Rica, país que reporta el mayor bienestar. Además, nuestro
país se ubica como el tercer país que más está progresando y el 65%
manifestó que su familia ha progresado en los últimos 10 años.

El apoyo a la democracia en el país avanzó 14 puntos con respecto al 2023 y,
a la vez, disminuyó en 9 puntos la preferencia por el autoritarismo; si bien el
50% se consideró muy satisfecho con la democracia, el 74% prefiere a la
democracia que a cualquier otra forma de gobierno. Es decir, las y los
mexicanos valoramos la democracia y las elecciones y no tan fácil nos
creemos el cuento de que el país se encamina hacia la ruta del autoritarismo.
El reto aquí es incrementar la satisfacción con la democracia.



Latinobarómetro aporta datos que debemos considerar los diferentes
liderazgos en el Congreso y en los partidos políticos: el 54% cree que sin
partidos políticos no puede haber democracia, el 57% considera que la
democracia no es funcional sin el Congreso y ese mismo porcentaje cree que
es necesaria la oposición; sin embargo, solo el 32% confía mucho en el
Congreso y el 30% en los partidos políticos. A diferencia de estos datos, la
Presidenta de México es la segunda más popular de la región.

Para complementar los datos anteriores y tener un panorama más amplio
sobre las expectativas futuras, vale la pena revisar los datos de la encuesta
publicada por El Financiero el lunes pasado. El 78% aprueba el desempeño de
la Presidenta de la República; el 36% considera que el Gobierno de la
Presidenta superó sus expectativas; el 66% cree que está tratando muy bien
los temas económicos. En el lado opuesto, en el tema de seguridad pública
las opiniones están divididas en igual porcentaje entre muy bien y muy mal, y
el 64% opina que el tema del crimen organizado lo está tratando de mal a
muy mal. La inseguridad es el principal problema en el país.

Así iniciamos el año y aprovecho para desearles un muy feliz y exitoso 2025.
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Lo demás es rollo 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/lo-dem%C3%A1s-es-rollo/ar-BB1r8rpB
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CLAUDIA SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP: “EN MÉXICO GOBIERNA EL 
PUEBLO, NO EL NARCO” 

Enfática respondió al presidente electo Donald Trump la presidenta Claudia 
Sheinbaum quien afirmó que en México gobierna el pueblo, no el narco y adelantó que 

nuestro país está atendiendo el problema de la inseguridad, por lo que este jueves dará a 
conocer los resultados. Aunque reconoció que no ha sido invitada a la toma de posesión 
como presidente de Estados Unidos, en su caso evaluará su decisión. "En México gobierna 
el pueblo porque la presidenta fue elegida por el pueblo de México", apuntó. "Vamos a 
colaborar y entendernos con el gobierno del presidente Trump, estoy seguro de ello 
defendiendo nuestra soberanía como país libre, independiente y soberano", expresó. 
Afirmó que van a colaborar en temas comerciales, seguridad, migración y principalmente, 

detener el tráfico de armas de Estados Unidos a México. Detalló que 75% de las armas incautadas en el país 
provienen de Estados Unidos, por lo que urgió atender este problema. Además, dijo que el nombre del Golfo de 
México está reconocido a nivel internacional desde el año 1607. Luego bromeó con llamarle "América mexicana" 
la parte norte del continente americano como estaba originalmente en el Siglo XVII. 
  

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, LLAMÓ A TRUMP A MODIFICAR SU 
POLÍTICA Y RECONOCER EL VALOR DE LOS MIGRANTES 

  
Un fuerte pronunciamiento lanzó el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

en contra de los dichos de Donald Trump durante la sesión de la Comisión Permanente. En nombre del 
Congreso de la Unión, el legislador llamó al gobierno de Estados Unidos reconsidere el plan para deportar 
masivamente a migrantes no sólo de México sino de otras nacionalidades y, en lugar de eso, instrumentar una 
política que “reconozca la ciudadanía de millones de seres humanos que llevan décadas contribuyendo con sus 

impuestos, trabajo, con la construcción de empresas y generación de empleos”. Fernández Noroña advirtió que 

la historia del país vecino ha pasado por episodios dolorosos donde muchos estadounidenses y migrantes 
dieron su vida para reivindicar sus libertades y derechos sociales, por lo que se debe seguir en la construcción 
de “un mundo sin odio, sin racismo, sin guerras, sin fronteras inhumanas que generen la persecución del ser 
humano solo por serlo. Le deseo al nuevo gobierno de EU todo el éxito menos en lo que tenga que ver con 
políticas públicas basadas en el clasismo, racismo y mezquindad”, advirtió el también presidente del Senado de 
la República. 

  
DIPUTADO RICARDO MONREAL ANUNCIÓ TEMAS QUE SE ANALIZARÁN EN ESTE AÑO 

  
Muy concentrado se encuentra el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal pues 

está en el proceso de definir la agenda legislativa para este 2025 que impulsará la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados. El legislador adelantó que se tiene previsto analizar las reformas pendientes en materia 
de vivienda, con los cambios al Infonavit, en salud y en el rubro electoral. En este tema, dijo que su fracción ya 
alista un proyecto, que podría incluir elementos como la eliminación de la reelección y recorte a los recursos 
públicos que se entregan a partidos políticos. Sobre la coyuntura política a nivel nacional e internacional que el 
país vivirá, Monreal Ávila habló de la elección judicial de junio próximo y del inicio del gobierno en Estados 
Unidos, del todavía presidente electo, Donald Trump. En este sentido, reconoció que los amagos del presidente 
norteamericano podrían concretarse a través de políticas frente a las que México debe tener respuestas 
“contundentes y claras”. Añadió que las acciones del gobierno de Trump, como deportaciones masivas y 
medidas proteccionistas afectarán a México de forma sensible. No permitiremos que esas decisiones vulneren 
nuestra soberanía y el bienestar de nuestra gente. También puntualizó que México responderá con diálogo, 
negociación y “unidad nacional” a las amenazas del gobernante estadounidense. De igual modo, habrá firmeza 
en la posición del país en el marco de la revisión al Tratado Comercial con Estados Unidos y Canadá, T-MEC. 
  
 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CONGRESO EMITE DECLARATORIA DE REFORMA CONSTITUCIONAL LA QUE VA CONTRA 
PRODUCCIÓN DE FENTANILO 

  
Tras las fiestas de Fin de año, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que preside Sergio Gutiérrez 
Luna, formuló la declaratoria de la reforma constitucional que prohíbe la producción, comercialización y 

distribución de fentanilo y otras drogas sintéticas. Esa reforma a los artículos cuarto y quinto de la Carta Magna, 
que además sanciona toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás sistemas o 
dispositivos análogos, fue turnada al Diario Oficial de la Federación (DOF) para su publicación, después del 
aval de 22 congresos locales. Esto después de que la secretaria de la mesa directiva, Nohemí Camino, dio 

cuenta de la aprobación de esa reforma por 22 legislaturas locales: las de los estados de Baja California, 
Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, 
Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, 
Yucatán y Zacatecas. 
  

SENADOR MARKO CORTÉS PIDE QUE SE RECONOZCA A EDMUNDO GONZÁLEZ COMO 
PRESIDENTE DE VENEZUELA 

  
Con bríos renovados por el año que inicia, Marko Cortés, senador del PAN, pidió a las y los mexicanos sumarse 
en la justa exigencia de que la presidenta Claudia Sheinbaum y su gobierno reconozcan a Edmundo 
González como presidente de Venezuela y no sean cómplices de la dictadura de Nicolás Maduro con el envío 

de un representante a su toma de posesión este viernes.  El político de Michoacán sostuvo que este 10 de 
enero debe ser Edmundo González quien tome protesta y asuma la Presidencia de Venezuela. Recordó que 
antes de concluir el periodo ordinario pasado, presentó un punto de acuerdo pidiendo al Ejecutivo Federal 
sumarse a los más de 30 países democráticos que reconocieron a Edmundo González como presidente de 
Venezuela.  Sin embargo, acusó a Gerardo Fernández Noroña, que, abusando de su posición por la cercanía 
de Morena con Nicolás Maduro, se opuso a que este asunto se discutiera en el Senado. 
  
SENADOR IGNACIO MIER PIDE A LOS MEXICANOS ACUDIR AL ZÓCALO PARA CONOCER AVANCES 

A 100 DÍAS DE GOBIERNO DE SHEINBAUM 
El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, celebró los logros alcanzados durante los 

primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum al considerar que con los logros legislativos 
se están cimentando las bases del segundo piso de la 4T. El legislador llamó a los mexicanos a acudir al Zócalo 
el próximo domingo, desde temprana hora, pues a partir de las 10 de la mañana, Claudia dirigirá un mensaje a 
la nación para dar a conocer las reformas que se aprobaron durante el periodo de septiembre a diciembre y al 
mismo tiempo, anunciar los programas sociales que pretende implementar en este año. Estaremos atentos. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DE GIRA EN TLAXCALA INVITA A CERRAR FILAS EN 
TORNO A LOS PROYECTOS PRIORITARIOS 

  
Quien no pierde el tiempo, es el vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez Cuéllar pues 

combina a la perfección su trabajo legislativo con el de territorio. Ayer se reunió en Tlaxcala con presidentes 
Municipales, Dirigentes y Organizaciones Sociales para hacer un llamado a todas y todos a unir esfuerzos y 
garantizar el avance en los grandes temas de este periodo administrativo: Agua, Vivienda, Infraestructura, 
Derechos Laborales y Seguridad. 
  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RECIBE RESPALDO DE CLAUDIA SHEINBAUM 
  

Luego de las especulaciones de que Adán Augusto López Hernández podía dejar su cargo como coordinador 
parlamentario de Morena en el Senado tras el pleito que protagonizó con Ricardo Monreal en diciembre, la 

presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa del legislador y dejó en claro que el coordinador, porque fue 
elegido por los y las senadoras de ese partido. Sin embargo, cabe mencionar que si ellos deciden lo contrario 
también pueden removerlo, pero si algo está más que probado es el liderazgo del Tabasqueño, pues 
recordemos que su capacidad de negociación y de hacer posible lo imposible quedó evidenciada el periodo de 
sesiones que concluyó en diciembre cuando logró la aprobación de reformas importantes y la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra al frente de la CNDH. Estaremos pendientes. 
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SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA POLÍTICAS DE SHEINBAUM A 100 DÍAS DE GOBIERNO 
  

Como era de esperarse Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, criticó de manera severa los 

100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el legislador afirmó que este periodo refleja el fracaso 
absoluto de Morena al frente del país, pues mientras presume cifras de aprobación, millones de mexicanos 
enfrentan una realidad devastadora: inseguridad, retrocesos en salud, en economía y en democracia. Dejó en 
claro que su partido seguirá siendo una oposición firme, responsable y comprometida con el pueblo de México, 
“porque nuestro país merece un gobierno que esté a la altura de su grandeza”. El senador de Campeche recordó 
que en tan solo 100 días de esta administración se han registrado 7 mil 016 homicidios dolosos, por lo que la 
estrategia de seguridad ha fracasado rotundamente. En salud, mencionó que Morena ha desmantelado el 
sistema, porque “Los recortes a hospitales e institutos especializados han profundizado la crisis del sector, 
priorizando obras faraónicas sobre la vida de los mexicanos”, dijo. Moreno Cárdenas acusó que “el 
debilitamiento del Poder Judicial por parte de Morena destruye la independencia de los poderes, vulnera 
derechos fundamentales y atropella la justicia en México”. Afirmó que obras faraónicas como el Tren Maya, la 
refinería de Dos Bocas y Mexicana de Aviación son ejemplos claros de despilfarro monumental. 

  
DIPUTADO LUIS ENRIQUE GARCÍA SE PRONUNCIA A FAVOR DE REFORZAR ACCIONES CONTRA 

PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE FENTANILO 
  
Mu participativo se le vio al diputado Luis Enrique García López (PAN) durante la primera sesión de la 

Comisión Permanente de este año, pues en tribuna fijó el posicionamiento de su partido en torno a la 
constitucionalidad que prohíbe la producción de fentanilo y el uso de vapeadores. El legislador dijo estar a favor 
de proteger a la población de los efectos dañinos de drogas y narcóticos, pero consideró que prohibir el fentanilo 

no es la solución ni es suficiente para que tenga un efecto positivo en las calles. Destacó la importancia de 

reforzar acciones contra la producción de fentanilo como narcótico y que la presidencia y dependencias 
federales de salud y seguridad implementen acciones de prevención, investigación y sanción a quien envenene 
con estas drogas. 
  

SENADORA AMALIA GARCÍA PIDE ACUERDO MUNDIAL PARA ENFRENTAR AL NARCOTRÁFICO 
  

Tras asegurar que el prohibicionismo genera violencia, corrupción y tráfico de armas, la senadora Amalia 
García Medina de Movimiento Ciudadano afirmó que la política prohibicionista, impulsada desde Estados 

Unidos de América, no ha dado resultados para garantizar la salud, seguridad y bienestar de la población, sino 
que ha generado un incremento de la violencia, de redes de corrupción y tráfico de armas. Fiel a sus principios 
y a su congruencia política, se pronunció por promover una discusión de las causas, cómo combatirlo y 
reconocer que esa política es inaceptable. “Debe haber un acuerdo mundial para enfrentar el narcotráfico de 
otra manera, porque lo hecho hasta hoy ha sido absolutamente ineficaz y ha provocado muerte, violencia y una 
situación insostenible”. 

  
GOBERNADOR RUBÉN ROCHA MOYA ENTREGA TARJETAS DE PENSIÓN PARA MUJERES DE 60 

AÑOS 
  
Cumpliendo a cabalidad con la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum que se comprometió a garantizar 
y consolidar una política primordial para el bienestar de las mujeres mexicanas, el gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, acompañado del delegado de Programas del Bienestar en el estado, Ángel 
Ulises Piña y el alcalde de Culiacán, Juan de Dios Gámez, hicieron entrega de 6 mil 984 tarjetas del 

programa Pensión para Mujeres Bienestar en Culiacán, de un total de 23 mil 830 registradas en el estado. Este 

programa en su primera fase contribuye a la economía personal de todas las mujeres de 63 y 64 años, pero 
también de manera particular, apoya a las mujeres que residen en municipios indígenas o de ascendencia 
afromexicana, cuyas edades van de entre 60 y 64 años. Enhorabuena. 
  

  
DONALD TRUMP ANALIZA DECLARAR EMERGENCIA ECONÓMICA EN SU PAÍS PARA JUSTIFICAR 

IMPOSICIÓN DE ARANCELES 
  
Tal parece que el presidente electo de Estados Unidos Donald Trump no está bromeando y sí planea cumplir 

con sus amenazas de imponer aranceles a varios países, entre ellos a México y Canadá. Y es que ya está 
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planeando declarar la IEEPA (International Emergency Economic Powers Act), para imponer “aranceles 
universales”. Se trata de una política que otorga al presidente la autoridad para regular el comercio internacional, 
confiscar bienes, y tomar medidas económicas cuando se declara una emergencia nacional que represente una 
amenaza inusual y extraordinaria a la seguridad nacional, la política exterior, o la economía del país. Cabe 
recordar que esta medida fue promulgada en 1977, la IEEPA ha sido empleada para imponer sanciones 
económicas, controlar exportaciones e importaciones, y regular transacciones financieras. Generalmente se usa 
en respuesta a amenazas de terrorismo, violaciones de derechos humanos, proliferación de armas de 
destrucción masiva y Conflictos internacionales. 
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9 DE ENERO DE 2025 

‘Like a thousand fires’ 
 

Raging fires ravage Los Angeles L.A. blazes unleash destruction Wind-whipped walls of flame 

consume enclaves of L.A. 
 

Les géants de la tech 
s’allient à Trump contre l’UE 

Los expertos de Trabajo plantean 
subir 50 euros el salario mínimo   

Europe’s leaders warn Trump against 
medding with its sovereign borders 

El gobierno “captura” a 

opositores en la antesala del 

10 de enero 
 

Escándalo en Entre Ríos: en 

plena feria liberan a Urribarri, 

condenado por corrupción 
 

Mass evacuations in Los 

Angeles as deadly wildfires 

wreak havoc 
 

Redes não podem se sobrepor 

à lei brasileira, dizem ministros 

do STF 
 

Inflación llega a 4,5% en 2024 y 

continuaría al alza en enero por las 

cuentas de la luz y el dólar 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

 

9 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Nicolás Maduro intensifica represión en Venezuela  

•Sube a cinco el número de muertos en uno de los incendios que azotan a Los Ángeles 

•González suma apoyo en Panamá; deja en custodia actas electorales como prueba de su triunfo 

•Fuerzas israelíes recuperaron cuerpo de rehén retenido en Gaza 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Diputados del PAN critican suspensión de rutas de Mexicana: “Un verdadero fracaso”.- 

[...]  Noemi Luna, coordinadora del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de 

Diputados, acusó que la aerolínea perdió 932 millones de pesos en menos de un año, 

reprochando que ese monto se pudo haber utilizado para mejorar la seguridad o crear 

nuevas carreteras. De igual forma, Kenia López Rabadán señaló la suspensión de rutas de 

Mexicana como uno de los “errores carísimos de López Obrador”, acusando que el 

gobierno “vende ilusiones y entrega fraudes”. [INFOBAE, MSN] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Congreso contra el tiempo: pendiente la aprobación de más de 50 leyes reglamentarias, 

estima Ricardo Monreal.- [...] El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, consideró que podrían ser alrededor de 50 leyes reglamentarias las que tengan 

que aprobarse entre el 1 de febrero y el 30 de abril. Esto significa que los legisladores 

deberán discutir y aprobar 16 leyes al mes. No obstante, podrían recurrir a un periodo 

extraordinario de sesiones para dar salida a sus deberes. [INFOBAE] 
 

COMISIÓN PERMANENTE 
 

Congreso mexicano pide a Trump reconsiderar políticas migratorias y reacciona a 

propuesta de renombrar el Golfo de México.- Este miércoles 8 de enero volvió de 

vacaciones la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y luego de conocer la 

orden del día, los legisladores federales emitieron un pronunciamiento respecto de las 

políticas migratorias que implementarás del presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, una vez que asuma el próximo 20 de enero. [INFOBAE] 
 

Prohibición de vapeadores y uso ilegal de fentanilo es declarada constitucional.- La 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión declaró la validez constitucional de las 

reformas que prohíben el uso de cigarrillos electrónicos, conocidos también como 

“vapeadores”, así como el consumo de precursores químicos y el fentanilo no autorizado. 

Con el respaldo de 22 congresos locales, la Mesa Directiva turnó la enmienda al Poder 

Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación y su entrada en vigor. 

[INFOBAE] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/diputados-del-pan-critican-suspension-de-rutas-de-mexicana-un-verdadero-fracaso/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/mexicana-de-aviaci%C3%B3n-fracaso-o-mala-gesti%C3%B3n-pan-arremete-contra-morena/ar-AA1xbMDK?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/el-congreso-contra-el-tiempo-pendiente-la-aprobacion-de-mas-de-50-leyes-reglamentarias-estima-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/congreso-mexicano-pide-a-trump-reconsiderar-politicas-migratorias-y-reacciona-a-propuesta-de-renombrar-el-golfo-de-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/prohibicion-de-vapeadores-y-uso-ilegal-de-fentanilo-es-declarada-constitucional/
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 
 

Infonavit aún no aclara si utilizará ahorros de trabajadores con reforma para construir 

vivienda.- [...] La mandataria federal Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la reforma 

tiene la intención de fortalecer a la institución para erradicar los actos de corrupción y que 

la Auditoría Superior de la Federación pueda vigilar la operación del organismos y que 

haya transparencia. Aunque, una incógnita sigue sin responderse. Los legisladores del PRI 

y el PAN han denunciado que de aprobarse la reforma en la Cámara de Diputados sin 

modificación, es posible que el Infonavit acceda a los fondos de las subcuentas de 

vivienda de los trabajadores; recursos que son aportados por los empleadores para que 

un trabajador pueda comprar un casa o utilizarlo para su retiro, según su decisión. 

[INFOBAE, INFOBAE] 
 

MORENA 
 

Morena da pasos lentos para reducir la jornada laboral, esperará que Sheinbaum mande 

iniciativa.- Los diputados federales de Morena, Pedro Haces y Maiella Gómez, dijeron que 

su partido propondrá mesas de diálogo sobre la reforma constitucional con la cual se 

busca reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, no obstante, será después 

de que llegue al Congreso la iniciativa formal de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 

[INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo asegura que suspender elecciones del Poder 

Judicial “viola la Constitución”.- En plena organización de las elecciones del Poder 

Judicial, el Comité de Evaluación de dicha instancia decidió frenar el proceso de 

selección de candidatos por acatar una suspensión emitida por el juez Primero de Distrito 

en Michoacán, Sergio Santamaría Chamú. Al respecto, el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo se pronunció y señaló que la acción es violatoria de la Constitución. [INFOBAE, 

EL PAÍS, LA LISTA]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

‘¿Por qué no le llamamos América mexicana?’: Sheinbaum responde a Trump sobre 

cambio de nombre al Golfo de México.- La presidenta Claudia Sheinbaum respondió al 

próximo mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, que el nombre del Golfo de México 

está reconocido a nivel internacional desde 1607 y bromeó con llamarle “América 

mexicana” a Norteamérica. [LA LISTA, BLOOMBERG, FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, LA POLÍTICA 

ONLINE, SPUTNIK, EUROPA PRESS, RT, DW, AP, EFE, CNN, BBC, PRENSA LATINA, TELESUR, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST, THE GUARDIAN, DW, FINANCIAL TIMES] 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/infonavit-aun-no-aclara-si-utilizara-ahorros-de-trabajadores-con-reforma-para-construir-vivienda/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/sheinbaum-reacciona-a-las-acusaciones-de-la-oposicion-sobre-el-dinero-del-infonavit-lo-mas-absurdo-que-hemos-escuchado/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/morena-da-pasos-lentos-para-reducir-la-jornada-laboral-esperara-que-sheinbaum-mande-iniciativa/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/comite-de-evaluacion-del-poder-legislativo-asegura-que-suspender-elecciones-del-poder-judicial-viola-la-constitucion/
https://elpais.com/mexico/2025-01-08/nuevo-choque-por-la-reforma-judicial-el-comite-de-evaluacion-del-poder-judicial-frena-la-seleccion-de-candidatos.html
https://la-lista.com/poder/politica/suspende-proceso-electoral-el-comite-de-evaluacion-del-pjf-como-afecta-esto-a-la-eleccion-judicial-2025#google_vignette
https://la-lista.com/poder/politica/por-que-no-le-llamamos-america-mexicana-sheinbaum-responde-a-trump-sobre-cambio-de-nombre-al-golfo-de-mexico
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/america-mexicana-sheinbaum-responde-a-trump-tras-propuesta-de-cambiar-el-nombre-del-golfo-de-mexico/
https://forbes.com.mx/a-trump-lo-malinformaron-cree-que-en-mexico-todavia-gobiernan-calderon-y-garcia-luna-sheinbaum/
https://elpais.com/mexico/2025-01-08/sheinbaum-responde-a-trump-y-propone-llamarle-america-mexicana-al-territorio-que-comprende-estados-unidos-y-mexico.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/claudia-sheinbaum-responde-a-donald-trump-tras-proponer-cambiar-el-nombre-al-golfo-de-mexico/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-responde-a-trump-y-si-llamamos-a-estados-unidos-como-america-mexicana/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-responde-a-trump-y-si-llamamos-a-estados-unidos-como-america-mexicana/
https://noticiaslatam.lat/20250108/sheinbaum-rechaza-la-propuesta-de-trump-para-cambiar-el-nombre-del-golfo-de-mexico-1160309830.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-sugiere-llamar-america-mexicana-eeuu-propuesta-trump-golfo-mexico-20250108170832.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/536375-sheinbaum-responde-trump-golfo-mexico
https://www.dw.com/es/sheinbaum-propone-que-estados-unidos-se-llame-am%C3%A9rica-mexicana/a-71251096
https://apnews.com/article/mexico-sheinbaum-trump-golfo-ad64fdf2aef3106892c884dd2053fff2
https://efe.com/mundo/2025-01-08/trump-golfo-de-mexico-respuesta-sheinbaum/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/08/mexico/video/sheinbaum-respuesta-trump-golfo-de-mexico
https://www.bbc.com/mundo/articles/c77j718vl06o
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/08/sheinbaum-a-trump-golfo-de-mexico-reconocido-desde-1607/
https://www.telesurtv.net/sheinbaum-responde-a-incitaciones-de-trump-por-que-ahora-no-llamamos-america-mexicana-a-ee-uu/
https://www.nytimes.com/es/2025/01/08/espanol/america-latina/donald-trump-claudia-sheinbaum-estados-unidos-golfo.html
https://www.nytimes.com/es/2025/01/08/espanol/america-latina/donald-trump-claudia-sheinbaum-estados-unidos-golfo.html
https://www.washingtonpost.com/world/2025/01/08/mexico-us-trump-sheinbaum-gulf/8e7e2d18-cde9-11ef-be73-ad8966084721_story.html
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/08/mexico-renaming-claudia-sheinbaum-trump
https://www.dw.com/es/sheinbaum-propone-que-estados-unidos-se-llame-am%C3%A9rica-mexicana/a-71251096
https://www.ft.com/content/c8702574-fd47-4cfb-b047-63e76786ff48
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Gobierno denunció ante la FGR casos de corrupción en el Infonavit.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum dio a conocer que su gobierno presentó denuncias ante la Fiscalía General de 

la República (FGR) por casos de corrupción detectados en el Infonavit [...] Afirmó que la 

reforma a la Ley del Infonavit busca fortalecer la institución para garantizar que los créditos 

se utilicen correctamente y que los trabajadores reciban viviendas de calidad, eliminando 

esquemas corruptos. [FORBES] 
 

Sheinbaum dice a diplomáticos mexicanos que plan con Gobierno de Trump es lograr 

acuerdos.- En la reunión con los titulares de embajadas y consulados, la presidenta de 

México, Claudia Sheimbaum, dijo a los diplomáticos mexicanos que, a pesar de las 

amenazas de deportaciones masivas de migrantes del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, su Gobierno llegará a acuerdos y entendimientos. [SWISSINFO, LA 

LISTA, INFOBAE] 
 

Sheinbaum busca ser la interlocutora de Trump con Centroamérica para potenciar su 

liderazgo regional.- Claudia Sheinbaum quiere tener un mayor protagonismo regional. 

Como anticipó en exclusivo LPO, su alianza con Petro para poner un candidato en la OEA 

que compita con el de Lula y Trump, demuestra que la presidenta "está dispuesta" a 

trabajar para articular a la región en general pero al progresismo en particular. [LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

Sheinbaum cumplió 100 días con gran popularidad pero con retos en seguridad y con 

Trump.- Claudia Sheinbaum cumplió 100 días como la primera mujer presidenta de México, 

con alta popularidad, pero con el reto de lidiar con la violencia del narcotráfico y la 

incertidumbre desatada por la victoria electoral de Donald Trump en Estados Unidos. 

[FORBES, FORBES, CNN, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum prometió nuevas obras públicas en 2025 para revertir el descenso en el empleo 

formal.- Luego de que el empleo formal cerrara en su nivel más bajo el 2024, Claudia 

Sheinbaum aseguró que alista una estrategia para revertir esta desaceleración a través 

de la activación de obra pública hacia abril.[LA POLÍTICA ONLINE, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum reaccionó a incendios en Los Ángeles; Consulado brinda apoyo a 

mexicanos.-  La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que este 8 de 

enero se dará más información sobre el apoyo que las y los mexicanos presentes en 

California pueden recibir por parte del Consulado General de México en Los Ángeles, 

luego del inicio de un incendio forestal que ha causado la evacuación de más de 30 mil 

personas en el citado condado, así como la muerte de dos personas. [INFOBAE, FORBES]  
 

Ebrard responde a Trump: "¿Quieres ayudar a México? No mandes armas".- El secretario 

de Economía, Marcelo Ebrard, respondió a los dichos del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, quien recientemente señaló que "México está dirigido por los 

cárteles [del narcotráfico]". [SPUTNIK] 
 

https://forbes.com.mx/gobierno-denuncia-ante-la-fgr-casos-de-corrupcion-en-el-infonavit/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-dice-a-diplom%c3%a1ticos-mexicanos-que-plan-con-gobierno-de-trump-es-lograr-acuerdos/88694440
https://la-lista.com/mexico/que-dijo-sheinbaum-a-embajadores-y-consules-de-posible-deportacion-masiva-de-migrantes-con-trump
https://la-lista.com/mexico/que-dijo-sheinbaum-a-embajadores-y-consules-de-posible-deportacion-masiva-de-migrantes-con-trump
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/omar-fayad-revela-que-le-dijo-claudia-sheinbaum-a-embajadores-y-consules-durante-reunion-en-palacio-nacional/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-piensan-en-la-celac-como-plataforma-para-liderar-al-progresismo-regional/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-piensan-en-la-celac-como-plataforma-para-liderar-al-progresismo-regional/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-cumple-100-dias-con-gran-popularidad-pero-con-retos-en-seguridad-y-con-trump/
https://forbes.com.mx/el-nerviosismo-economico-define-los-primeros-100-dias-de-la-presidencia-de-claudia-sheinbaum/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/08/mexico/sheinbaum-100-dias-presidenta-mexico-orix
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/08/presidenta-de-mexico-llega-a-100-dias-de-gobierno-con-alta-aprobacion/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/sheinbaum-promete-nuevas-obras-publicas-en-2025-para-revertir-el-descenso-en-el-empleo-formal/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/08/gobierno-presentara-plan-mexico-dirigido-al-desarrollo-nacional/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/sheinbaum-reacciona-a-incendios-en-los-angeles-consulado-brinda-apoyo-a-mexicanos/
https://forbes.com.mx/mexico-busca-connacionales-afectados-por-incendios-en-los-angeles/
https://noticiaslatam.lat/20250108/ebrard-responde-a-trump-quieres-ayudar-a-mexico-no-mandes-armas-1160298117.html
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México no va a cultivar maíz transgénico de ningún tipo, aseguró el Gobierno Federal.- 

Pese al fallo negativo del panel del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-

MEC) sobre el maíz transgénico, autoridades de México aseguraron que nuestro país no 

cultivará ninguna clase de maíz transgénico, al tiempo que puntualizó que habrá 

suficiente maíz blanco no transgénico para cubrir las necesidades alimentarias de la 

población mexicana. [INFOBAE] 
 

Fentanilo: la clave de la guerra y de la paz entre Estados Unidos y México.- En unos años, 

el fentanilo ha pasado de ser solo un problema de salud pública a convertirse en la 

palabra que condiciona las espinosas relaciones entre Estados Unidos y México. Porque 

decir fentanilo es decir narcotráfico, violencia y muertes. En nombre del opiáceo se 

capturó en julio al Mayo Zambada, líder del cártel de Sinaloa, tras un opaco secuestro que 

acabó con el criminal detenido en territorio estadounidense. Ya entonces se hablaba de 

una operación electoral: los republicanos clamaban contra los carteles mexicanos, es 

decir, contra el fentanilo que mata cada año alrededor de 100.000 personas en Estados 

Unidos, y los demócratas no podían estar ajenos a esa misma lógica. Meses después y con 

Donald Trump ya casi sentado en el despacho Oval, el fentanilo sigue emponzoñando el 

debate entre ambas naciones. [EL PAÍS] 
 

GENERAL 
 

Embajada de Israel condenó la destrucción de una figura de Netanyahu en el Museo de 

Cera: “Acto de vandalismo”.- A través de un video difundido en redes sociales, se dio a 

conocer el momento en que un hombre encapuchado utilizó un martillo para golpear la 

figura de Benjamín Netanyahu, primer ministro de Israel, que se encuentra instalada en el 

Museo de Cera de la Ciudad de México. [INFOBAE, SWISSINFO, SPUTNIK] 
 

La aerolínea estatal Mexicana corta sus alas en medio de demandas y sin aviones.- La 

aerolínea estatal Mexicana opera in extremis. Con apenas dos aeronaves, un puñado de 

rutas rentables y flacas ganancias frente a sus competidores privados, el proyecto aéreo 

bandera del sexenio anterior se tambalea a poco más de un año de alzar el vuelo. La 

paraestatal informó este fin de semana la cancelación de 8 de sus 17 trayectos. [EL PAÍS, 

FORBES] 
 

Felipe Calderón afirmó que acompañará a Edmundo González ‘hasta que las 

circunstancias lo permitan’.- El exmandatario Felipe Calderón (2006-2012), declarado 

persona non grata por la Asamblea Nacional de Venezuela, anunció que acompañará al 

líder opositor Edmundo González Urrutia “hasta que las circunstancias lo permitan” en su 

decisión de entrar en Venezuela para tomar posesión como presidente el próximo 10 de 

enero. [FORBES] 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/mexico-no-va-a-cultivar-maiz-transgenico-de-ningun-tipo-aseguro-el-gobierno-federal/
https://elpais.com/mexico/2025-01-09/fentanilo-la-clave-de-la-guerra-y-de-la-paz-entre-estados-unidos-y-mexico.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/08/embajada-de-israel-condena-la-destruccion-de-una-figura-de-netanyahu-en-el-museo-de-cera-acto-de-vandalismo/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-embajada-de-israel-en-m%c3%a9xico-condena-el-%22vandalismo%22-de-una-figura-de-cera-de-netanyahu/88693623
https://noticiaslatam.lat/20250108/destruyen-una-estatua-de-netanyahu-en-mexico-en-solidaridad-con-palestina--video-1160316453.html
https://elpais.com/mexico/economia/2025-01-08/la-aerolinea-estatal-mexicana-corta-sus-alas-en-medio-de-demandas-y-sin-aviones.html
https://forbes.com.mx/mexicana-debe-transparentar-contratos-de-arrendamiento-de-aviones/
https://forbes.com.mx/felipe-calderon-afirma-que-acompanara-a-edmundo-gonzalez-hasta-que-las-circunstancias-lo-permitan/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Al menos 13 muertos por un ataque ruso sobre la ciudad ucraniana de Zaporiyia.- Al menos 

13 personas han muerto por un ataque masivo lanzado por las Fuerzas Armadas de Rusia 

sobre la ciudad ucraniana de Zaporiyia, situada en el este de Ucrania, según un balance 

preliminar de víctimas difundido por las autoridades locales. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia cifra en más de 50.000 las bajas ucranianas en Kursk desde el inicio de la ofensiva 

en agosto.- Las autoridades de Rusia han publicado este miércoles un nuevo balance de 

la situación en la región de Kursk, ubicada en la frontera con Ucrania y escenario de una 

ofensiva ucraniana desde principios del mes de agosto en la que las Fuerzas Armadas 

enemigas han sufrido al menos 50.000 bajas entre militares muertos y heridos. [EUROPA 

PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

La ofensiva de Israel contra la Franja de Gaza deja casi 46.000 muertos.- Las autoridades 

de la Franja de Gaza, controladas por el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), 

situaron en 45.936 la cifra de muertos por la ofensiva militar lanzada por Israel hace ya más 

de un año tras los ataques perpetrados por el grupo armado palestino en suelo israelí. 

[EUROPA PRESS] 
 

Ejército de Israel mató a 25 palestinos, entre ellos siete niños, en distintos ataques en Gaza.- 

Al menos 25 palestinos, entre ellos siete niños, murieron a causa de varios bombardeos por 

el Ejército israeló contra Jan Yunis y Yabalia, en el sur y el norte de la Franja de Gaza, 

respectivamente. [EUROPA PRESS] 
 

Israel anunció que recuperó el cuerpo de un rehén en Gaza.- Israel anunció que recuperó 

el cuerpo de uno de los rehenes cautivos en la Franja de Gaza desde el inicio de la guerra, 

cuando se estaría "muy cerca" de un acuerdo de cese del fuego, según la diplomacia 

estadounidense. [DW, AP, INFOBAE] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Ejército y ministro de Defensa de Israel se cruzan reproches por la investigación del 7 de 

octubre.- El Ejército de Israel y el ministro de Defensa, Israel Katz, se han lanzado reproches 

en las últimas horas en relación a la investigación interna sobre los fallos de seguridad el 7 

de octubre de 2023 durante el ataque de Hamás que dejó 1.200 fallecidos y unos 240 

rehenes, de los cuales un centenar siguen sin ser liberados. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-13-muertos-ataque-ruso-ciudad-ucraniana-zaporiyia-20250108165246.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-cifra-mas-50000-bajas-ucranianas-kursk-inicio-ofensiva-agosto-20250108141930.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-cifra-mas-50000-bajas-ucranianas-kursk-inicio-ofensiva-agosto-20250108141930.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ofensiva-israel-contra-franja-gaza-deja-casi-46000-muertos-20250108114031.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israel-mata-25-palestinos-ellos-siete-ninos-distintos-ataques-gaza-20250108010600.html
https://www.dw.com/es/israel-dice-que-recuper%C3%B3-el-cuerpo-de-un-reh%C3%A9n-en-gaza/a-71251482
https://apnews.com/article/israel-palestinos-hamas-gaza-rehenes-6f816caec6c8ff23b405aa215795556d
https://www.infobae.com/america/mundo/2025/01/08/israel-informo-que-recupero-los-cuerpos-de-dos-rehenes-de-hamas-en-el-sur-de-la-franja-de-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-ministro-defensa-israel-cruzan-reproches-investigacion-octubre-20250108161147.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

La UNRWA denuncia que los hospitales de Gaza se han convertido en "trampas mortales".- 

La Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados en Oriente Próximo (UNRWA) aseguró 

que los hospitales de la Franja de Gaza, donde Israel lleva más de quince meses de 

ofensiva, se han convertido en "trampas mortales" para la población civil. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Ejército de Israel destruye cinco depósitos de armas de Hezbolá en operaciones en el sur 

de Líbano.- El Ejército de Israel informó que ha destruido cinco depósitos pertenecientes al 

partido-milicia libanés Hezbolá en el marco de una serie de operaciones llevadas a cabo 

en el sur de Líbano a pesar del alto el fuego en vigor, acordado el pasado mes de 

noviembre entre las partes. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden cuestiona su capacidad para servir otros cuatro años días antes de terminar su 

mandato.- El presidente Joe Biden, en una nueva entrevista días antes de dejar el cargo, 

expresó dudas sobre su capacidad para servir otros cuatro años, aunque sostuvo que 

podría haber ganado la elección para un segundo mandato. [AP, LOS ANGELES TIMES, 

TELEMUNDO, INFOBAE] 
 

El Pentágono enviará 10 helicópteros a California para ayudar en las labores de extinción.- 

El Pentágono enviará diez helicópteros de la Marina a California para colaborar en la 

lucha contra los incendios que arrasan la zona de Los Ángeles, informó la portavoz del 

departamento, Sabrina Singh, durante una rueda de prensa. [SWISSINFO] 
 

POLÍTICA 
 

Musk respaldó a Trump y responde a Trudeau: "Chica, ya no eres la gobernadora de 

Canadá".- El empresario estadounidense Elon Musk se burló del primer ministro de Canadá, 

Justin Trudeau, quien protagonizó una polémica con el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, sobre las relaciones entre ambas naciones y la posibilidad de que 

Canadá sea anexada a la nación norteamericana. [SPUTNIK] 
 

JUDICIAL 
 

Miembro de los Proud Boys recibe 14 meses de prisión por ataque al Capitolio.- Un exoficial 

de policía y miembro del grupo ultraderechista Proud Boys fue condenado el miércoles a 

14 meses de prisión por participar en el ataque del 6 de enero de 2021 contra el Capitolio 

estadounidense, según muestran los registros judiciales. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-unrwa-denuncia-hospitales-gaza-convertido-trampas-mortales-20250108095801.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israel-destruye-cinco-depositos-armas-hezbola-operaciones-sur-libano-20250108130321.html
https://apnews.com/article/eeuu-biden-trump-capacidad-3c735ec0edbf84281e1c04dfdd1db441
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2025-01-08/biden-cuestiona-su-capacidad-para-servir-otros-cuatro-anos-dias-antes-de-terminar-su-mandato
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/biden-dice-que-podria-haber-vencido-a-trump-en-las-elecciones-rcna186767
https://www.infobae.com/estados-unidos/2025/01/08/biden-considero-que-le-podria-haber-ganado-las-elecciones-a-trump-pero-admitio-dudas-sobre-su-salud/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-pent%c3%a1gono-enviar%c3%a1-10-helic%c3%b3pteros-a-california-para-ayudar-en-las-labores-de-extinci%c3%b3n/88694425
https://noticiaslatam.lat/20250108/musk-respalda-a-trump-y-responde-a-trudeau-chica-ya-no-eres-la-gobernadora-de-canada-1160319052.html
https://apnews.com/article/eeuu-asalto-al-capitolio-sentencia-a005f0708478ec870c468d87de0126dd
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GENERAL 
 

Sube a cinco el número de muertos en uno de los incendios que azotan a Los Ángeles.- Al 

menos cinco personas murieron en uno de los incendios activos y sin control que azotan al 

condado de Los Ángeles y más de 1.100 negocios y otros edificios se quemaron, 

informaron autoridades locales a medios estadounidenses. EFE. [SWISSINFO, INFOBAE, 

EUROPA PRESS, FRANCE 24, EFE, TELEMUNDO, BBC, DW] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

NICARAGUA 
 

Cierran en Nicaragua la ONG Save The Children y otras 14 organizaciones.- El Gobierno 

de Nicaragua anunció el cierre de 15 organizaciones sin fines de lucro, entre ellas Save The 

Children, con lo que ya suman más de 5.600 organizaciones de este tipo disueltas durante 

la crisis social y política que atraviesa el país centroamericano desde abril de 2018. 

[SWISSINFO] 
 

PUERTO RICO 
 

La gobernadora de Puerto Rico nombra un zar de Energía para la isla.- La gobernadora de 

Puerto Rico, Jenniffer González, anunció la nominación de otros cinco nuevos jefes de 

agencia para su cuatrienio, entre ellos, el del zar de Energía, Josué Colón. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Milei dice que su vicepresidenta «no está en línea con lo que los argentinos quieren».- El 

presidente de Argentina, Javier Milei, volvió a arremeter contra su vicepresidenta, Victoria 

Villarruel, al indicar que «no está en línea con lo que los argentinos quieren». [EFE] 
 

BRASIL 
 

Lula recordó asonada de 2023 y afirma que «la democracia venció» al fascismo.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó, luego de dos años de la asonada 

golpista del 8 de enero de 2023, que esa fecha se recuerda ahora porque «la democracia 

venció» y se impuso frente a la amenaza «fascista». [EFE, AP, TELESUR, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

PERÚ 
 

Fiscalía realizó otra inspección en Congreso de Perú sobre denuncia de explotación 

sexual.- La Fiscalía en delitos de trata de personas de Lima acudió este miércoles al 

Congreso de Perú para realizar otra inspección técnico policial en relación a la 

investigación preliminar contra un exfuncionario del Legislativo denunciado por presunta 

explotación sexual de trabajadoras bajo su cargo. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/sube-a-cinco-el-n%c3%bamero-de-muertos-en-uno-de-los-incendios-que-azotan-a-los-%c3%81ngeles/88694421
https://www.infobae.com/estados-unidos/2025/01/08/un-quinto-incendio-se-desata-en-california-mientras-las-autoridades-luchan-por-contener-los-otros-cuatro/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-dos-muertos-incendios-azotan-angeles-20250108180808.html
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20250108-california-incendios-dejan-dos-muertos-decenas-de-heridos-y-1-000-edificios-destruidos
https://efe.com/mundo/2025-01-08/incendios-los-angeles-estados-unidos-emergencia-fuegos/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/desastres-naturales/live-blog/incendio-palisades-en-los-angeles-el-viento-aviva-las-llamas-mientras-rcna186752?jvhbn
https://www.bbc.com/mundo/articles/cn4xe9pnvggo
https://www.dw.com/es/cinco-muertos-dejan-incendios-que-azotan-a-los-%C3%A1ngeles/a-71251516
https://www.swissinfo.ch/spa/cierran-en-nicaragua-la-ong-save-the-children-y-otras-14-organizaciones/88693652
https://www.swissinfo.ch/spa/la-gobernadora-de-puerto-rico-nombra-un-zar-de-energ%c3%ada-para-la-isla/88693640
https://efe.com/mundo/2025-01-08/milei-arremete-vicepresidenta-argentina/
https://efe.com/mundo/2025-01-08/eduardo-bolsonaro-ataque-brasilia-golpe-estado/
https://apnews.com/article/brasil-golpe-aniversario-lula-bolsonaro-de0ffd8b2936ba7e6912fe2bb7422ce3
https://www.telesurtv.net/en-imagenes-brasil-celebra-la-democracia-a-dos-anos-de-los-actos-golpistas/
https://www.swissinfo.ch/spa/%22a%c3%ban-estamos-aqu%c3%ad%22%2c-dice-lula-en-el-aniversario-del-asalto-a-poderes/88693296
https://elpais.com/america/2025-01-08/lula-avisa-en-el-aniversario-del-intento-de-golpe-todos-pagaran-por-los-crimenes-que-cometieron-todos.html
https://www.swissinfo.ch/spa/fiscal%c3%ada-realiza-otra-inspecci%c3%b3n-en-congreso-de-per%c3%ba-sobre-denuncia-de-explotaci%c3%b3n-sexual/88693899
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VENEZUELA 
 

Maduro denunció que Estados Unidos financia intento de golpe de Estado contra 

Venezuela.- El presidente venezolano, Nicolás Maduro, denunció que la Administración de 

Joe Biden financia un presunto intento de golpe de Estado, tras ratificar que las 

autoridades capturaron a un grupo de mercenarios de varias nacionalidades, quienes 

confesaron los planes contra su Gobierno. [SPUTNIK] 
 

Nicolás Maduro intensifica represión en Venezuela y recibe críticas de sus vecinos.- El 

gobierno de Venezuela desató una nueva ola de represión mientras la oposición planea 

protestas en todo el país para denunciar la toma de posesión de Nicolás Maduro como 

presidente. [BLOOMBERG] 
 

Edmundo González suma apoyo en Panamá; deja en custodia actas electorales como 

prueba de su triunfo.- A dos días de la toma de posesión en Venezuela, el líder opositor 

venezolano Edmundo González está en Panamá en la cuarta escala de una gira 

hemisférica con la que pretende sumar respaldo a su alegada victoria electoral, mientras 

Nicolás Maduro perdió un respaldo clave en la región luego de que el presidente 

colombiano Gustavo Petro anunciara que no asistirá a la posesión presidencial tras el 

arresto de un defensor de derechos humanos. [LOS ANGELES TIMES, EFE, EUROPA PRESS, 

EUROPA PRESS, EFE] 
 

‘Elecciones en Venezuela no fueron libres’: Gustavo Petro anuncia que no asistirá a la 

investidura de Nicolás Maduro.- El presidente colombiano, Gustavo Petro, confirmó que 

no asistirá a la investidura de Nicolás Maduro el próximo viernes y aseveró que las 

elecciones del pasado 28 de julio en Venezuela “no fueron libres” por diversas razones, por 

lo que Colombia no las puede reconocer. [LA LISTA, EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, AP, 

EFE] 
 

El excandidato antichavista Márquez fue detenido por «grupos parapoliciales», dice su 

esposa.- El excandidato opositor a las elecciones presidenciales del pasado 28 de julio en 

Venezuela por el partido Centrados, Enrique Márquez, fue detenido por «grupos 

parapoliciales», según dijo su esposa, Sonia Lugo. [EFE, SWISSINFO] 
 

La Unión Europea pidió liberación de los "presos políticos" en Venezuela.- La Unión Europea 

instó a la liberación "inmediata" de todos los "presos políticos" en Venezuela y se solidarizó 

con todas las "víctimas de la represión del régimen" de Nicolás Maduro. [DW] 
 

EUROPA 

AUSTRIA 
 

Schallenberg, jefe de Gobierno provisional en Austria.- La designación del actual ministro 

de Exteriores, Alexander Schallenberg, como jefe del Ejecutivo austríaco provisional fue 

confirmada. [DW, EFE] 
 

https://noticiaslatam.lat/20250108/maduro-denuncia-que-eeuu-financia-intento-de-golpe-de-estado-contra-venezuela-1160314685.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/venezuela/nicolas-maduro-intensifica-represion-en-venezuela-y-recibe-criticas-de-sus-vecinos/
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2025-01-08/edmundo-gonzalez-suma-apoyo-en-panama-petro-anuncia-que-no-ira-a-posesion-en-venezuela
https://efe.com/mundo/2025-01-08/gonzalez-urrutia-lucha-voluntad-popular-venezuela/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-edmundo-gonzalez-cancela-agenda-eeuu-pone-rumbo-panama-denunciar-secuestro-yerno-20250108043417.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-banco-nacional-panama-custodiara-actas-electorales-venezolanas-20250108182200.html
https://efe.com/mundo/2025-01-07/cancilleres-democracia-venezuela-america-panama/
https://la-lista.com/poder/politica/elecciones-en-venezuela-no-fueron-libres-gustavo-petro-anuncia-que-no-asistira-a-la-investidura-de-nicolas-maduro
https://www.europapress.es/internacional/noticia-petro-defiende-presencia-embajador-posesion-maduro-forma-ayudar-dialogo-20250108144119.html
https://www.dw.com/es/presidente-colombiano-gustavo-petro-no-asistir%C3%A1-a-investidura-de-maduro/a-71250112
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250108-petro-confirma-que-no-asistir%C3%A1-a-la-posesi%C3%B3n-de-maduro-pero-mantendr%C3%A1-la-relaci%C3%B3n-con-venezuela
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9 DE ENERO DE 2025 

ESPAÑA 
 

Sánchez inicia los actos por el 50º aniversario de la muerte de Franco sin el Rey y sin el PP.- 

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, presidió en el Museo Reina Sofía el primero del 

centenar de actos con los que el Gobierno, bajo el título España en libertad, pretende 

celebrar, a lo largo del año, la transformación del país tras la muerte de Franco el 20 de 

noviembre de 1975. [EL PAÍS] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 
 

La oficina de Yoon niega los rumores sobre su presunta huida de la residencia 

presidencial.- La oficina del presidente surcoreano destituido Yoon Suk Yeol negó los 

rumores sobre su presunta huida de la residencia presidencial a medida que la Oficina 

para los Casos de Corrupción de Altos Funcionarios trata de ejecutar una orden de 

detención contra el mandatario, cesado por el Parlamento tras declarar a principios de 

diciembre la polémica ley marcial. [EUROPA PRESS, DW, EFE] 
 

INDIA 
 

Una veintena de heridos por el ataque de un elefante durante un festival en India.- Al 

menos 17 personas han resultado heridas, una de ellas de gravedad, por el ataque de un 

elefante durante un festival en una mezquita del distrito de Malapuram, en el estado de 

Kerala, situado en el sur de India. [EUROPA PRESS] 
 

IRÁN 
 

Irán liberó a la periodista italiana Cecilia Sala.- Las autoridades de Irán dejaron en libertad 

a la periodista italiana Cecilia Sala, que ya ha podido regresar a Roma tras ser detenida 

en Teherán a mediados de diciembre, por presuntas violaciones de las leyes locales que 

nunca han llegado a aclararse públicamente. [EUROPA PRESS, DW, EFE, SWISSINFO] 
 

SIRIA 
 

El enviado de la ONU en Siria advierte de amenazas a la soberanía y critica la presencia 

militar de Israel.- El enviado especial de Naciones Unidas para Siria, Geir Pedersen, advirtió 

ante el Consejo de Seguridad de la ONU de que, un mes después de la caída del régimen 

de Bashar al Assad, sigue habiendo "amenazas muy reales a la soberanía, la unidad y la 

integridad territorial siria", a la par que ha denunciado la continua presencia militar de 

Israel. [EUROPA  PRESS] 
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